

TITULARES LOCALES

El Sol de Puebla

Despierta el Popocatepetl

Una atípica caída de ceniza del volcán Popocatepetl se registró la noche de ayer en la ciudad de Puebla, en la zona conurbada y en Atlixco, San Pedro Benito Juárez, San Jeronimo Coyula, Yancuitalpan, Tochimilco y Tianguismanalco. (El Sol de Puebla)

EL HERALDO
DE MEXICO EN PUEBLA

Diputados locales reprueban evaluación CIMTRA

Los 41 diputados de los siete partidos políticos que integran la LVIII Legislatura local reprobaron la prueba de evaluación de CIMTRA, tanto en vinculación ciudadana como en control interno, destacando su nulo contacto con los poblanos y desorden en su labor. (Heraldo)

Síntesis

Pide Gali campaña equitativa

Durante su primer recorrido por las colonias urbanas, ya como candidato a la presidencia municipal de Puebla, José Antonio Gali Fayad, dijo que todos sus homólogos deben tener "piso parejo" en las campañas, es decir, sin intervención de instituciones o actores políticos que pudieran dar ventaja a alguno sobre los demás. (Síntesis)

Intolerancia

Agüera: Llegó la hora del cambio profundo

Apenas cinco horas después de su inicio de campaña, el candidato de la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, desayunó en el salón Country de San Manuel con cientos de mujeres. (Intolerancia Digital)

CAMBIO

Pacto por México pone en la mira a Vega Rayet y a Nancy

El Pacto por México recargado, firmado ayer por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD puso "en capilla" a dos delegados en Puebla: Juan Manuel Vega Rayet de Sedesol, y a Nancy de la Sierra de Oportunidades. (Cambio)

MILENIO

Lluvia de ceniza por actividad del popo

El volcán Popocatepetl lanzó fragmentos incandescentes y presentó a partir de las 19:28 horas una emisión continua de ceniza que alcanzó una altura de 3 mil 200 metros sobre el nivel del cráter, la más alta en el último mes. (Milenio digital)

La Jornada
de Oriente

En un año el gobierno de Puebla perdió 63% de fondos de salud: SHCP

En un año, la Federación redujo 63 por ciento el dinero enviado al estado de Puebla destinado hacia los servicios de salud Pública. De acuerdo con datos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, entre los meses de marzo de 2012 y 2013, el estado dejó de percibir 537 millones de pesos para esa área básica. (La Jornada de Oriente)

TITULARES DIGITALES

e-consulta

Voy a lograr que Puebla salga de la pobreza: Gali Fayad

José Antonio Gali Fayad, quien fue secretario de Infraestructura en el primer tercio del sexenio del gobernador Rafael Moreno Valle, afirma que no le entrará al juego sucio para ganar la presidencia municipal de Puebla, y que en su gestión dará atención especial a las colonias de mayor marginación o irregulares, carentes de servicios básicos como agua, drenaje y alcantarillado. . (e-consulta)

periodicodigital.com.mx

Rafael Moreno Valle asistió al 40 aniversario de la UPAEP

"Esta Universidad se ha adaptado a los cambios económicos y sociales que ha vivido el país en los últimos años", expresó el gobernador Rafael Moreno Valle al asistir a la ceremonia del 40 aniversario de la Universidad Popular Autónoma de Puebla (UPAEP). (Periódico digital)



Priistas advierten derrota en Tehuacán por culpa de su dirigencia

Priistas de Tehuacán advierten una derrota para su partido por las argucias legales que pretendieron hacer el dirigente Pablo Fernández del Campo y el delegado Fernando Moreno Peña, porque a tres días de iniciar el periodo de campañas en la entidad, el candidato Álvaro Alatríste aún no recibe su registro. (Contraparte)



Popocatepetl arroja material incandescente; intensa lluvia de ceniza en Puebla

El nivel de la alerta volcánica se mantiene en Amarillo Fase 2 y en las últimas horas se ha dado la presencia de fragmentos incandescentes en las laderas norte y noreste, así como una emisión continua de ceniza que ha cubierto la ciudad de Puebla. (Puebla Online)

TITULARES NACIONALES



Reactivan Pacto: va la financiera

El Presidente Enrique Peña y los líderes del PRI, PAN y PRD reactivaron el Pacto por México, con lo que despejaron el camino a la reforma financiera. (Reforma)



Pacto presenta hoy la reforma financiera y adelanta la política

El presidente Enrique Peña Nieto y los integrantes del Consejo Rector del Pacto por México acordaron presentar este miércoles la iniciativa de reforma financiera. (El Universal)



Madero se impone y el Pacto por México revive

Gustavo Madero, dirigente nacional del PAN, marcó la pauta, regañó y el Pacto por México se reactivó. Durante la firma del llamado adén dum del acuerdo, que incluye 11 compromisos para evitar la injerencia de funcionarios federales y estatales en las elecciones, el líder panista junto con su homólogo del PRD, Jesús Zambrano, exigieron acabar con "prácticas predemocráticas", propias del "viejo régimen autoritario". (Milenio)



Van 22 muertos por la explosión de la pipa en Xalostoc

La explosión de una pipa de gas que se desprendió de un tractocamión e impactó contra varias casas aledañas a la autopista federal México-Pachuca provocó la muerte a 22 personas –entre ellas 10 menores de edad– y lesiones a otras 31; causó daños a 45 viviendas y 30 vehículos, que se incendiaron, además del desalojo de unos cien habitantes de San Pedro Xalostoc. (La Jornada)



Circular única en seguros permitirá cumplir Solvencia II

El sector asegurador ya tiene el borrador de la circular única que regirá a la Ley de Instituciones de Seguros y de Fianzas, informó Manuel Aguilera Verduzco, Presidente de la Comisión Nacional de Seguros y Fianzas. (El Economista Digital)



Firman agregado al Pacto

El gobierno federal y los dirigentes del PAN, PRI y PRD firmaron un agregado al Pacto por México que tiene como propósito evitar que en las próximas elecciones se haga uso de programas sociales. (Crónica Digital)



El Pacto reactiva la agenda de reformas; vigilarán uso de apoyos sociales

La agenda de reformas del Pacto por México se reanudó con la firma de un agregado a ese acuerdo nacional que tiene el objetivo de evitar el incorrecto uso de los programas sociales de los tres órdenes de gobierno, rumbo a los 14 comicios estatales de julio (Excelsior)

INFORMACIÓN DEL ALCALDE



INTOLERANCIA

- **Ayuntamientos no se unirán al Mando Único Policial**

El presidente municipal Eduardo Rivera Pérez aseguró que los alcaldes del país, en su más reciente reunión con el secretario de Gobernación federal, Miguel Ángel Osorio Chong, acordaron que no serían obligados a incluirse en la elaboración del Mando Único Policial, que algunos estados han determinado tomar. Abundó que otro de los acuerdos a los que llegaron los ediles con la autoridad federal, es que no se les forzarán a incrementar el Mando Único Policial, ya que respeta la autonomía de los municipios. "Algo que se platicó con el secretario de Gobernación es que no va a forzar que se implemente el Mando Único, sino que tiene que ser producto de la colaboración de los gobiernos." (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108725



E-CONSULTA

- **Pide Eduardo Rivera no politizar tema de seguridad pública**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los candidatos a Presidente Municipal no politizar el tema de la seguridad pública durante el desarrollo de las campañas y agregó que debe existir responsabilidad en las declaraciones. Manifestó su respeto a las expresiones de los contendientes, básicamente a Enrique Agüera Ibáñez, representante de la coalición 5 de Mayo, quien criticó la seguridad pública durante su arranque de campaña, pero refirió que las acciones de combate a la delincuencia existe corresponsabilidad junto con el estado y la federación. (Genaro Munguía)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/pide-eduardo-rivera-no-politizar-tema-de-seguridad-publica>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **El PRI no debe politizar el tema de la seguridad: ERP**

Ante el inicio de las campañas electorales, el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez, pidió a los candidatos no politizar el tema de la seguridad en el municipio con la intención de tomarlo como bandera de sus estrategias. El edil capitalino lamentó que con el inicio de las campañas políticas, el tema de la seguridad en la entidad haya salido a relucir como un tema para criticar y señalar a la actual administración municipal. Calificó como una irresponsabilidad que se trate de polarizar el asunto de la seguridad a los ciudadanos como parte de sus planes de los candidatos para ganar más electores a su favor. (Marco Fierro)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51215

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Con deporte y valores, el Ayuntamiento de Puebla combate las adicciones**

Más de 25 mil personas espera el ayuntamiento de Puebla para la segunda Carrera Nacional de la Juventud con Valores, la cual se llevará a cabo el próximo 26 de Mayo, del estadio Cuauhtémoc hasta el Zócalo de la ciudad. Durante la presentación, el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, destacó que aunque la obligación de su gobierno municipal es hacer trabajos de bacheo, arreglo de luminarias, así como contratar más policías, también es obligación construir estrategias de trabajo que permitan que los jóvenes se conviertan en mejores personas. Por ello, refrendó que el ayuntamiento de Puebla no se ha olvidado, como otras administraciones, de realizar proyectos que involucren a diversas instituciones. (Marco Fierro)

<http://www.contraparteinformativa.com>



PUEBLA ON LINE

- **Edil de Puebla exige no politizar el tema de la seguridad pública en campañas**

No politizar el tema de la inseguridad durante las campañas, demandó el presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez. El panista consideró que los partidos y los candidatos no deben manejar un tema tan sensible de

forma irresponsable. Por ello, les hizo un llamado para privilegiar las propuestas y dejar de lado las descalificaciones sobre un asunto que preocupa a los ciudadanos y que ocupa a las autoridades. El edil de Puebla respondió así a las insinuaciones del candidato de la alianza 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, quien en sus primeros discursos se ha enfocado en destacar que la ciudad de Puebla sufre de altos índices de inseguridad. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39781:edil-de-puebla-exige-no-politizar-el-tema-de-la-seguridad-p%C3%BAblica-en-campa%C3%B1as&Itemid=125

RETO diario

RETO DIARIO

- **Vecinos de Rincones de Arboledas acusan instalación de antena telefónica**

Un grupo de vecinos del Fraccionamiento Rincones de Arboledas señaló al ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, de permitir la instalación de una torre de 36.3 metros de altura para telefonía celular en la cochera de una vivienda. Por lo anterior, este día, cuatro vecinos del lugar antes mencionado acudieron al Congreso del Estado de Puebla para informar a los medios de comunicación sobre este tema. Eliseo Félix Caleras, vecino del lugar, denunció al secretario de Desarrollo Urbano y Obras Públicas, Felipe Velázquez Gutiérrez, y al secretario de Gobernación, Eduardo Alcántara Montiel, por no acudir al llamado que más de 400 colonos de Rincones de Arboledas hicieron el pasado lunes con el objetivo de solicitar a los trabajadores detener la obra en la vivienda ubicada en la calle Rincón de Tabachines, número 61. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45497&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Vecinos-de-Rincones-de-Arboledas-acusan-instalacion-de-antena-telefonica>

RETO DIARIO

- **Rivera critica que candidatos usen tema de inseguridad**

Eduardo Rivera Pérez, presidente municipal de Puebla, condenó que los candidatos a la alcaldía utilicen como bandera política el tema de la seguridad, en alusión a los señalamientos del abanderado por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez. Después que el candidato priista expresara que no se puede tapar el sol con un dedo, respecto a la inseguridad que se vive en el municipio poblano, el edil, exhortó a los abanderados de los diferentes partidos políticos a enfocarse en sus propuestas y no politizar los atracos de los últimos meses en diferentes puntos de la ciudad. (Dulce Gómez)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45493&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Rivera-critica-que-candidatos-usen-tema-de-inseguridad>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **ANAC pide a Osorio Chong no forzar el 'Mando único'**

El presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, manifestó que el pasado viernes sostuvo una reunión con el secretario de Gobernación Federal, Miguel Ángel Osorio Chong, donde se mostró su disposición para no forzar la integración de un mando único o algún tipo de estrategia de seguridad en todo el país. Entrevistado sobre este tema, el alcalde de la capital poblana insistió en que los ediles que integran la Asociación Nacional de Alcaldes (ANAC), han acordado que están a favor de que haya una estrategia coordinada y un mando compartido en el que haya coordinación sin subordinación a los municipios, con respeto a las diferentes autoridades. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/55258anac-pide-osorio-chong-no-forzar-el-mando-único#.UYmclpYQNRs>

NG PUEBLA

- **'Irresponsable', politizar el tema de inseguridad: Rivera**

El alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, calificó de "irresponsable" el politizar el tema de la seguridad, al tiempo de hacer un llamado a los distintos partidos políticos a no polarizar a la sociedad mediante estrategias de seguridad durante las campañas políticas. "Espero que haya altura de miras y responsabilidad en estas campañas políticas para no politizar y polarizar en un tema tan delicado en donde todas las autoridades de todos los niveles tenemos corresponsabilidad de trabajar, el respeto a las campañas políticas. Tendrán los candidatos decisiones y opiniones al respecto, a mí como gobierno ésta es mi posición", dijo el edil de la capital poblana. (Evangelina

Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/55233irresponsable-politizar-el-tema-de-inseguridad-rivera#.UYmcpvYQNRs>

NG PUEBLA

- **Rivera e IMJ convocan a carrera 'Juventud con Valores'**

El Ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de la Juventud (IMJ), convocó a los poblanos a la segunda carrera de Juventud con Valores el próximo 26 de mayo, que por primera vez se hará a nivel nacional con más de 10 municipios, donde se espera la presencia de 25 mil personas. En rueda de prensa con los medios de comunicación, el director del IMJ, Emmanuel Torres Bautista, especificó que se contempla la participación de más de 100 instituciones que fomentarán los valores de responsabilidad, tolerancia, respeto, honestidad y trabajo en equipo, mediante esta estrategia, a fin de generar un ambiente de mayor cordialidad entre ellos. (Evangalina Rosales Gasca)

http://www.ngpuebla.com/puebla/55227rivera-e-imj-convocan-carrera-juventud-con-valores#.UYmc_ZYQNRs

INFORMACIÓN DEL GABINETE



HERALDO

- **Contará Bosques de San Sebastián con Centro de Juventud**

El ayuntamiento de Puebla construirá un Centro de Juventud en la colonia Bosques de San Sebastián, sitio donde se han detectado altos índices delictivos informó Emmanuel Torres Bautista, titular del Instituto Municipal de la Juventud (IMJ) quien se encarga de gestionar los recursos para la edificación de los espacios. Especificó que estas acciones son parte del programa federal "Espacios poder joven". El centro se sumará a los cuatro que actualmente tiene la capital poblana, y que también han sido situados en colonias donde se presentan números rojos en materia de inseguridad, como: Romero Vargas, San Jerónimo Caleras y el Barrio de San Antonio, por mencionar algunos. (Josefina Vázquez)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/ciudad/contara-bosques-de-san-sebastian-con-centro-de-juventud>

HERALDO

- **Anuncian la segunda Carrera nacional de juventud con Valores**

Por primera vez, la Carrera de juventud con Valores que organiza el Instituto Municipal de la Juventud (IMJ) se hará a nivel nacional, con la participación de más de 10 municipios, el 26 del presente mes. El director del IMJ, Emmanuel Torres Bautista espera que participen más de 25 mil personas en este evento. Igualmente se contempla la participación de 100 instituciones que fomentarán los ejes principales de esta gesta deportiva: responsabilidad, tolerancia, respeto, honestidad y trabajo en equipo. (Josefina Vázquez)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/politica/anuncian-la-segunda-carrera-nacional-de-juventud-con-valores>

HERALDO

- **Interviene INAH en baños del Paseo Bravo**

Después de que se consumió casi por completo la demolición de los "baños del Paseo Bravo", el perito del Instituto Nacional de Antropología e Historia (INAH), Sergio de la Luz Vergara, informó que se suspendieron las obras de demolición de los "baños del Paseo Bravo" por no contar con los permisos necesarios para la construcción de otra estructura. Fue tajante al mencionar que no se demolerá esta construcción, ya que data del año 1600 y es de estilo francés. En caso de que el INAH autorizara alguna intervención en la zona, no se podrá derribar o modificar la fachada, de acuerdo con el especialista. (Josefina Vázquez)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/ciudad/interviene-inah-en-banos-del-paseo-bravo>

Síntesis

SINTESIS

- **Pedirán se detengan la demolición de los Baños del Paseo Bravo**

El presidente de la Comisión de Obras Públicas en el cabildo de Puebla, David Méndez Márquez pedirá a la Secretaría de Gestión Urbana que detengan los trabajos de demolición en los baños del Paseo Bravo. En entrevista, dijo que los dueños de ese lugar derribaron de manera irregular los baños históricos, y destacó que toda obra en la ciudad debe contar con la documentación que acredite la obra. Destacó que se debe otorgar un plazo de 5 días para que los responsables presenten la documentación que acredita los permisos y licencias para realizar estos trabajos, pues entre más tiempo pase las afectaciones pueden ser irreparables. (Elizabeth Cervantes)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92



INTOLERANCIA

- **Frenan demolición de baños del Paseo Bravo**

A petición de los regidores del Cabildo poblano, el Instituto Nacional de Antropología e Historia y personal de la Secretaría de Desarrollo Urbano procedieron a detener la demolición de los Baños del Paseo Bravo que datan del siglo XVII. De acuerdo con los datos del INAH, los responsables de la obra no mostraron ninguna documentación que acreditara la demolición de una parte importante del inmueble y mucho menos que el instituto girara la autorización de las acciones.. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108724

INTOLERANCIA

- **Dañan grafiteros a seis zonas de Puebla**

Las juntas auxiliares Romero Vargas, Amalucan, Bosques de San Sebastián, Villa Frontera, San Ramón y Agua Santa son las zonas de la capital que han sido más afectadas por "grafiteros" que atentan contra puentes vehiculares y parques públicos. Ante eso, se ha solicitado a la Secretaría de Seguridad Pública realizar más rondines y llevar programas de prevención de este tipo de delitos, para que los jóvenes no caigan en estas actividades ilícitas que dañan el patrimonio. Lo anterior, debido a que se mantienen los actos pandilleros, como el robo de mobiliario, graffiti en puentes, robo de luminarias y daños a fachadas de monumentos históricos, situaciones que no son castigadas con rigor. (Alejandro Camacho)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108723



E-CONSULTA

- **Anuncia Ayuntamiento carrera por la Juventud con Valores**

Como parte de la estrategia para fomentar hábitos sanos entre la población, el Ayuntamiento de Puebla anunció la Segunda Carrera Nacional de la Juventud con Valores, esperando la participación de 25 mil participantes divididos en cuatro categorías. El inicio de esta carrera será del estadio Cuauhtémoc para bajar por la calzada Ignacio Zaragoza, pasando por la calle 2 Norte con destino final al Zócalo capitalino. En total 5 kilómetros serán los recorridos el próximo 26 de mayo. (Genaro Munguía)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/ciudad/item/anuncia-ayuntamiento-carrera-por-la-juventud-con-valores>

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Suspenden demolición de 'Baños del Paseo Bravo'**

El Instituto de Antropología e Historia (INAH) y el Ayuntamiento de Puebla, suspendieron la obra de demolición de "los baños del Paseo Bravo" por no contar con los permisos y el proyecto necesario para construir un edificio, informó Sergio de la Luz Vergara, perito del INAH. En entrevista, explicó que los encargados de realizar los trabajos de demolición empezaron a dañar algunas estructuras de la parte de atrás, sin embargo nunca se presentó un proyecto o se solicitó algún tipo de autorización, por lo que podrían hacerse acreedores a una sanción. (Evangelina Rosales Gasca)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/55241suspenden-demolición-de-baños-del-paseo-bravo#.UYmceZYQNRs>

INFORMACION PUEBLA CIUDAD

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Cae ceniza en la Angelópolis**

Una impresionante lluvia de ceniza del volcán Popocatepetl tapizó de polvo grisáceo a las calles de la ciudad de Puebla la noche de este martes, causando incluso un efecto de neblina por la inesperada caída de material volcánico. Esta situación causó zozobra en algunos ciudadanos, sobre todo en automovilistas, quienes tenían que utilizar los limpiadores en sus parabrisas para circular a baja velocidad por distintos puntos de la ciudad. Los vehículos estacionados quedaron totalmente tapizados y las calles con montoneras del polvo. (Jorge Castillo)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108721



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Tengo 25 proyectos para terminar los 'cuellos de botella viales': Gali**

El rescate del alumbrado público y el regreso de la figura de policía de barrio, son parte de las propuestas que este día hizo el candidato a la alcaldía capitalina de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, a vecinos de la colonia Bosques de San Sebastián, catalogada como de las más inseguras. Acompañado de vecinos de esta colonia, el panista aseguró que entre las principales solicitudes que le han hecho en sus diferentes recorridos sigue siendo la seguridad, ya que los datos en materia de inseguridad siguen a la alza. Gali Fayad manifestó que es importante impulsar una mejor capacitación para la policía municipal, con la intención que los ciudadanos vuelvan a confiar en sus policías, pues es importante que los poblanos conozcan a los policías que los protegen. (Angélica Patiño)

<http://www.contraparteinformativa.com>



PUEBLA ON LINE

- **Popocatepetl arroja material incandescente; intensa lluvia de ceniza en Puebla**

El Centro Nacional de Prevención de Desastres (CENAPRED) dio a conocer que a las 19:28 horas el volcán Popocatepetl registró una emisión continua de ceniza que al momento de este reporte alcanza una altura de 3200 metros sobre el nivel del cráter. La dirección en que se desplaza la pluma de ceniza es al sureste por lo que se registró la caída de dicho material en: San Pedro Benito Juárez, San Jeronimo Coyula, Yancuitalpan, Tochimilco, Tianguismanalco y Atlixco en Estado de Puebla. Así mismo, se ha observado la caída de fragmentos incandescentes principalmente sobre las laderas norte y noreste, alcanzando distancias promedio de 300 m. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39803:popocat%C3%A9petl-registra-exhalaciones-y-ca%C3%ADda-de-material-incandescente&Itemid=126

NG PUEBLA

NG PUEBLA

- **Arroja Popo material incandescente; cubre ceniza la capital**

Intensa caída de ceniza volcánica se registra en la zona sur de la capital. La zona del Periférico Ecológico la visibilidad es casi nula. En las colonias Héroe de Puebla, San Jorge, Chapulco, la prolongación 16 de Septiembre, la 11 Sur y la 24 sur con Periférico se ha perdido la visibilidad. Además en varias colonias del centro y norte de la ciudad también se reporta importante caída de ceniza. En la zonas de la Diagonal Defensores, la zona de Angelópolis, Prolongación Reforma, La Paz, la zona de la China Poblana, San Manuel, CU, Las Torres, Loma Bella. (Redacción)

<http://www.ngpuebla.com/puebla/55271arroja-popo-material-incandescente-cubre-ceniza-la->

capital#.UYoO65YfZ4E

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO



Javier López Díaz

Inicia: 5:30 AM / 89.3 FM y 1090 AM

- El volcán Popocatepetl, despertó la noche del Martes, arrojó gases y ceniza, hasta por 3 horas y media, con una altura de 3 kilómetros, poco después de las 7:30 de la noche, la ceniza elevó hasta la zona metropolitana de la capital poblana y la cubrió con una fina capa, que arriesga la salud de algunas personas, especialmente sensibles al polvo, la Secretaría de Salud, recomienda usar cubre bocas, tapar recipientes de agua, proteger a las mascotas, la secretaria de educación, ordena suspender actividades al aire libre, como festivales programados, por el día de la madre, pero si hay clases, la fase del semáforo volcánico, se mantiene en amarillo 2.
- El sacerdote de San Sebastian de Aparicio, es fue baleado y su hermano recibe golpes en intento de robo, afuera del templo por dos sujetos a bordo de una motocicleta.
- Transportistas de Tehuiztzingo, cerraron calles en protesta por invasión de vehículos de Antorcha.



Fernando Canales

Inicia: 5:50 AM / 92.5 FM

- Puebla amanece cubierta de ceniza más que la primera vez que en 1994, ayer a las 19:28 minutos, el Popocatepetl presentó emisiones continuas de ceniza, la altura de la columna de la ceniza fue de 3 mil 200 metros e incluso arrojó material incandescente, no se alarme pero si utilice cubre bocas, tape recipientes con agua, cuide a sus mascotas, no ande haciendo ejercicio en el exterior y mucho cuidado, barra la ceniza no le eche agua porque se hace un mazacote, que termina por tapar los ya de por si precarios drenajes de Puebla. Fase de alarma igual.
- Las rutas de evacuación del Popo, dice el titular de Protección Civil, Jesús Morales, dice que están en condiciones de ser usadas si esto fuera necesario.
- Tony Gali además de que estuvo por aquí, con Agüera hablamos ayer por teléfono, Tony Gali habla de un piso parejo para todos, es lo que se debe aplicarse este proceso electoral, es lo que dice el candidato de la coalición Puebla Unida. Hizo un recorrido por la U.H. Bosques de San Sebastian y ante un pequeño grupo de vecinos, se les acercó y rechazó que se pueda dar una elección de estado.



Carlos Martín Huerta

Inicia: 6:00 AM / 103.3 FM

- Las exhalaciones del volcán llenaron de ceniza la ciudad de Puebla, la actividad volcánica bajo por allí de las 3 de la mañana. Los semáforos se mantienen en amarillo fase dos no cambian.
- Hoy si hay clases pero sin actividades al aire libre, tápese y use cubre boca es por su bien.



Enrique Montero Ponce

Inicia: 05:30 HRS. / 98.5 FM

- Clausurados los trabajos de demolición de los baños del Paseo Bravo, no hay permisos, informo Sergio Vergara, perito de INAH.
- Respeto, espacios públicos en la colocación de propaganda electoral, pide el alcalde Eduardo Rivera Pérez.
- Las boletas electorales serán elaboradas, por una empresa diferente, a talleres gráficos de la nación.



Alejandro Mondragón
Inicia: 06:00 HRS. / 1010 AM

- Hoy una parte de la ciudad en su zona conurbana, se encuentra cubierta por una fina capa de ceniza, que prácticamente entro en todos los hogares, el episodio eruptivo iniciado ayer a las 9:28 minutos, se mantuvo con igual intensidad, hasta la 1:58 minutos, para disminuir a las 3 de la mañana con treinta minutos, cuando el volcán regreso a sus niveles previos de actividad, de acuerdo con el reporte oficial del Cenapred, este episodio tuvo una duración total de 8 horas, se recibieron reportes de caída de ceniza en San Juan Tianguismanalco, San Pedro Benito Juárez, Atlixco, la ciudad de Puebla, y es probable que también se haya presentado en la mayoría de las poblaciones, en el sector sureste del volcán, al momento de esta actualización a las 5 de la mañana en punto, se puede ver el volcán con fuerte incandescencia sobre el cráter y una contienda de vapor de agua y ceniza con gases, cantidades ya menores de ceniza. Reporta el Cenapred que el nivel de alerta volcánica se mantiene en su fase amarilla numero 2.



Juan Carlos Valerio y Sandra Ortiz
Inicia: 6:30 AM / Canal Azteca 7

- Cae una lluvia de ceniza sobre la capital poblana, el Popo muestra de de nueva cuenta que esta despierto.
- Suspenden la destrucción de los baños del Paseo Bravo. Inicia el proceso de admisión 2013 en la BUAP.



Mary Loly Pellón y Alejandro Rodriguez
Inicia: 6:30 AM / Canal 3 Televisa Puebla

- El Párroco de Bosques de San Sebastian, Nicolás Méndez, fue asaltado en el templo, los niños que se acudían al catecismo, Vivian instantes de terror, los asaltantes hirieron al padre y escaparon.
- Alrededor de 100 alarmas de pánico están instaladas en edificios públicos del ayuntamiento, ante algún evento sísmico, este tras la reciente actividad registrada por el volcán Popocatepetl.
- Tras atropellar a un motociclista y dejarlo herido en la 3 sur y 15 pte, una mujer pretendía darse a la fuga.
- En la capital poblana las adicciones han disminuido un 10%, según datos del Instituto Nacional y Municipal de la Juventud, al menos atienden de 2 a 3 jóvenes, con problema de alcoholismo.
- El ayuntamiento de Puebla, donara un predio para la construcción de las nuevas instalaciones de la Asociación civil "Hecho por Angeles", aquellos a quienes dejaron desamparados y con aquellas promesas que los iban a ayudar y no fue cierto, los desalojaron pero ya ve por ellos el DIF municipal.
- La autoridad municipal inmoviliza los trabajos de demolición de los antiguos baños del Paseo y anuncia una sanción económica al responsable, debido a que carece de permisos para la obra.

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO

El Sol de Puebla

EL SOL DE PUEBLA

- Impedido Álvaro Alatraste para ser candidato del PRI**

Álvaro Alatraste Hidalgo se encuentra impedido para ser postulado como candidato a la presidencia municipal de Tehuacán, por lo que el PRI deberá sustituirlo en las próximas horas, según una notificación que hizo el Instituto Electoral del Estado (IEE) a la coalición "5 de Mayo". No obstante la representante de la coalición PRI-PVEM, Catalina López Rodríguez, aseguró que el aspirante tiene sus derechos a salvo, por lo que el área jurídica del tricolor realizará una revisión del expediente del ex presidente municipal de Tehuacán para confrontar el requerimiento del organismo electoral. (Cirilo Calderón, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975489.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Habla Gali de logros de gobierno en primer acto de campaña**

Con múltiples referencias a los logros del Gobierno del Estado y escuetas promesas de seguridad, el candidato de la coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de Puebla, José Antonio Gali Fayad, protagonizó su primer acto de campaña en la unidad habitacional Bosques de San Sebastián. Acompañado por la candidata a diputada por este distrito, 12, Susana Riestra Piña y con un centenar de vecinos del multifamiliar recordó su paso por la zona con su hijo Antonio Gali que ahora es su diputado ante el Congreso local y el trabajo de dos años y dos meses que dio como secretario de Infraestructura, mismos que ofreció multiplicar en cuatro años y ocho meses una vez que sea presidente municipal. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975497.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Agüera y Gali arrancan parejos en intención de voto**

En empate técnico de intención de voto, se encuentran los candidatos a la presidencia municipal de Puebla de las coaliciones Puebla Unida y 5 de Mayo, José Antonio Gali Fayad y Enrique Agüera Ibáñez, respectivamente, aunque con los votos de los partidos Pacto Social de Integración y Movimiento Ciudadano que se suman a la postulación del primero, el ex secretario de Infraestructura conseguiría una ventaja de 5 por ciento con respecto a su adversario, según una encuesta de Parametría. Según el estudio realizado en mil 200 viviendas de Puebla capital entre el 20 y 24 de abril, mediante la simulación de la jornada electoral. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975490.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Brotan descalificaciones en primer día de Campañas**

Durante el primer día de campaña formal de sus abanderados a la capital poblana, los delegados nacionales del PAN y el PRI, Gerardo Maximiliano Cortázar Lara y Fernando Moreno Peña lanzaron descalificaciones cruzadas sobre la presunta intromisión de los gobiernos federal y estatal en los comicios de este año. El panista acusó que en Puebla "no hay piso parejo" por la existencia de delegados de dependencias federales que son más bien operadores electorales y debido a los antecedentes de intervención en los comicios del delegado especial priista Moreno Peña. (Belén Cancino, digital)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975487.htm>

EL SOL DE PUEBLA

- **Obtiene Congreso primer lugar nacional en transparencia**

El Congreso del Estado de Puebla logró un gran avance en materia de transparencia y rendición de cuentas, pasando de una calificación de 56 sobre 100 en la anterior evaluación, a 73 sobre 100 de acuerdo con la realizada en las últimas semanas a su sitio web. Con esta calificación, el Congreso del Estado de Puebla alcanza el primer lugar nacional en la medición. Así lo informaron en rueda de prensa, los miembros del Colectivo "Ciudadanos por Municipios Transparentes" (CIMTRA). La anterior mejora sustancial permite al Congreso de Puebla tener el primer lugar con más de 30 puntos de ventaja sobre el segundo Estado que es Chihuahua, reconocieron autoridades de CIMTRA. (Redacción)

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975494.htm>



HERALDO

- **Agüera le apuesta a mejores obras y no a los inventos**

En su primer día de campaña electoral, el candidato de la coalición "5 de Mayo" (PRI-PVEM), Enrique Agüera Ibáñez, se comprometió a impulsar acciones que beneficien a las mujeres de Puebla y las personas de la tercera edad, y a tomar en cuenta sus propuestas. Esto luego de volantear en algunos cruceros de la capital poblana y acercarse a los ciudadanos que transitaban en ese momento, a quienes les entregó un díptico en el que da a conocer algunas acciones de gobierno que impulsaría en caso de obtener el triunfo, el próximo 7 de julio.. (Ricardo Carmona)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/portada/aguera-le-apuesta-mejores-obras-y-no-los-inventos>

HERALDO

- **Padres de facebookeros denunciarían al gobernador**

Entre golpes, amenazas y maltrato psicológico fueron detenidos los tres jóvenes - Eduardo Salazar Vázquez, Néstor López Espinoza e Iván Guizasola Vázquez-, acusados por las autoridades de tener "intenciones" de sabotear el desfile 5 de mayo luego de que subieran comentarios que fueron publicados en las redes sociales por los detenidos. La tarde del martes, Eduardo Salazar dejó el Centro de Reinserción Social (Cereso) de San Pedro Cholula, tras pagar una fianza de 28 mil 500 pesos. Afuera ya lo esperaba su madre, hermana y amigos, entre ellos, Néstor López, quienes lo recibieron con un abrazo y lágrimas en los ojos. (Alejandra Corona Flores)
<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/portada/padres-de-facebookeros-denunciarian-al-gobernador>

HERALDO

- **Blindado, se reanuda Pacto por México**

El presidente Enrique Peña Nieto aseguró que contrario a las dudas, el Pacto por México está vigente y se mantiene, además de que se amplía para blindar a los programas sociales de los tres órdenes de gobierno de cualquier desviación, manejo sesgado o uso electoral. En el Salón Tesorería del Palacio Nacional y ante los dirigentes de los partidos Acción Nacional (PAN), de la Revolución Democrática (PRD) y Revolucionario Institucional (PRI), el mandatario advirtió que "la lucha contra el hambre no debe ni habrá de confundirse con la lucha electoral". (Notimex)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/portada/blindado-se-reanuda-pacto-por-mexico>

HERALDO

- **Diputados locales reprueban evaluación CIMTRA**

Los 41 diputados de los siete partidos políticos que integran la LVIII Legislatura local reprobaron la prueba de evaluación de CIMTRA, tanto en vinculación ciudadana como en control interno, destacando su nulo contacto con los poblados y desorden en su labor. Tawara López Ortega, integrante de esta organización Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra) y Miguel Reyes, director de la Facultad de Ciencias Sociales de la Universidad Iberoamericana Puebla, dieron a conocer los resultados de la cuarta evaluación al Poder Legislativo. (Andrés Herrera Ruiz)

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/portada/diputados-locales-reprueban-evaluacion-cimtra>

Síntesis

SINTESIS

- **Sin fundamento impugnación de MC: Moreno Peña**

El delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Revolucionario Institucional (PRI), Fernando Moreno Peña, afirmó que la impugnación del nombre de la coalición '5 de Mayo', interpuesta por el partido Movimiento Ciudadano carece de todo fundamento, porque los únicos emblemas en este país que no pueden utilizarse electoradamente son: el escudo, himno, la bandera y la Virgen de Guadalupe. Asimismo, advirtió que de ser necesario los partidos coaligados llegarán hasta las últimas consecuencias, lo que significa que recurrirá a la autoridad electoral federal, si el Tribunal Electoral del Estado acepta la impugnación con el argumento de que el '5 de Mayo' es símbolo patrio y por tanto inequitativo para la contienda, obligando así al PRI y PVEM a cambiar por segunda vez su denominación para poder participar este 7 julio. (Irene Díaz Sánchez)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Reclaman perredistas supuesta imposición en Juan Galindo**

La mañana de este martes, pobladores del municipio Juan Galindo, se manifestaron en la sede estatal del PRD contra la presunta imposición del candidato Rubén Rodríguez Velázquez, quien es abanderado de la coalición Puebla Unida. Fuera del edificio, los pobladores que decidieron no revelar sus datos personales, acusaron que el candidato es un militante priista, por lo que calificaron injusto entregarle la candidatura. Incluso, detallaron que valiéndose de influencias, Rodríguez Velázquez consiguió una candidatura que correspondía a un activo perredista, por lo que solicitaron al dirigente estatal del PRD, Eric Cotoñeto Carmona, dar a conocer el argumento de la designación, así como el método estatutario por el que se eligió. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Pide PAN respetar tiempos electorales para entrega de recursos**

Una vez iniciado el proceso de las campañas, el delegado en Puebla del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Max Cortázar, hizo votos porque las dependencias del gobierno federal respeten los plazos de entrega de recursos públicos y esta situación evite suspicacias. Entrevistado en un recorrido con el candidato Tony Gali, refirió: 'Vamos a estar muy atentos de que ningún programa social tenga un uso indebido ni a cambio de comprar el voto de los ciudadanos más necesitados. Hasta donde tengo entendido, se va a firmar en el Pacto por México detener toda la repartición de cualquier programa social, se van a adelantar las entregas y a detener por el tiempo de elecciones'. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Renuncia dirigente perredista de San Pedro Cholula**

El hasta hoy dirigente municipal del PRD en San Pedro Cholula, José Luis Bolaños García, renunció a su cargo por sentir vulnerados sus derechos políticos y haber una supuesta imposición de candidato que no es de la coalición Puebla Unida. En rueda de prensa, lamentó que esta coalición -de la que forma parte el partido del sol azteca- no haya elegido como abanderado a un integrante del PRD, PAN, Panal o Compromiso por Puebla, sino que se haya postulado al diputado local con licencia José Juan Espinosa Torres, que es miembro y ex dirigente del partido Movimiento Ciudadano. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

SINTESIS

- **Ven socios del COE buen momento para invertir**

El 50 por ciento de los empresarios afiliados al COE y sus cámaras afiliadas continúan considerando que es un buen momento para realizar inversiones, no obstante que hay factores que pueden afectar su desarrollo como la eventual reforma a la ley del IMSS, la debilidad de los mercados externos y la ausencia de cambios estructurales. De hecho el clima de negocios en los próximos seis meses mejorará (según 42% de los socios entrevistados), aunque la mitad piensa que seguirá igual y el ocho por ciento restante no espera sorpresas, reveló el presidente del Consejo de Organismos Empresariales, Sergio Julio Curro y Martínez. (Verónica de la Luz)

http://www.sintesis.mx/puebla/index.php?option=com_content&view=category&layout=blog&id=68&Itemid=92

Intolerancia

INTOLERANCIA

- **Ofrece Gali mejorar la seguridad en Puebla**

El candidato a la presidencia municipal de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, reconoció que uno de los problemas que se enfrentan en las unidades habitacionales es la inseguridad y propuso mejorar las condiciones de las casetas de vigilancia y crear la figura del "policía cercano", para dar confianza a la gente. En entrevista durante su primer día de campaña, en el que recorrió la unidad habitacional Bosques de San Sebastián, al oriente de la capital, indicó que la inseguridad hay que combatirla previniendo y hay que recuperar las casetas de vigilancia y dotarlas de unidades para que se realicen los recorridos. (Francisco Sánchez)

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=108713

CAMBIO

CAMBIO

- **Gali reta a Agüera a debate y a exhibir declaración patrimonial**

El candidato de la coalición "Puebla Unida", Antonio Gali Fayad retó a su contrincante por la presidencia municipal, Enrique Agüera Ibáñez a que haga pública su información patrimonial, después de que el patrimonio de Tony Gali ha sido uno de los principales objetos de crítica en la campaña sucia en su contra mediante folletos y videos en internet, pues afirmó que es un derecho de los ciudadanos conocer la información de los servidores públicos. (Víctor Hugo Juárez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/10489-tony-gali-reta-a-presentar-declaraci%C3%B3n-patrimonial>

CAMBIO

- **Pide IEE sustituir a Álvaro Alastriste**

El Instituto Electoral del Estado ordenó al PRI la sustitución de su candidato a la alcaldía de Tehuacán, Álvaro Alatraste Hidalgo, por ser boletinado por la Contraloría del Estado como inelegible para aspirar a un puesto de elección popular, confirmó la representante de la coalición "5 de Mayo" ante el IEE, Catalina López Rodríguez. En entrevista al finalizar la sesión especial del Consejo Electoral, la abogada priista dio a conocer que el domingo por la noche la Dirección de Prerrogativas le notificó que Alatraste Hidalgo aparece en la lista de funcionarios inhabilitados de la Contraloría del Estado, tal como lo adelantó CAMBIO en su edición del martes. (Gerardo Ruiz) <http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/10477-ordena-iee-sustituir-a-el-mostro-alatraste>

CAMBIO

- **Confirma Berrueto empate entre candidatos a alcaldía**

El director del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) Federico Berrueto, confirmó un "empate técnico" entre el candidato de "Puebla Unida", Antonio Gali Fayad, y el de la alianza "5 de Mayo", Enrique Agüera Ibáñez. Explicó que esto se debe a dos variables, primero que los candidatos son muy conocidos y segundo, que ambos tienen muy bajos negativos. Asimismo, destacó que a Gali lo ven como un candidato honesto, mientras que a Agüera como un candidato trabajador. "Se centra en la atención de la gente, ¿quién cree usted o por quién votaría si la elección fuera este día? (Zyanya Coral Sánchez)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/10500-confirma-berrueto-empate-entre-candidatos-a-alcald%C3%ADa>

CAMBIO

- **Riestra lleva al Congreso al primer lugar de transparencia de Cimtra**

El Congreso poblano ocupa el primer lugar en transparencia con respecto a otros que fueron evaluados por el colectivo Ciudadanos por Municipios Transparentes (Cimtra), así lo informó Miguel Reyes Hernández, coordinador de dicha asociación. Los indicadores del informe realizado durante abril señalan que el Legislativo estatal obtuvo una calificación de 73.6 puntos de 100 posibles, superando así a otros congresos locales como el de Chihuahua, el cual obtuvo 40.4 puntos; Jalisco, que se quedó con 31.9; y Querétaro, que sólo obtuvo 15.8 puntos. (Tonatiuh Muñoz Aguilar)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/10499-congreso-de-puebla-el-m%C3%A1s-transparente-cimtra>

CAMBIO

- **Pacto por México pone en la mira a Vega Rayet y a Nancy**

El Pacto por México recargado, firmado ayer por el presidente de la República, Enrique Peña Nieto y los líderes nacionales del PAN, PRI y PRD puso "en capilla" a dos delegados en Puebla: Juan Manuel Vega Rayet de Sedesol, y a Nancy de la Sierra de Oportunidades. Esto, ya que el cuarto de los 11 compromisos adicionales acordados señala la revisión de los perfiles de los delegados federales, especialmente los que tienen en sus manos la Cruzada Nacional contra el Hambre, para definir su continuidad. (Héctor Hugo Cruz Salazar)

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/10502-pacto-por-m%C3%A9xico-pone-en-capilla-a-delegados-poblanos>

La Jornada de Oriente

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Enrique Agüera Ibáñez cuestiona las obras que "no sirven a la gente"**

El candidato a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, repartió propaganda la mañana de ayer en algunos cruceros de la ciudad y después tuvo un desayuno con más de 3 mil mujeres en un salón social ubicado en Jardines de San Manuel. El abanderado de la alianza PRI-PVEM criticó veladamente a su adversario de la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, ex secretario de Infraestructura, pues dijo que son innecesarias las obras que no sirven a la gente. También se comprometió a crear estancias geriátricas públicas y a establecer políticas de equidad de género de llegar a la alcaldía. (Martín Hernández)

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/enrique-aguera-ibanez-cuestiona-las-obras-que-no-sirven-a-la-gente_id_24029.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Exige Antonio Gali a Agüera y a la UAP sacar las manos del proceso electoral**

El candidato a la alcaldía de Puebla por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, exigió a su rival del PRI, Enrique Agüera Ibáñez, no utilizar a la Universidad Autónoma de Puebla como parte de la campaña política del "tricolor". De igual forma pidió a las actuales autoridades universitarias mantenerse fuera del proceso electoral a fin de que la contienda se realice de forma equitativa, de la misma forma en que el gobierno del estado y el ayuntamiento poblano no intervendrán. "¡Fuera manos!", clamó. En la segunda actividad de su campaña por la presidencia municipal, después del inicio formal que tuvo en la madrugada de este martes. (Javier Puga)
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/exige-antonio-gali-a-aguera-y-a-la-uap-sacar-las-manos-del-proceso-electoral_id_24017.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Casi inadvertido pasó el candidato del PAN, hasta que llegaron los souvenirs**

La "operación sombrilla" del candidato de Puebla Unida a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali Fayad, llegó a la unidad habitacional Bosques de San Sebastián, y llegó con el mismo éxito con el que comenzó el pasado domingo, durante el desfile del 5 de mayo, cuando también se sumó la "operación mandil". El recibimiento al abanderado panista, al hasta no hace mucho poderoso funcionario de primer nivel del gobierno del estado, rayó en la indiferencia de los habitantes de una de las demarcaciones con más problemas de inseguridad en todo el municipio. (Javier Puga)
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/casi-inadvertido-paso-el-candidato-del-pan-hasta-que-llegaron-los-souvenirs_id_24031.html

LA JORNADA DE ORIENTE

- **Rafael Moreno Valle da órdenes directas a miembros del IEE y el TEEP: PRI**

Los órganos electorales que tienen a su cargo el proceso comicial de este año se encuentran supeditados a los designios del gobernador Rafael Moreno Valle Rosas, acusó el delegado del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) del Partido Revolucionario Institucional, Fernando Moreno Peña. Afirmó que el mandatario local se comunica con los consejeros del Instituto Electoral del Estado (IEE) y magistrados del Tribunal Electoral del Estado de Puebla (TEEP) para dar línea en las resoluciones y sentencias que emiten, la mayoría para perjudicar a la Coalición 5 de Mayo del PRI-PVEM. (Mónica Camacho)
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/rafael-moreno-valle-da-ordenes-directas-a-miembros-del-iee-y-el-teep-pri_id_24012.html

MILENIO

MILENIO

- **Pide Gali Fayad "piso parejo" en elecciones**

Antonio Gali Fayad abanderado de Puebla Unida por la alcaldía capitalina hizo un llamado para que haya "piso parejo" en la elección desde el gobierno estatal, ayuntamiento así como la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). "Tiene que ser piso parejo para todos los candidatos, sin la intervención del gobierno del estado, municipal o de la misma universidad, fuera manos, nosotros somos los candidatos. Tony Gali tiene que caminar y demostrar juego limpio y campaña limpia". Durante su gira por la colonia Bosques de San Sebastián, asimismo el candidato de Puebla Unida insistió que la mejor encuesta será la que realicen los ciudadanos el próximo 7 de julio. (Elvia García)
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/980cd38de704287033de53a35ccf22c6>

MILENIO

- **IEE: Álvaro Alatraste es inelegible por ser funcionario inhabilitado**

El Instituto Electoral del Estado (IEE) hizo este martes un requerimiento a la coalición 5 de Mayo, formada por el PRI y el PVEM, para cambiar de candidato a edil por el municipio de Tehuacán, al determinar que Álvaro Alatraste es inelegible por encontrarse en el padrón de funcionarios públicos inhabilitados que recibió el organismo hace unas semanas del Congreso local y de la Contraloría estatal. En sesión especial del órgano electoral, en la que además se aprobaron los registros de los candidatos a diputados de dicha alianza para arrancar campañas este 8 de mayo, los consejeros solicitaron la sustitución de su abanderado por ese que es el segundo municipio de importancia en el estado de Puebla. (Elvia García)
<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/980cd38de704287033de53a35cd0eb50>

MILENIO

- **Presenta Agüera 5 ejes de su campaña**

El candidato de la coalición 5 de Mayo conformada por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) y por el Partido Verde Ecologista de México (PVEM), Enrique Agüera Ibáñez, comenzó su recorrido por las calles de la ciudad de Puebla esta mañana con la presentación de los cinco ejes de su campaña. Al invitar a los ciudadanos a votar por la opción que encabeza en la 31 Oriente y el bulevar 5 de Mayo, Agüera Ibáñez explicó que de acuerdo con un primer diagnóstico, planteó cinco ejes que identifican los retos a atender en el próximo gobierno: seguridad, mejora de ingreso, empleo y oportunidades. (Jaime Zambrano)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/980cd38de704287033de53a35ccf5c50>

MILENIO

- **Analizarán los actos anticipados de coalición hasta que haya denuncia**

El presidente consejero del IEE, Armando Guerrero Ramírez, dejó en claro una vez más que el Instituto Electoral del Estado (IEE) es un órgano autónomo y que no está al servicio de nadie ni a disposición de partidos políticos o coaliciones, lo anterior tras las acusaciones del delegado del CEN del PRI en Puebla, Fernando Moreno Peña, en el sentido que los consejeros han sido llamados por el gobernador Rafael Moreno Valle. "Jamás el IEE estará a disposición de nadie, de ningún actor político, coalición, poderes federales, estatales o municipales, somos un órgano autónomo, independiente y jamás nos hemos reunido con nadie", apuntó. (Elvia García)

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/980cd38de704287033de53a35ccb8997>



E-CONSULTA

- **Aguilar Chedraui ofrece Casa de Atención Ciudadana permanente**

Ante representantes de las colonias del sur, líderes sociales, de comerciantes y transportistas, de jóvenes y mujeres del Distrito XV, el candidato de la coalición Puebla Unida a diputado local, Jorge Aguilar Chedraui, se comprometió a mantener abierta su Casa de Campaña por los 4 años 8 meses que durará el próximo periodo Legislativo y convertirla en Casa de Atención para beneficio de los habitantes de esta demarcación electoral. Aguilar Chedraui firmó este compromiso ante el Notario Público número 22, Horacio Hidalgo Mena, para mantener abierta su Casa de Atención Ciudadana del 8 de julio de 2013 al 15 de septiembre de 2018, con el objetivo de brindar apoyo y contribuir a la solución de los problemas de los habitantes del distrito XV, con cabecera en la capital poblana. (e-consulta)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20101

E-CONSULTA

- **Rinde protesta a Jesús Vázquez Viveros como diputado**

La Comisión Permanente del Congreso de Puebla tomó protesta como diputado propietario de la LVIII Legislatura al priísta Jesús Vázquez Viveros, en sustitución de David Edgardo Huerta Ruiz, quien solicitó licencia a su cargo el pasado 2 de abril. Por otro lado, la Mesa Directiva informó que el diputado Gabriel Hernández Hernández se integra al grupo legislativo del Partido Revolucionario Institucional; mientras que Jorge Luis Blancarte Morales, manifestó su carácter de representante legislativo de Movimiento Ciudadano. (e-consulta)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20099

E-CONSULTA

- **Regresan a la normalidad precios en terrenos de San José Chiapa**

Actualmente el precio de los predios del municipio de San José Chiapa se encuentran en su "justo valor", es decir el metro cuadrado está entre los 200 pesos y hasta los 300 pesos informó el vicepresidente nacional de la Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios (AMPI), César Bonilla Yunes. Destacó que con esto se demuestra que es viable la ley de oferta y demanda pues se ratifica que hubo especulación en el precio de los terrenos después de que se anunció la llegada de la empresa armadora de vehículos de lujo Audi. (Erika Mejía Peniche)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20093

- **Crítica Agüera obras públicas y ofrece apoyo a los adultos mayores**

De manera velada, Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la coalición 5 de Mayo a la alcaldía de Puebla, criticó la política en materia de infraestructura del gobierno estatal, a la par que, ofreció crear casas de asistencia social y de apoyo para personas de la tercera edad. Tras arrancar su campaña en la madrugada de este martes, el

abanderado del PRI y PVEM se reunió con unas tres mil mujeres que acudieron al Salón Country, lugar en el que también se presentó Silvia Elena del Valle, secretaria general del PRI, y Sandra Montalvo Domínguez, aspirante de la coalición al distrito 12 de la capital. (María Pineda)

http://e-consulta.com/2013/index.php?option=com_zoo&view=item&layout=item&item_id=20091

E-CONSULTA

- **El PRD de Zacatlán rompe con Puebla Unida**

El Partido de la Revolución Democrática (PRD) en Zacatlán encabezado por Germán Villalba rompió con la alianza Puebla Unida al manifestar su repudio al abanderado por dicha coalición, Marcos Flores, al calificarlo de chapulín y perdedor. El perredista se mostró inconforme ante el proceso de selección del candidato de Puebla Unida en Zacatlán –coalición integrada por el PAN, Compromiso por Puebla, PRD y PANAL-. “No apoyaremos la imposición de un candidato derrotado que obedece a intereses particulares”, sentenció Villalba Luna refrendó el rechazo de su partido a coaliciones que sólo propiciarán una elección de estado, donde los dados cargados se encuentran en manos de personajes que todos conocen y cuestionan en el municipio. (e-consulta)

<http://www.e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/el-prd-de-zacatlan-rompe-con-puebla-unida>



PERIODICO DIGITAL

- **No hay mejor encuesta que el cariño y la confianza de gente: Agüera**

El candidato a la alcaldía de Puebla por la coalición “5 de Mayo”, Enrique Agüera Ibáñez, sentenció que “el cariño y la confianza” que le demuestran los poblanos durante sus recorridos es la mejor encuesta con la que cuenta. En entrevista dijo que los estudios demoscópicos presentan una radiografía del momento en que se realizan pero el apoyo de la gente que le expresan de manera espontánea es la mejor muestra de que existe un compromiso con el proyecto de gobierno que está proponiendo. (Julio César Morales)

http://periodicodigital.com.mx/notas/no_hay_mejor_encuesta_que_el_carino#.UYmPoJYQNRs

PERIODICO DIGITAL

- **Reitera Cortázar que PAN vigilará a delegados federales en Puebla**

El delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional del PAN, Maximiliano Cortázar, reiteró que su partido se mantendrá “muy vigilante” del comportamiento de los delegados federales que trabajan en Puebla, a fin de evitar que se presenten situaciones como la de Veracruz, donde se condicionó el apoyo a ciudadanos por votos. Destacó que mantendrán “marcaje personal” en este sentido y cualquier anomalía será expuesta, aunque manifestó que buscarán las pruebas necesarias para interponer las denuncias correspondientes en caso de ser necesario. (Verónica Aburto)

http://periodicodigital.com.mx/notas/reitera_cortazar_que_pan_vigilara_a_delegados_#.UYmQk5YQNRs

PERIODICO DIGITAL

- **Gali Fayad rechaza que pueda haber una elección de estado**

“Piso parejo para todos” es lo que debe aplicar en este proceso electoral, afirmó el candidato a la presidencia municipal de la capital poblana por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. Al iniciar un recorrido por la unidad habitacional Bosques de San Sebastian, el candidato rechazó que se pueda dar una “elección de estado” ya que el compromiso de los gobiernos estatal y federal es el de mantener las manos fuera de la elección. “Piso parejo, sin intervención del gobierno del estado, del municipal y de la propia universidad, piso parejo para todos, fuera manos, nosotros somos los candidatos, Tony Gali tiene que caminar, estar cercano a la gente y así lo hará” (Verónica Aburto)

<http://periodicodigital.com.mx>

PERIODICO DIGITAL

- **Advierte Alarcón cese de maestros si realizan labor política en horario laboral**

Los maestros no están amarrados para realizar labor política en sus tiempos libres, pues saben los límites que marca la ley, pero si destinan tiempo y recursos en horas de trabajo serán cesados, advirtió el delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP), José Alarcón. Entrevistado tras su asistencia al festejo por el 40 aniversario de la UPAEP, informó que alrededor de 100 profesores solicitaron licencia a sus cargos para ir en busca de un cargo de elección en diferentes partes del estado, por lo que sus lugares ya han sido cubiertos para

no afectar el sistema educativo. "Cubrir las vacantes no será un problema, ahora estaremos vigilantes de que se cumpla la ley, de no ser así seré el primero en aplicar la sanción correspondiente", sentenció. (Alejandra Bautista) <http://periodicodigital.com.mx>

PERIODICO DIGITAL

- **Gali López pide que el Congreso no se utilice como 'garrote político'**

El presidente de la Mesa Directiva del Congreso local, Tony Gali López, nuevamente hizo un llamado a sus compañeros diputados para que en tiempos electorales no utilicen al Congreso del estado como "garrote político" y mucho menos para polarizar el proceso. "Nosotros estaremos buscando como lo hicimos ya el año pasado en las elecciones federales, el poder generar un acuerdo de diálogo con las diferentes fracciones parlamentarias en donde no se ocupe el Congreso como 'garrote político', no se ocupe el Congreso con el afán de poder polarizar o friccionar las cuestiones electorales, sino al contrario: que el Congreso sirva para los poblanos, para la ciudadanía como ha venido funcionando y que los diputados podamos generar un blindaje legislativo", dijo. (Leonardo Torixa) <http://periodicodigital.com.mx>

PERIODICO DIGITAL

- **CIMTRA reprueba al Congreso en Control Interno y Vinculación Ciudadana**

La LVIII Legislatura del estado de Puebla, tuvo calificaciones reprobatorias en control interno, donde los diputados fueron evaluados con un 20 por ciento, es decir con una calificación de dos en una escala del 1 al 10 y en Vinculación Ciudadana, la Legislatura se ubicó con un 35.5 por ciento, según la evaluación de la organización Ciudadanos por Municipios (Cimtra). Sin embargo de manera global el Congreso del estado logró una calificación del 73.6 por ciento en el desempeño legislativo. Entre los resultados se destaca un resultado de 100 por ciento en Integración y Estructura y 67.9 por ciento en Desempeño Legislativo. (Cristóbal Lobato) <http://periodicodigital.com.mx>



IMAGEN POBLANA

- **¿Cómo fue el primer día de los candidatos?**

Las campañas comenzaron con actos multitudinarios, volantizas, recorridos y muchas declaraciones. Durante 60 días los abanderados a presidencias municipales y diputaciones harán lo posible por posicionarse en el imaginario de los votantes. Algunas encuestas entre Antonio Gali de Puebla Unida y Enrique Agüera de 5 de Mayo parten de un presunto empate técnico. La carrera ha comenzado. El exrector de la BUAP optó por los encuentros multitudinarios. El estilo priista se sintió como hace años no había ocurrido. Los miles de tricolores gritando y pidiendo la fotografía, la gente a reventar y los discursos de mensajes populares. (Miguel Ángel Cordero) <http://www.imagenpoblana.com/2012/%C2%BFcomo-fue-el-primer-dia-de-los-candidatos>

IMAGEN POBLANA

- **La guerra de los bots ha iniciado**

Es una guerra entre robots. Tan pronto como el día D llegó, los distintos operadores de las redes sociales comenzaron a trabajar para sus respectivos candidatos. Señalamientos para uno, acusaciones para otro. Ni Enrique Agüera Ibáñez, candidato de la alianza 5 de Mayo, ni Antonio Gali Fayad de Puebla Unida, han iniciado una campaña de confrontación. Comentarios menores, raspones apenas para ser una confrontación de proporciones épicas. Pero sus equipos de redes sociales son otra cosa. Donde la confrontación parece ser el componente común de la convivencia en internet, aparecen los mensajes de contraste político en las redes sociales. (Miguel Ángel Cordero) <http://www.imagenpoblana.com/2012/la-guerra-de-los-bots-ha-iniciado>



CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Priistas advierten derrota en Tehuacán por culpa de su dirigencia**

Priistas de Tehuacán advierten una derrota para su partido por las argucias legales que pretendieron hacer el dirigente Pablo Fernández del Campo y el delegado Fernando Moreno Peña, porque a tres días de iniciar el periodo

de campañas en la entidad, el candidato Álvaro Alatríste aún no recibe su registro. En el anonimato por temor a represalias, dijeron que al empresario se le está acabando el tiempo y lo peor es que no va a poder hacer campaña porque va a quedar evidenciado que está inhabilitado para ejercer cargos públicos. (Héctor Hernández)
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51219

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Entrega IBM Programa Global al gobernador Moreno Valle**

El gobernador Rafael Moreno Valle, recibió este día los resultados del Programa Global IBM Corporate Services Corps, que en forma conjunta llevaron a cabo especialistas de IBM y autoridades estatales. En una reunión realizada en Casa Puebla, donde estuvieron presentes ejecutivos y Salvador Martínez (presidente de IBM), estos últimos explicaron que el programa consiste en que especialistas de diferentes nacionalidades brinden asesoría gratuita en varios rubros tales como educativos, tecnológicos y de seguridad. (Héctor Hernández)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51218

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Reconoce Agüera obras que hizo Gali pero dice que no deben ser invento**

El candidato de la alianza PRI-PVEM a la presidencia de la capital, Enrique Agüera Ibáñez, reconoció las obras que ha ejecutado el gobierno del estado en la entidad; sin embargo, consideró que se debe enfocar a trabajos que "sirva a la gente". Se reunió con un grupo de mujeres, a quienes presentó a su familia que dijo está integrada por casi puras féminas. A su parecer, "la infraestructura no puede ser un invento, por lo que si no cambia la vida de las personas no sirve", por lo que dijo que de ganar las elecciones del próximo 7 de julio, se enfocará a labores que beneficie a la gente. (José Romero)

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/51216

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Vinculación ciudadana y control interno, las fallas del Congreso estatal**

Los dos rubros en los cuales el Congreso del Estado sigue reprobando, de acuerdo a la última evaluación de CIMTRA, son vinculación ciudadana y control interno. En este sentido, una de las integrantes de CIMTRA, Támara López Ortega, detalló que en control interno el Congreso sólo obtuvo 20 puntos de 100 posibles y en vinculación ciudadana un total de 35.5 puntos. Por el contrario, los dos rubros en los cuales se obtuvieron la máxima calificación son integración y estructura, así como acceso a la información. Támara López expresó que en general la 58 Legislatura tiene una calificación de 73.6 de 100 puntos posibles, la cual representa cierto avance en comparación con la última revisión. (Santiago Quintana)

<http://www.contraparteinformativa.com>

CONTRAPARTE INFORMATIVA

- **Niega Fernández del Campo regaño de su líder nacional**

La visita de César Camacho Quiróz, líder nacional del PRI en Puebla, no tuvo nada que ver con un "regaño" a los dirigentes o militantes del partido, ya que únicamente solicitó fortalecer las estructuras, aseguró el dirigente del instituto en el estado, Pablo Fernández del Campo. En entrevista minimizó las voces que siguen acusando imposición de candidatos, y dijo que todos los militantes saben que deben sumarse para extender en los municipios "lo que está haciendo el presidente de la República, Enrique Peña Nieto". Señaló que la plática que tuvo con Camacho y con el delegado, Fernando Moreno Peña, fue en ese sentido, "repercutir en municipios lo que está haciendo el presidente de la República". (José Romero)

<http://www.contraparteinformativa.com>



PUEBLA ON LINE

- **IEE autoriza inicio de campaña para candidatos a diputados del PRI**

Este martes en sesión vespertina, el Instituto Electoral del Estado (IEE) aprobó el inicio de campañas de los 26 candidatos de la Coalición 5 de Mayo, con lo que podrán arrancar sus actividades proselitistas a partir de las cero horas de este 8 de mayo. Así lo informó Catalina López Rodríguez, representante ante el órgano electoral de la coalición formada por los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista, quien señaló que era fundamental que se cumpliera con la legalidad y se generaran condiciones de equidad en la contienda, ya que los candidatos de la otra alianza de partidos habían comenzado un día antes. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39812:iee-autoriza-inicio-de-campa%C3%B1a-para-candidatos-a-diputados-del-pri&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **CEN del PAN vigilará que delegados federales no interfieran en elección de Puebla**

El ex vocero presidencial Maximiliano Córdazar advirtió que la dirigencia nacional del PAN se mantendrá vigilante de que los delegados del gobierno priísta de Enrique Peña Nieto no metan las manos en el proceso electoral de Puebla. Así, el delegado especial del Comité Ejecutivo Nacional de Acción Nacional para los comicios poblanos se sumó a los pronunciamientos del candidato de la alianza Puebla Unida, Tony Gali, para que se garantice "piso parejo" en la contienda a todos los candidatos. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39800:cen-del-pan-vigilar%C3%A1-que-delegados-federales-no-interfieran-en-elecci%C3%B3n-de-puebla&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Tony Gali inicia campaña con recorridos casa por casa**

En el primer día de campaña, el candidato de la coalición Puebla Unida, Tony Gali, inició su recorrido por tierra para dialogar con los poblanos en la unidad habitacional Bosques de San Sebastián, donde recorrió casa por casa escuchando las necesidades de la gente, en compañía de Maximiliano Cortázar, delegado del PAN para los comicios en Puebla. Entre las propuestas para la zona, dijo que como alcalde buscará construir una entrada directa de Xonacatepec, para lo cual ya se ha acercado con propietarios de algunos terrenos para su donación. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39799:tony-gali-inicia-campa%C3%B1a-con-recorridos-casa-por-casa&Itemid=127

PUEBLA ON LINE

- **Camila Vallejo en Puebla, se reúne con rector de la BUAP**

"Qué no daría por estudiar en una institución como la que ustedes tienen" enfatizó la activista estudiantil chilena Camila Vallejo Dowling, durante una reunión que sostuvo con los alumnos de la Preparatoria Enrique Cabrera Barroso Urbana de la BUAP, luego de sostener un encuentro con el Rector Alfonso Esparza Ortiz en sus oficinas de Ciudad Universitaria (CU).. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39806:camila-vallejo-en-puebla-se-re%C3%B1e-con-rector-de-la-buap&Itemid=126

PUEBLA ON LINE

- **PRD exige revisar perfil de delegados de la Sedesol**

Milenio informa que el dirigente del PRD, Jesús Zambrano, urgió al presidente Enrique Peña revisar los perfiles personales de funcionarios de gobierno, especialmente los de la Secretaría de Desarrollo Social, incluyendo los de Diconsa y Liconsa, como punto principal para comenzar con el cumplimiento del agregado del Pacto por México. Previo a firmar el "adéndum" en Palacio Nacional, el perredista advirtió que los nuevos compromisos del Pacto por México deben ser de carácter ético y no solo políticos o electorales. "Está usted empeñando su palabra, que es lo más valioso que un político, especialmente un mandatario, tiene", dijo Zambrano al Presidente, durante la ceremonia donde se reactivó el Pacto por México. (Puebla On Line)

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=39787:prd-exige-revisar-perfil-de-delegados-de-la-sedesol&Itemid=126

RETO diario

RETO DIARIO

- **Causa Agüera euforia en las calles**

Dice el dicho que el que madruga, Dios le ayuda, y así empezó este martes desde temprana hora Enrique Agüera, candidato de la Coalición 5 de Mayo, sus actividades de campaña, repartiendo propaganda en el cruce del bulevar 5 de mayo y 31 Oriente, saludando de mano a hombres, mujeres y niños, subiendo a unidades del transporte público de diversas rutas y recibiendo claxonazos de apoyo y gritos de "¡Agüera!, ¡Agüera!, ¡Agüera!", lo que provocó euforia en las calles. Desde las 7:30 horas de la mañana, el candidato, acompañado de su esposa y sus dos hijas, así como de una. (RETO)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45498&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Causa-Aguera-euforia-en-las-calles>

RETO DIARIO

- **JACH firma compromiso ante notario público**

El candidato por la coalición Puebla Unida a la diputación local por el Distrito XV, de Puebla, capital, Jorge Aguilar Chedraui, se comprometió a que de ganar la elección de julio mantendrá su Casa de Campaña abierta por los cuatro años con ocho meses que durará la próxima legislatura. Durante su primer acto proselitista, el ex secretario de Salud, aprovechó para firmar ante notario público el compromiso de campaña que habrá de cumplir, dijo, después de los comicios de julio. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45496&-Noticias-Puebla-En-Segundo-JACH-firma-compromiso-ante-notario-publico>

RETO DIARIO

- **IEE no está al servicio de nadie: Armando Guerrero**

El consejero presidente del Instituto Electoral del Estado (IEE), Armando Guerrero Ramírez, reiteró que este organismo es autónomo y no está a disposición de partidos políticos o coaliciones, mucho menos, a las órdenes de ningún nivel de gobierno, sea federal, estatal o municipal. Se le cuestionó sobre la presencia de los candidatos a diputados por la coalición 5 de Mayo en el arranque de campaña de Enrique Agüera Ibáñez y mencionó que hasta el momento no tiene ninguna denuncia sobre un acto anticipado de campaña de estos aspirantes, de quienes aún el organismo electoral no avala sus registros. (Agustín Hernández Parra)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45495&-Noticias-Puebla-En-Segundo-IEE-no-esta-al-servicio-de-nadie:-Armando-Guerrero>

RETO DIARIO

- **Rechaza gobierno uso de estructura a favor del PAN**

El consejero electoral, Víctor Cánovas Moreno, reapareció en el Instituto Electoral del Estado (IEE) luego que en las últimas cuatro sesiones no estuvo presente, ya que reconoció ha tenido problemas serios de salud, lo que le ha impedido desarrollar su trabajo. "Me he sentido un poco mal y el médico me pidió que me realizara unos chequeos, tuve una intervención quirúrgica del corazón y me he tenido que ausentar. El médico me pidió que me checaran una válvula a ver si estaba bien (...) Espero que mi estado de salud no me impida seguir en el instituto, si fuera el caso, solicitaré licencia", expresó. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45486&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Reconoce-consejero-Canovas-problemas-de-salud>

RETO DIARIO

- **Gali niega colgarse de logros del gobierno en su campaña**

El candidato por la coalición Puebla Unida, Antonio Gali Fayad, rechazó que se esté colgando de los logros alcanzados por el gobierno del estado para hacer campaña rumbo a la renovación de la alcaldía este 7 de julio próximo. Así lo declaró en una entrevista después del discurso que ofreció en Bosques de San Sebastián, donde fue acompañado por unas 400 personas, recorriendo la zona. En este contexto, señaló que como funcionario estatal colaboró para lograr grandes avances en el estado de Puebla, como fue que Audi se instalara en San José Chiapa, pero ello no significa, insistió, que se cuelgue de los logros de la administración estatal. (Jesús Lemus)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45485&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Gali-niega-colgarse-de-logros-del-gobierno-en-su-campana>

RETO DIARIO

- **La mejor encuesta es el cariño de la gente: Agüera Ibáñez**

El abanderado a la presidencia municipal de Puebla por la coalición 5 de Mayo, Enrique Agüera Ibáñez, consideró que para él la mejor encuesta es el cariño que le ha demostrado la gente y el respaldo que ha sentido de los poblanos en las primeras horas de su campaña. Lo anterior fue la respuesta al cuestionarle sobre lo parejo que comenzó la contienda con el candidato de Puebla Unida, Antonio Gali Fayad. Entrevistado luego de reunirse con más de cinco mil mujeres en el Salón Country, de la colonia San Manuel, aseguró que empieza con mucho entusiasmo gracias al respaldo de los poblanos y recorrerá la ciudad para escuchar los reclamos y las demandas de la ciudadanía. (Agustín Hernández)

<http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=45483&-Noticias-Puebla-En-Segundo-La-mejor-encuesta-es-el-carino-de-la-gente:-Aguera-Ibanez>

INFORMACION NACIONAL

EL UNIVERSAL.mx

EL UNIVERSAL

- **Pacto presenta hoy la reforma financiera y adelanta la política**

Después del impasse que sufrió el Pacto por México, el presidente Enrique Peña Nieto y los integrantes del Consejo Rector presentarán este miércoles al mediodía la iniciativa de reforma financiera. Peña Nieto y los líderes de PRI, PAN y PRD se reunieron ayer en privado y acordaron presentar esta iniciativa en conjunto en el Alcázar del Castillo de Chapultepec, con la que se pretende transformar la banca comercial y de desarrollo. Hace dos semanas, el Ejecutivo federal suspendió la presentación de esta iniciativa debido a que el líder del PAN, Gustavo Madero, amagó con salirse del Pacto por México debido al presunto desvío de recursos de programas sociales. (Horacio Jiménez)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42015.html>

EL UNIVERSAL

- **Alistan clausura de 60 casinos en el país**

La Secretaría de Gobernación (Segob) alista el cierre de al menos 60 casinos en distintas entidades de la República, por operar sin los permisos de ley, confirmaron fuentes de la dependencia federal. De septiembre a la fecha, los gobiernos estatales han cerrado 20 casinos en Coahuila (seis en Monclova, Acuña, Sabinas y Saltillo), Nuevo León (10 en Monterrey) y Chiapas (cuatro en Tuxtla Gutiérrez y Tapachula), según un reporte de la Asociación de Permisarios Operadores y Proveedores de la Industria del Entretenimiento y Juego de Apuesta en México AC (Aieja). De acuerdo con el organismo privado, "se calcula la existencia de 58 casinos que operan de forma irregular" en todo el país. (Redacción)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42017.html>

EL UNIVERSAL

- **Alza en precios es temporal: Carstens**

El gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens, aseguró que los recientes incrementos en los precios de algunas mercancías, principalmente en el rubro de alimentos, han complicado el trabajo del instituto central en el corto plazo, aunque afirmó que serán temporales y pronto se disiparán. Durante su participación en la 23 Convención de Aseguradores de México, descartó que esos choques impliquen un aumento generalizado en los precios de los bienes y servicios del país. "No vemos que esos choques en precios relativos tengan un impacto sobre el resto de los precios en la economía, no están afectando la dinámica inflacionaria", comentó. (Alberto Verusco)

<http://www.eluniversal.com.mx/primera/42018.html>

COLUMNAS



(Contracara/Enrique Núñez)

Afrentas morenovallistas que no se olvidan

Como balde de agua fría cayó entre las huestes morenovallistas la visita de Enrique Peña Nieto en la víspera del arranque de las campañas políticas.

Lo que en primera instancia sería un mensaje de camaradería entre el Señor de los Cerros y el inquilino de Los Pinos, se convirtió en el más claro ejemplo de la forma en que es visto Moreno Valle entre el primer círculo del poder federal.

Tras el constante desprecio de Peña Nieto hacia el gobernador poblano y la crisis vivida en Casa Puebla tras la detención de la vicegobernadora Elba Esther Gordillo, los emisarios del morenovallismo intentaron vender la idea de una cierta reconciliación entre Peña Nieto y Moreno Valle.

Para sustentar este hecho, aludieron al trato y reconocimiento que la secretaria de Turismo, Claudia Ruiz Massieu, le dio al ejecutivo poblano en el marco del tianguis de la especialidad.

También hacían referencia a las visitas de otros personajes del primer círculo peñista, lo cual era mañosamente interpretado como un símbolo de reconciliación. Y así sostuvieron la historia, tratando de acrecentarla con la visita presidencial a Puebla, con motivo de la firma de la Cruzada contra el Hambre.

Para su mala fortuna, el 5 de mayo se les cayó el teatrillo, toda vez que la gélida relación entre ambos no pudo subir su temperatura ni por el sofocante rayo del sol que ese día azotaba a Puebla.

A partir de ese instante, quienes pensaban que Moreno Valle había logrado recomponer la relación provocada por los desatinos electorales del 1 de julio de 2012 descubrieron que vivían en el error.

Peña Nieto no olvida la hipócrita operación electoral del Señor de los Cerros, quien intentó quedar bien con Dios y con el diablo.

En la más loca alquimia electoral, el gobernador les prometió “las perlas de la virgen” a todos. Lo mismo a Felipe Calderón y a su candidata, Josefina Vázquez Mota, que a la maestra Elba Esther Gordillo, a quien le consiguió candidatos robados al tricolor. Y de paso prometió a Enrique Peña un triunfo contundente en Puebla, mismo que nunca llegó.

De ahí que los desaires del pasado 5 de mayo sean el símbolo de lo que le espera a Moreno Valle en la segunda mitad de su administración.

Es evidente que el Señor de los Cerros pagará muy cara esa vieja afrenta.

Y los próximos tres desfiles deberá tragarse su orgullo para ser testigo de la amena charla del presidente con sus secretarios de Defensa y Marina.

Sin duda, Moreno Valle tenía razón cuando decía que “lo mejor está por venir”.

Puebla es Ciudad Gótica

La noche de ayer los poblanos vimos cómo nuestra ciudad se transformó en una especie de “Ciudad Gótica”, por toda la ceniza que envolvió a Puebla.

Más allá del escabroso escenario, es importante recordar las medidas que dictan los programas de Protección Civil, en el sentido de no lavar los autos con manguera ni utilizar agua previo a barrer las calles, ya que convertimos las cenizas en una especie de cemento que puede taponar aún más nuestro deficiente drenaje.

Mucho ayudaremos si evitamos deshacernos de las capas de polvo con agua. Seamos conscientes.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2227>

(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez)

La batalla por la capital

Lo que está en juego el próximo 7 de julio es algo más que la presidencia municipal de la ciudad más importante del estado, es más bien la próxima gubernatura lo que está en disputa y lo que ha vuelto esta elección tan especial.

Quien gane esta elección en Puebla capital sin duda, y aunque muchas cosas pueden ocurrir, tendrá pase automático para disputar la gubernatura en 2018, después del periodo del “minigobernador”.

De ahí que para ambos bandos, tanto coalición 5 de Mayo como para Puebla Unida, esta será una guerra en donde se tiene que ganar el voto recorriendo la mayor parte de los rincones del municipio.

Esta es, sin duda, una campaña de tierra, donde el voto entre el elector que aún no toma su decisión se deberá ganar en la visita casa por casa, y algunos más durante los dos debates a los cuales obligatoriamente deberán acudir los tres competidores por la alcaldía, aunque sólo en dos, Enrique Agüera y Tony Gali, se centra la atención.

No en balde los dos candidatos se dieron ayer a la tarea de “volantear” en las principales calles de la ciudad de Puebla, de ir de calle en calle a pedir el voto, y de visitar y saludar a cuanto ciudadano les dio tiempo.

La complejidad de la elección —a llevarse a cabo el próximo 7 de julio— es tal, que difícilmente alguien puede hoy aventurarse a hacer un pronóstico, so pena de incurrir en los errores en los que se cayó en la pasada elección de 2010.

La moneda está en el aire y cada uno de los protagonistas está en lo suyo, algo digno de destacar es que generalmente lo que ocurre en la contienda por la presidencia municipal de Puebla incide directamente en las diputadas locales: si se gana, se gana todo; y si se pierde, se pierde todo.

Lo mismo pasa con la zona conurbada de la Angelópolis, la cual se ve impactada en la mayor parte de los casos por el resultado de Puebla y la campaña que realice el candidato a la alcaldía de Puebla; salvo algunas excepciones, el resultado de Puebla se repite en municipios como las dos Cholulas, Cuautlancingo, Coronango, Amozoc e incluso hasta Atlixco, en algunas ocasiones.

Esa es la importancia de la ciudad que representa 32 por ciento del padrón electoral del estado, por esa y

muchas otras razones es tan importante lo que suceda en la elección en la Angelópolis. Agüera y Gali son dos mariscales de campo en una gran batalla.

Arranca campaña Maritza

Este miércoles en la Mixteca poblana, la presidenta de la CNC poblana, Maritza Marín Marcelo, arranca campaña por la diputación local del distrito 23, con cabecera en Acatlán de Osorio, por la alianza PRI-PVEM. Se trata del distrito más grande territorialmente, con cientos de comunidades y 40 municipios que deberá recorrer la mujer de origen mixteco en dos meses.

Maritza Marín recibió ayer del IEE el dictamen de procedencia de su candidatura. Fue alcaldesa de su natal Cuayuca de Andrade, en el trienio 1999-2001, diputada suplente a la LV Legislatura del Congreso del estado de Puebla, y fue secretaria general de la CNC Puebla en la pasada gestión.

Felicidades al Club de Empresarios

El Club de Empresarios de Puebla, que encabeza Antonio Yitani Maccise, festeja hoy su 45 comida anual de aniversario.

El club cada vez está mejor consolidado, de tal forma que ya se piensa en una nueva sede para este organismo y dejar las oficinas que hoy están en el hotel Presidente Intercontinental.

Se tenía programa la visita y una conferencia de la titular de la Sedesol, Rosario Robles, pero al parecer la funcionaria federal no asistirá al encuentro con los empresarios de Puebla debido al arranque el proceso electoral en la entidad.

Aun así, felicidades al Club de Empresarios, el cual no podía estar en mejores manos que las de Antonio Yitani Maccise, empresario de verdad y poblano comprometido con su tierra y su gente.

Gracias

A los cientos de amigos que se pusieron en contacto por teléfono y a través de las redes sociales para felicitarnos por nuestro 12 aniversario, ustedes son los que hacen posible nuestro día a día, y para ustedes sólo hay una palabra: Gracias, de todo corazón.

Y para concluir, sólo decirle que vamos por más; muchos, muchos años más.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2226>

(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León)

Uh LaLá, ¿lavado de dinero?

Si usted circula por la Vía Atlixcáyotl, de sur a norte, encontrará en uno de los puentes, cerca de donde se encuentran las instalaciones del Tecnológico de Monterrey, un anuncio muy sugerente de la inauguración de un "club privado" que se anuncia como Uh LaLá, y que tiene como dirección bulevar del Trébol 6, de la colonia Rancho Colorado, en la ciudad de Puebla, donde por cierto anteriormente funcionaba un negocio de giros "negros" denominado Porky's.

Este mismo mensaje, que detalla la inauguración de ese negocio también de giros "negros", fue difundido a través de un ejército de repartidores de tarjetas de presentación que operaron en las principales entradas a la ciudad de Puebla interceptando a todo conductor para entregarle la tarjeta donde se anuncia la presentación de unas 90 mujeres, todas ellas dispuestas a bailar table dance o "fichar" con los clientes de tarjeta de crédito ilimitada o tarjeta abultada.

Lo extraño e interesante de este anuncio, hecho en un espectacular y por tarjetas de presentación —con teléfono y todo para reservar—, es que el Departamento de Normatividad Comercial del ayuntamiento de Puebla, a cargo de Luis Mora Velasco, lo tiene prohibido e incluso castigado, pero lo más extraño es que se dice que este funcionario no admite sobornos de ningún tipo, entonces, ¿cómo le hicieron los propietarios?, sobre todo, ¿cómo colocaron el espectacular cerca de una de las universidades más importantes del país?.

Los socios del Uh LaLá

El nuevo establecimiento quedó ubicado donde antes era el bar o cabaret Porky's, entonces quien era propietaria de este lugar es una de las socias del Uh LaLá; el segundo se dice que es José Luis Olivos, dueño de un negocio identificado como Bananas, el que, por cierto, fue clausurado por Normatividad Comercial de Puebla por muchas irregularidades.

Luis Olivos antes no era un hombre de muchos recursos económicos y actualmente tiene el "poder" para colocar un negocio con la presencia de 90 mujeres cuyo salario es cuantioso, sin dejar de mencionar toda la remodelación de la que fue objeto el lugar y toda la publicidad, además de los sobornos para que pueda anunciarse con tanta ligereza sin que nadie se atreva a preguntar o investigue de dónde viene todo este dinero. **¿Una mano lava a otra?**

Tras la clausura del Bananas, José Luis Olivos no se quedó quieto, con la ayuda que da la corrupción que prevalece en Puebla este hombre colocó otro Bananas, pero sin más membrete que claves para entrar y

violando todas, pero todas las disposiciones municipales para que este tipo de negocios pueda operar. Este nuevo negocio fue ubicado en la calle Insurgentes 8161, de la colonia Santa Cruz Buena Vista; fue montado en una casa grande con fachada color marrón, con dos cortinas y zaguán negro, con cámaras de video, sin una sola razón social ni el número, y que funciona cuando todos los bares y cantinas de Puebla cierran, es decir, de las 3 a las 12 horas, o cuando salga el último de los clientes.

Los vecinos de este negocio dicen que desde la una de la mañana llegan meseros, meretrices, guaruras y más tarde los clientes.

Se vende de todo, desde bebidas embriagantes hasta sexo-servicio, algunos no descartan que se vendan drogas porque todo funciona dentro de la clandestinidad.

Nadie sabe por qué este negocio opera con toda la impunidad, ni siquiera se sabe porque Normatividad lo permite, ¿no que no son corruptos?

Le invitó al lector a pensar qué va a pasar cuando este hombre tome las riendas del nuevo antro Uh LaLá. Todo ocurre con el cierre del último año de la administración municipal panista.

Es el "año de Hidalgo".



No tiene razón social, abre a las 3 y cierra a las 12 horas.



Sin ninguna pena o sanción anuncian la llegada de otro "antro", igual o peor de impune que el anterior.

<http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2228>

CAMBIO

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda)

Una avalancha de votos amenaza en el distrito XV

El peor problema para José Doger Corte es que de la gente que dice conocerlo, y en consecuencia estar dispuesto a votar por él, en realidad lo confunde con su primo Enrique Doger, ex presidente municipal y actual diputado federal. Ambos, sucesor y antecesor en la BUAP, se disputan el patrimonio electoral del apellido que comparten

El teatro de las operaciones de guerra en Puebla capital, además de la disputa por alcaldía, se desenvuelve en **siete diferentes frentes** correspondientes al mismo número de distritos electorales. La historia electoral reciente ha fortalecido una hipótesis: pese a la complejidad del electorado capitalino, el **voto diferenciado prácticamente no existe**. La fuerza política que gana el Palacio Municipal también se lleva las diputaciones.

La única excepción ocurrió en 2001 cuando Javier López Zavala se alzó con el entonces distrito III pese a

que **Luis Paredes y el PAN se llevaron todo**. En las elecciones de 2013 podría ocurrir un fenómeno semejante, ahora con **Jorge Aguilar Chedraui en distrito XV**, el aspirante a diputado local que tiene la ventaja más alta no en toda la capital, sino en todo el estado, de acuerdo con la encuestadora Mas Data.

Si la fotografía de inicio entre Gali Fayad y Enrique Agüera establece un **empate técnico**, la disputa en el distrito XV de la capital se encuentra prácticamente **resuelta** porque el abanderado tricolor, José Doger Corte, no tiene **cómo regresar del fin del mundo**. La ventaja del ex secretario de Salud **supera ampliamente** cualquier margen que se conozca en elecciones previas, y ni siquiera se acerca al margen de la contienda por la alcaldía. Doger Corte, simplemente, **no tiene con qué competir**.

De acuerdo con Mas Data, Jorge Aguilar Chedraui obtendría **41.5 % de la votación, mientras que José Doger Corte recibiría 20 puntos**. La ventaja del ex titular de Salud en este caso es de **21.5 puntos**. Totalmente irremontable. Sencillamente imposible ya que el nivel de indecisos ronda los 35 puntos. Y apenas la mitad de ellos, o quizá menos, decidirá acudir a las urnas.

El peor problema para José Doger Corte es que de la gente que dice conocerlo, y en consecuencia estar dispuesto a votar por él, en realidad **lo confunde con su primo Enrique Doger**, ex presidente municipal y actual diputado federal. Ambos, sucesor y antecesor en la BUAP, se disputan el patrimonio electoral del apellido que comparten.

Del total de los encuestados, y con fotografía en mano, solamente el **9.4 % atinó a señalar la fotografía de José Doger Corte**; 22.8 señaló la de Enrique Doger; 9 % no pudo decidir entre ellos y de plano un mayoritario 57 afirmó que no lo conocía.

Por el contrario, el ex titular de Salud lo reconocen el 37% de los encuestados y de ellos el 18 lo recuerda por haber sido el ex secretario de Salud.

Con tales números, Aguilar Chedraui tiene dos caminos. Sumarle muchos votos a Tony Gali Fayad y convertirse en el candidato a diputado más votado de Puebla Unida. En caso de un desastre que arrastre al abanderado a la alcaldía, sobrevivir de la misma forma que Zavala lo hizo gracias a su propia operación y posicionamiento.

Universo: Electores residentes en el tercer distrito local electoral del estado de Puebla. **Cobertura:** Secciones electorales del tercer distrito local electoral del estado de Puebla, área urbana y rural. **Fecha de toma de muestra:** 24 y 25 de abril de 2013. **Tamaño de Muestra:** 640 entrevistas distribuidas en 40 de las 81 secciones electorales del distrito. **Errores estadísticos:** Para las variables generales de procesamiento simple no superiores al 4.0% con una confiabilidad del 95% de acuerdo a la distribución Binomial aproximada a la normal.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/10514-una-avalancha-de-votos-amenaza-en-el-distrito-xv>

(Gabinete de Comunicación/ Federico Berrueto)

La elección en Puebla, dos opciones en competencia

En el inicio de la campaña para la elección de presidente municipal de Puebla, diario Cambio y Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE) han concertado un proyecto de seguimiento de las intenciones de voto con la presentación de una primera encuesta en vivienda. Mil potenciales electores fueron entrevistados por los encuestadores de GCE mediante un cuestionario en el que se evaluaron autoridades, partidos, candidatos y preferencias electorales.

En la evaluación de los personajes de la política, los números favorecen con claridad al gobernador Rafael Moreno Valle. Respecto al Presidente Peña Nieto uno de tres encuestados dijeron tener una buena opinión de él y un poco más tienen una opinión negativa. Mientras que en el caso del gobernador 6 de diez encuestados tienen opinión favorable y sólo 14% declaró tener una opinión negativa. Del presidente municipal Eduardo Rivera Pérez, 44% dijo tener una opinión positiva y sólo 18% dijo tener una opinión negativa.

60% de los encuestados aprueban el trabajo del Presidente Peña Nieto y desaprueban 34%. La aprobación del gobernador es de 67% y la desaprobación es de 28%. Un 62% de los entrevistados aprueban al alcalde Eduardo Rivera y lo desaprueban 31%.

En relación con la situación económica la percepción de los encuestados es mayoritariamente negativa ya que 41% señala que la economía en el municipio ha empeorado y 35% señala que ha mejorado, mientras que 23% dice que sigue igual. En cuanto a la situación económica personal 40% dice que ha empeorado, sólo 27% dice que ha mejorado y 33% dice que sigue igual. Sin embargo, hay la creencia de que habrá mejoría económica en los próximos 12 meses, ya que 49% dice que mejorará tanto en el municipio como en la situación personal.

El tema de la inseguridad está presente, ya que más del 63% de los entrevistados señalaron que su colonia y el municipio en general no son seguros. De manera tal que en el análisis de los problemas del municipio 52.5% de los entrevistados señalaron que la inseguridad y los robos son el principal problema; 14% el desempleo; 5% Agua Potable; 4% pavimentación de calles; 3% bajos salarios. En los problemas que más afectan a las

personas y las familias los datos cambian de manera importante, la inseguridad y el robo baja a 20%, pero suben de forma significativa el desempleo 18%, bajos salarios 11%, incremento de precios 6%, agua potable 5% y pavimentación de calles 3%. Esto significa que la economía de las personas y familias se vuelve un tema fundamental en la oferta de campaña. Los ciudadanos de Puebla se muestran insatisfechos pero esperan mucho más, concretamente más empleo y mejor remunerado, situación que sólo puede lograrse con el impulso de la economía municipal y local.

Hay dos preguntas que se emplean para identificar el interés ciudadano en los comicios; la primera se refiere al conocimiento de la fecha de la elección y el segundo a la respuesta ante la pregunta qué tan probable es que el entrevistado vaya a votar. Al respecto casi 3 de diez personas acertaron en la respuesta sobre el día en que tendrán lugar las elecciones; otros 3 sabían que serían en el mes de julio; 8% dio otra fecha y 32% respondió que no sabía. En relación al interés de ir a votar 56% respondió que es muy probable, respuesta que debe tomarse con algo de reserva ya que es tradicional que en esta pregunta se den respuestas respecto a lo socialmente correcto. Nuestro estimado de participación electoral es ligeramente mayor a 50%.

La identificación partidista de los ciudadanos del municipio es elevada. 20.5% dijeron estar muy identificados con el PAN, 14.6% con el PRI y sólo 3.4% por el PRD. En cuanto a los que respondieron que están algo identificados, 14.9% lo están por el PAN, 10.3% por el PRI y 3.2% por el PRD. Los demás partidos tienen cifras muy bajas. Sólo 27.4% de los entrevistados señalaron que no están identificados con ningún partido.

Al considerar partidos la intención de voto es claramente favorable al PAN con 38%, le sigue el PRI con 23%, PRD 4%, PT 1.4% y los demás partidos muestran cifras inferiores a 1%. Sin embargo quienes se declararon indecisos o respondieron que el voto es secreto fue de 25.5% lo que introduce un factor de incertidumbre que atenúa la ventaja que tiene el PAN sobre el PRI. Por otra parte, cabe destacar que el PRD es el partido con mayor rechazo 26%, le sigue el PRI 24% y finalmente el PAN con tan sólo 10%.

En el cruce de intención de voto con segunda preferencia, cabe destacar que los electores del PRD tienen mayor preferencia por el PAN (37%), que por el PRI (13%). Un tercio de los panistas tienen como segunda opción al PRI y un poco más de los priístas lo hacen por el PAN. En cuanto al rechazo los panistas rechazan más al PRI con 41% y los priístas rechazan más al PRD con 38% y sólo 26.6% de los priístas rechazan al PAN. Por su parte, los perredistas rechazan más al PRI (63%) que al PAN (22%).

Los datos de intención de voto, segunda preferencia y rechazo revelan una ventaja clara del PAN, la que debe tomarse con reserva por la proporción de los encuestados que se declaran indecisos o que invocaron el secreto de voto para no responder.

También se indagó sobre qué tanto, al momento en que la campaña electoral estaba a punto de comenzar, el electorado podía asociar correctamente el nombre del candidato que abanderará a cada coalición. Los datos revelan que la asociación correcta del Tony Gali con la coalición Puebla Unida (PAN/PRD/NA/PPP) es de 27.5%, mientras que la asociación correcta del nombre de Enrique Agüera con la coalición Mover a Puebla (PR/PVEM) es del orden de 39%. Vale la pena recordar que al momento de realizar el levantamiento de información no se había cambiado oficialmente el nombre de la coalición "Mover a Puebla" por el que hoy tiene.

En cuanto a conocimiento de los dos principales contendientes, al candidato Enrique Agüera le conocen 84% y Tony Gali 77%. La opinión positiva de Enrique Agüera es de 47% y la negativa de 14%, esto es un saldo positivo de 33%. El candidato Tony Gali tiene una opinión positiva de 38% y 15% negativa, con un saldo positivo de 23%. En cuanto a los atributos, Tony Gali tiene ventaja en honestidad y carisma, mientras que Enrique Agüera tiene ventaja en trabajador, preparación, cumplidor y tolerante.

En la pregunta "Si hoy fuera la elección para Presidente Municipal de Puebla y los candidatos fueran Tony Gali de la coalición "PUEBLA UNIDA" del PAN- PRD- Nueva Alianza- y Compromiso por Puebla; Enrique Agüera Ibañez de la coalición "MOVER A PUEBLA" del PRI y Partido Verde, y algún otro candidato ¿por cuál coalición, alianza o candidato votaría usted? El resultado muestra una competencia muy cerrada, 39.7% favoreció a Tony Gali y 38.5% a Enrique Agüera, mientras que 8.5% declaró que ninguno y 11.5% no contestó.

Conclusiones.

El entorno en el que se desarrollan los comicios se centra en dos temas, la economía y la inseguridad. Quienes encabezan a los tres órdenes de gobierno están bien evaluados, aunque las calificaciones más elevadas las obtiene el gobernador Moreno Valle.

En la evaluación de los partidos, la situación favorece con claridad al PAN tanto en calidad de opinión como intención de voto. Sin embargo, respecto a candidatos el conocimiento y la opinión favorece al candidato de la coalición del PRI/PVEM Enrique Agüera respecto a la de Tony Gali.

En el inicio de campañas la combinación de factores plantea una elección muy cerrada. Estadísticamente estamos hablando de una situación que técnicamente se llama "un demasiado cerca como para decir quién va adelante" (en idioma Inglés "too close to call"). Algunas otras personas le llaman a esta situación un "empate técnico". Así las cosas habrá que estar muy atentos al "arranque" de las campañas y a ver cómo alguno de los

dos principales contendientes logra "posicionarse" mejor en el ánimo del electorado poblano.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/gabinete/item/10515-la-elecci%C3%B3n-en-puebla-dos-opciones-en-competencia>

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos)

Lo posible del PRI se ladea hacia lo imposible

En la vida existen misiones posibles e imposibles; las primeras, alientan y dan esperanza, proporcionan alegría; las segundas, son pesimistas y cabizbajas, transmiten tristeza. Hace apenas mes y medio el PRI infundía la posibilidad de poder convertirse en el contrapeso real del morenovallismo, hoy se ve sin ánimo y herido de muerte.

Definitivamente las cosas pintan de otro modo a como pintaban antes de que se desatara el caos interno. Ese caos que enfrentan todos los partidos políticos de manera discreta o indiscreta, pero que no todos resuelven con tino, tacto e inteligencia. El problema del PRI fue que nunca lo resolvió y se antoja difícil que tenga tiempo de resolverlo por el número de ofensas.

Las victorias montadas en la vigencia simplista de Enrique Peña Nieto parecen haberse esfumado. Antes los priistas pensaban que con la popularidad, el carisma y con la aceptación del presidente de la república su partido triunfaría. Los precandidatos a alcaldes y diputados sentían el triunfo en la bolsa. Olían el respaldo económico de la federación. Incluso se burlaban del gobernador; cantaban su fracaso. Hoy, ya lo dudan, ¿y cómo no habrían de dudar después de tanto desgarrate?

A mí me hubiera gustado una contienda más pareja. Una contienda donde morenovallistas y priistas participaran en una carrera de iguales. Donde los dos tuvieran motores ocho cilindros. Donde las oportunidades de ganar del PRI fueran las mismas que las del gobierno estatal. Sin embargo no lo percibo así. Lo que veo es a un Moreno Valle conduciendo un McLaren y mirando por el retrovisor a los candidatos que no son suyos.

Triste. Lamentable. Parece ser que la oportunidad de atestiguar un Congreso del Estado plural e independiente no será posible. No, al menos, a corto plazo. Ojalá me equivoque. Ojalá y las fuerzas políticas del Legislativo se dividan, se repartan de tal suerte que no se denigre a lo de hoy: una oficina de trámite del Ejecutivo.

Y que de igual forma las ciudades importantes del estado se distribuyan entre los participantes de esta contienda 2013. Un fenómeno social de esa naturaleza daría equilibrio a la democracia poblana y le restaría poder a un gobernador que gusta abusar de él. Pero, insisto, yo no lo percibo así. Una cosa son los buenos deseos y otra la realidad juzgada.

Echemos un leve vistazo a Enrique Agüera. Si fue verdad que cuando el PRI lo nominó candidato a alcalde le sacaba en preferencia de voto 15 puntos de ventaja a José Antonio Gali, debe entenderse que con los 2 o 5 de hoy a favor suyo, su campaña se cayó antes de que iniciará; y si así fue, es cuestión de días para que el candidato de Puebla Unida lo rebase. La misión posible del priismo, tiende a ladearse hacia lo imposible. ¿O no?

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entradas-del-poder/item/10473-lo-posible-del-pri-se-ladea-hacia-lo-imposible>

(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca)

La crisis que ya empezó

El lunes iniciamos nuestra columna con un encabezado que decía "La crisis que viene". Pues con la novedad de que ya llegó.

La prensa de la ciudad de México anuncia el incremento que han tenido los alimentos en los últimos días, que en algunos casos han aumentado hasta en 400 por ciento.

Estos incrementos de precio están incidiendo, sobre todo, en verduras, pues han elevado su precio entre el 20 y 30 por ciento.

En los supermercados es donde los precios están más altos. El tomate verde pasó de 6 a 30 pesos el kilo y el huevo va de los 34 a los 40 pesos.

En la mayor parte del año pasado (2012) el huevo tuvo un precio de 20 pesos el kilo. A principios de 2013 se elevó a 25 pesos y así estuvo durante varios meses, pero a consecuencia del brote de gripe aviar en Jalisco, el kilo alcanzó los 60 pesos.

Las gasolinas y el diesel han mantenido su incremento mensual que ahora es de 11 centavos y la gasolina Magna, las más usada, ya cuesta 11 pesos con 36 centavos. Eso tiene incidencia en el precio de las mercancías y en el precio del transporte.

Dirigentes de la Cámara del Pequeño Comercio reconocen que las alzas en los productos básicos tienen serias repercusiones en la economía de los hogares mexicanos y tiene también repercusión en la descapitalización de

los pequeños comerciantes.

A lo anterior hay que agregar que se ha agudizado el desempleo y con ello la pobreza, se ha incrementado la delincuencia y las personas que dependen de los envíos que periódicamente realizan los trabajadores migrantes desde los Estados Unidos, han venido a la baja, por la falta de empleos allá y porque aquí los dólares tienen un precio menor al que tenían hasta hace unas semanas, o sea, los beneficiados con las remesas reciben menos dólares, que por el precio del cambio actual, se les traducen en menos pesos.

La Comisión Nacional Bancaria reconoce que ha habido un incremento de clientes morosos en préstamos personales, en pago de préstamos de casa habitación y en pago de tarjetas de crédito.

Lo anterior quiere decir que hay que cuidar el dinero, porque vienen tiempos difíciles. Acuérdesse que ni Estados Unidos, ni Europa, han resuelto sus graves problemas económicos y nosotros somos altamente dependientes de los países desarrollados, sobre todo del país vecino del norte.

Candidatos madrugadores

Los candidatos a la presidencia municipal de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, de la coalición "5 de Mayo" y Antonio Gali Fayad, de la coalición "Puebla Unida", iniciaron sus campañas la madrugada de ayer.

Inspirados en el dicho popular de que "al que madruga Dios le ayuda", ambos aspirantes a la presidencia municipal de esta capital se reunieron con algunos miles de sus seguidores en la unidad habitacional de los maestros, que está al sur de la ciudad y en los alrededores de la colonia La Paz, respectivamente.

Ambos candidatos se esforzaron para caerles bien a sus simpatizantes. A don Enrique, como que le cuesta trabajo sonreír, pero logró hacerlo en algunas ocasiones. Don Antonio es de sonrisa más fácil y también se notó de trato más abierto.

El acto de Antonio Gali terminó antes de la una de la mañana de ayer martes; el acto de Agüera terminó a las 3 de la madrugada y luego tuvo que presidir, después de las 10 de la mañana, un acto de mujeres en el Country Club de la colonia San Manuel (si hubiera continuado su rectorado, pudo haber dormido más y mucho más tranquilo), pero la política es una pasión y quien la sufre no siente ni el paso del tiempo.

Bueno, pues ya se inició la pelea y por cierto en forma muy pareja, según dicen las [encuestas](#), en las que en lo personal, creemos poco.

La percepción general es que los candidatos de las coaliciones encabezadas por el PRI y el PAN están en este inicio de campaña muy parejos. Mayo y junio serán dos meses de trabajo intenso. Ellos pondrán lo suyo, pero sus equipos serán los responsables de un triunfo o una derrota. Ya veremos. Los capitanes de esos equipos son gente capaz y entrenada para este tipo de trabajos: con Gali está el ex secretario general de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, y con Agüera, Jaime Alcántara Silva. Ya veremos qué pasa.

En estos dos meses los candidatos pueden crecer o decrecer, dependerá del trabajo que cada uno realice. Ojalá no se vayan por la guerra sucia, que tan mal vista es por los electores.

Hay un tercer candidato, el del Partido del Trabajo, PT, Miguel Angel Ceballos, ex priista, con oficio político, conocido en Puebla pues fue presidente del comité municipal del partido tricolor y ocupó otros cargos. Está en espera de que el Instituto Estatal Electoral le autorice iniciar su campaña.

Presea para don Enrique Montero

Sin duda fue un acierto la decisión del Ayuntamiento de Puebla, presidido por Eduardo Rivera Pérez, hacer un reconocimiento al viejo periodista don Enrique Montero Ponce, quien se inició en el trabajo de informar a través de la prensa escrita, *El Sol* y *La Voz de Puebla*, desde muy joven fue el iniciador de los noticieros radiofónicos en esta ciudad y a sus 84 años sigue comunicándose con su público, a través de los micrófonos todas las mañanas.

Don Enrique es toda una leyenda en el periodismo local. Como director del diario vespertino *La Voz de Puebla* hizo subir su circulación hasta 30 mil ejemplares, cuando Puebla apenas tenía 260 mil habitantes.

Su columna "Esquina" es recordada por sus agudos comentarios políticos y no políticos. El destapó al doctor y general Rafael Moreno Valle como candidato del PRI a gobernador del estado, cuando todavía el "sobre lacrado" estaba cerrado. Una sola frase: "qué verde está mi valle", daba a conocer quién sería el gobernador de Puebla que sustituiría al ingeniero Aarón Merino Fernández.

Como director del noticiero radiofónico denominado "Esquina", causó sensación en su inicio, porque lo mantenía toda la noche hasta la madrugada del día siguiente.

Fue el noticiero radiofónico más escuchado de Puebla. Así como no había poblano que no se enterara de lo acontecido en la ciudad a través de *La Voz de Puebla* en los 60, así también todos escuchaban la voz de don Enrique a través de la radio desde los 70.

Irma Sánchez, Pilar Bravo, Socorro Garate, Hilda Luisa Valdemar, fueron quienes formaron bajo su dirección un estupendo equipo de informadoras.

Durante muchos años dominaron el cuadrante de la radio poblana. Don Enrique Montero Ponce fue todo un

fenómeno del periodismo regional y además, según dijo, no piensa retirarse, lo cual en lo personal, aplaudimos.

Eduardo Rivera Pérez, el presidente municipal poblano, tuvo al final de su discurso, un magnífico detalle al saludar a quien fue su principal oponente en la lucha por la presidencia municipal de Puebla, el licenciado Mario Montero Serrano, hijo del homenajeado.

Hizo un elogio, además merecido, por el respeto que el candidato priista tuvo para su persona en la lucha política que se escenificó hace más de dos años. Eso les mereció a los dos, al presidente y al ex candidato, un nutrido aplauso de la concurrencia.

Notas breves: Ayer, inicio de campañas políticas en el municipio de Puebla, las oficinas del PRD en la 13 Oriente permanecieron cerradas. El motivo de esto, el estallido del descontento de un grupo de militantes perredistas que pintaron letreros en el edificio del partido pidiendo la salida de Eric Cotoñeto, dirigente estatal, acusándolo de haber impuesto candidaturas en varios municipios, así como de haber aceptado la alianza con el PAN contra la opinión mayoritaria de la militancia real del PRD, según dicen. El regidor Arturo Loyola, por su parte, justificó a Cotoñeto y dijo que se investigará a fondo para sancionar, partidariamente, a quienes hicieron las pintas... **Estuvo en Puebla la dirigente estudiantil chilena Camila Vallejo, quien estuvo en la BUAP para dar una conferencia** sobre las experiencias de la lucha de los estudiantes chilenos, contra la pretendida privatización de la educación pública en su país. La visitante llegó al Centro Cultural Universitario acompañada del rector de la máxima casa de estudios de Puebla, Alfonso Esparza Ortiz.

<http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/10472-la-crisis-que-ya-empez%C3%B3>

El Sol de Puebla

(Sin Prudencia/Salvador Ríos)

De aparecidos, miedos y confusiones tricolores

Que entre los personajes que ayer por la noche hacían antesala para entrevistarse con el candidato a la presidencia municipal del Partido Revolucionario Institucional, Enrique Agüera Ibáñez, causó extrañeza el apersonamiento de un militante del que hasta hace poco se ignoraba su paradero político y que tiene fama traicionera.

En el hotel Villa Florida, por ahí de las 20:00 horas, varias personas que esperaban audiencia con el candidato atestiguaron el arribo de Fernando Morales Martínez quien esperó el tiempo que fuera con tal de sostener un encuentro con el ex rector de la BUAP.

Así que para aquellos que estaban preocupados por el paradero del ex dirigente partidista que en su momento se le señaló de servir a los intereses del morenovallismo, anoche dio muestras de vida.

Los pormenores del encuentro sólo lo saben los partícipes.

Que, contrario a su competencia de Puebla Unida, los candidatos a diputados y presidentes municipales de la coalición 5 de Mayo, harán un revoltijo de chile, de mole y de dulce por lo que a su identidad gráfica se refiere. Es decir que algunos optarán por el rojo intenso para su propaganda, espectaculares o volantes con la esperanza de treparse en el recuerdo de la campaña peñista a la Presidencia de la República - tal cual lo aplicó la dirigencia estatal de ese partido en bardas y espectaculares-, otros optarán por los blancos con letras rojas y verdes y unos más cualquier variante, de acuerdo a la creatividad de sus diseñadores.

Así pasó con la propaganda de Agüera que visualmente le apuesta más a la persona que al partido que representa y que no pinta para ser el referente para sus compañeros candidatos.

La realidad es que cada aspirante se tomará sus fotografías 'como Dios le dé a entender' y elegirá los colores que más le gusten para su promoción pues de la dirigencia de su partido nunca recibieron, siquiera asesoría.

Que uno de los efectos negativos en la estrategia electoral del Partido Revolucionario Institucional (PRI) que trajo el fallo del Tribunal Electoral del Estado para ordenar el retiro del nombre "Mover a Puebla" y la reciente impugnación de Movimiento Ciudadano al nuevo "5 de Mayo" es el temor entre los candidatos a presidentes municipales a gastar sus recursos en bardas o propaganda que en los próximos días no les sirva de nada.

El efecto desestabilizador ha generado que quienes aspiran a representar a su municipio por la coalición del PRI y el Verde esperen en definitiva si procede o no la nueva impugnación por lo que algunos de ellos permanecen inmóviles y a la espera de que su dirigencia les entregue los utilitarios que puedan repartir en sus mítines.

Que en una comida celebrada la tarde del lunes en el Hotel Posada de San Pedro Cholula entre los aspirantes a

cargos de elección popular del PRI con el delegado especial Fernando Moreno Peña y el dirigente estatal Pablo Fernández del Campo, una de las preocupaciones que se cruzaron entre los asistentes es que la ayuda de la dirigencia a los candidatos a edil será la entrega de utilitarios y nada más que eso.

En la comida citada a las 14:00 horas pero que inició hasta tres horas después por la tardanza de sus dirigentes (que por cierto llegaron comidos) lejos de haber caras de alegría predominó la preocupación.

Que aquellos priistas de hueso colorado que pretendan seguir en Twitter a su partido a nivel estatal pudieran desistir frente al desorden e inconstancia que existen en sus cuentas.

Así los interesados pueden pasar del usuario @pripuebla, inactivo desde marzo de 2010, al @PRI_Puebla, sin tuits desde el 15 de abril de 2011, y de ahí al @PRIPuebla_, que no actualiza contenidos desde el 7 de diciembre de 2011.

Si prueba suerte en el @cde_pri_puebla verá que desde el 6 de enero del año pasado no ha subido nada y si va a @PueblaPRI verá que desde el 15 de noviembre pasado carece de actividad. Por si fuera poco el @Puebla_PRI carece de contenido.

Hasta el próximo miércoles.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975334.htm>

(En Punto)

Uno más.

Frente a la sucesión de hechos delictivos idénticos, frente a las promesas de las autoridades de Seguridad Pública que pocas veces se concretan, ayer estuvo a punto de perder la vida un ciudadano más cuando intentaba ser asaltado después de retirar una importante suma de dinero de una sucursal bancaria.

Dentro de la parroquia del Espíritu Santo, en la unidad habitacional Bosques de San Sebastián, un clérigo que se opuso a ser atracado recibió un balazo en el rostro que hasta ayer por la noche aún lo mantenía al borde de la muerte.

La novedad, que en realidad ya no lo es, es que el sacerdote, de nombre Nicolás Méndez Alvarado, minutos antes de arribar a la iglesia había acudido, junto con su hermano, a retirar 50 mil pesos de una sucursal del banco HSBC de Plazas Amalucan, allá en el nor-oriente de la ciudad.

Según las primeras indagatorias, se sabe que los asaltantes vestían de negro, viajaban en una motocicleta del mismo color y lo venían siguiendo a él y a su hermano desde la sucursal bancaria.

Parece que la nota ya no es nota, debido a la constante repetición de hechos idénticos en diferentes zonas de la ciudad.

Sin embargo, ese debe ser precisamente el tema de preocupación, la continua repetición de asaltos a cuentahabientes en los instantes posteriores al retiro del dinero.

No cesan estos atracos.

La autoridad habla, dice, jura, promete, como los secretarios de Seguridad Pública del ayuntamiento de Puebla, Amadeo Lara, y del gobierno del estado, Facundo Rosas, pero nada cambia.

Ni sospechosos, ni detenidos ni mucho menos sentenciados hay por la comisión de estos delitos.

Lo más extraño es que siempre, en todos los casos, los delincuentes saben quién o quiénes salen de las sucursales bancarias con dinero en su poder.

Como si alguien desde dentro les "soplara" a los ladrones el momento justo y la identidad de los cuentahabientes con efectivo en los bolsillos.

Eso es grave, porque pareciera, y esto es una mera suposición, que los criminales, que en muchos casos llegan a asesinar a su víctima, tienen conexión directa, lazos de complicidad, con los empleados bancarios.

De otra manera no se entendería la certeza quirúrgica con la que operan.

Para despejar dudas y evitar especulaciones, Amadeo Lara y Facundo Rosas deben entregar resultados a la sociedad, resultados que, hasta el día de hoy, no han tenido.

Aunque no lo crea, los productos pirata alcanzan también a los alimentos.

Y es que desde el año pasado, se ha detectado la introducción de "chiles poblanos" que no son estrictamente de Puebla, sino de origen chino, mismos que se pueden identificar por ser más grandes que los originales.

El desconocimiento de este pequeño detalle en el tamaño, ha causado que la cadena productiva se vea afectada, con consecuencias negativas para los campesinos, productores a mediana escala y los empresarios del ramo restaurantero, que durante la temporada de chiles en nogada ven afectadas sus ganancias al obtener un producto de dudosa calidad.

Y los afectados finales son los comensales, que obtienen chile chino por el verdadero poblano, sin que esto sea responsabilidad directa de los dueños de establecimientos de alimentos.

Después de un día de iniciada la demolición de los Baños del Paseo Bravo, el INAH "despertó" y clausuró -temporalmente- la destrucción de ese inmueble protegido del siglo XVII.

La falta de permisos oficiales, tanto de ese organismo federal como del gobierno de Eduardo Rivera Pérez, ocasionaron la suspensión de las obras. Mientras tanto, se verificará si el histórico lugar sufrió o no afectaciones, causadas aparentemente por una omisión de la secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas municipal.

Ya la investigación deslindará las responsabilidades.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975371.htm>

(Destino político/Leticia Montagner)

Cuando una batalla está perdida, sólo los que han huido pueden combatir en otra. Demóstenes, orador y político ateniense.

ECOS DEL CINCO DE MAYO

Hubo cosas no relevantes, pero sí interesantes en los festejos del 5 de Mayo, aniversario 151 de la Batalla de Puebla:

-Sin obedecer al Instituto Electoral del estado, el PAN, el PANAL y el nuevo partidito Compromiso por Puebla, integrantes de la coalición Puebla Unida, distribuyeron sombrillas con su logotipo.

-Grave el asunto de la detención de los jóvenes Eduardo Salazar Vázquez, Iván Ismael Guizasola Vázquez y Néstor López Espinoza, acusados de los delitos de portación de instrumento prohibido, cohecho, desobediencia y resistencia de particulares. Iban a sabotear el desfile del 5 de Mayo. ¿Cómo se enteró la autoridad? ¿Ya no hay libertad de expresión? ¿Realmente convocaron a realizar actos violentos?

-Muchos comentarios en la clase política porque en el desfile, en la mesa principal, el Presidente Enrique Peña Nieto estuvo rodeado por los secretarios de la Defensa Nacional Salvador Cienfuegos Cepeda y el secretario de Marina, Vidal Francisco Soberón. El gobernador poblano Rafael Moreno Valle Rosas estuvo a un lado del general Cienfuegos.

-Impresionante el dispositivo de seguridad en la zona de Los Fuertes durante la ceremonia de jura de bandera de los conscriptos, el discurso del presidente y el desfile cívico militar.

-Pocos saben lo que pasó entre las 10:40 horas, fin de la ceremonia de los conscriptos y las 11:10, hora de inicio del desfile. Hay quien asegura que Peña Nieto estuvo en Casa Puebla.

-El desfile tuvo una duración de una hora con 36 minutos. Participaron 12 mil 700 personas personas, entre militares, civiles y estudiantes.

-Quizá por oponerse a la instalación de la gigantesca Rueda de la Fortuna, en esta ocasión no cerró la marcha el grupo de estudiantes del Centro Escolar Niños Héroes de Chapultepec, ahora fueron las bastoneras del Centro Escolar José María Morelos.

-En la primera visita del Presidente, en el Foro México Incluyente organizado por la Secretaría de Desarrollo Social, los ex gobernadores poblanos fueron primero invitados y luego cortésmente desinvitados. No estuvieron.

-En la tribuna principal para el desfile, instalada en Los Fuertes esta vez sí estuvieron invitados. Muy juntitos departieron Melquiades Morales Flores, Mariano Piña Olaya y Guillermo Jiménez Morales.

-Atrás de ellos, muy serio, el delegado federal de la SEP, José Alarcón Hernández.

-En primera fila de la tribuna, también juntas asistieron las Senadoras de la República priistas, Blanca Alcalá Ruiz y Lucero Saldaña Pérez.

-El diputado federal priista, Enrique Doger, estuvo sentado atrás del senador de la República panista, Javier Lozano Alarcón.

-El gabinete federal estuvo presente en pleno. Pocos secretarios estatales se vieron en tribuna, al igual que la notable ausencia de los padres del gobernador, que hace un año estuvieron en primera fila.

PELIGROSO USO DEL CELULAR

La Secretaría de Seguridad Pública y Tránsito Municipal, a través de la Dirección de Tránsito Municipal, inició una campaña informativa sobre disposiciones de tránsito, la cual consistirá en la entrega de 10 mil volantes y pulseras en los principales cruceros. Amadeo Lara Terrón, titular de la SSPTM y Carolina Zabalegui, directora de Tránsito Municipal, dieron a conocer las violaciones más frecuentes al Reglamento de Tránsito Municipal, así como el monto aproximado de la infracción.

Las multas más frecuentes son once: 1) No respetar la luz roja del semáforo. 2) Circular en sentido contrario. 3) Conducir usando teléfono celular. 4) Exceder los límites de velocidad. 5) No usar el cinturón de seguridad. 6) Conducir en estado de ebriedad. 7) Dar vuelta a la izquierda prohibida en carril confinado RUTA. 8) Conducir sin licencia. 9) No respetar los derechos de los ciclistas. 10) Dar vuelta prohibida. 11) Estacionarse en

camellones y banquetas.

Creemos que debiera ser más intensa la campaña de multas y con mayor cantidad, la de conducir usando el teléfono celular. Cada día es mayor el número de conductores que lo utilizan, no sólo para hablar, sino más grave y peligroso mandar mensajes de texto.

PROPONEN SABORES MÁGICOS

La senadora priista, Lucero Saldaña, propuso reformar la Ley de Turismo para dar un nuevo enfoque a la gastronomía y ésta contribuya al desarrollo económico del país, dando un impulso diferente, donde no sólo se reconozca culturalmente, sino que se creen programas específicos, como podría ser el de Sabores Mágicos, así como existen los Pueblos Mágicos.

La industria restaurantera impacta 84 ramas de la actividad económica, es la segunda mayor empleadora a nivel nacional y la primera en autoempleo; la mayoría de los comercios y restaurantes están integrados por pequeñas y medianas empresas, y da empleo a cuatro millones y medio de mexicanos.

La legisladora poblana, Saldaña Pérez, indicó también que existen en el país 420 mil establecimientos dedicados a la preparación de alimentos. El 53.1 por ciento del personal dedicado a este ramo son mujeres y 80 por ciento de ellas son madres solas, lo cual destaca el impacto social de este sector.

APOYO PARA UNA SECUNDARIA

Por gestiones de la diputada federal priista, Soraya Córdova Morán, la Secundaria Técnica No. 136 se verá beneficiada con un millón de pesos que la Cámara Baja destinó en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2013 para la construcción de aulas y módulos sanitarios en esta institución.

Esta institución educativa -ubicada al norte de la capital- fue fundada hace cuatro años y, actualmente, atiende a 110 alumnos de las colonias Benito Juárez, Dos de Marzo, Noche Buena e Infonavit La Barranca.

Hace cuatro años, los padres de familia organizados en el Movimiento Antorchista construyeron 3 aulas provisionales y una letrina, infraestructura que se sostiene por trabajo conjunto de alumnos, directivos y padres de familia.

COCA SEVILLA, VICEPRESIDENTA DE LA AICI

Por primera vez una mexicana ocupará el cargo de Vicepresidenta de Comunicación de la Asociación Internacional de Consultores en Imagen (AICI), fundada en 1990 y cuenta con miembros de 57 países y más de 29 capítulos a nivel mundial.

Coca Sevilla es licenciada en Administración de Empresas por la Universidad de las Américas Puebla, realizó maestría en Mercadotecnia en Utrecht, Holanda, contando con especialidades diversas en imagen pública. Es directora y fundadora de la Agencia de Imagen Alterego. También, está a cargo de las Relaciones Públicas de la Asociación de Mujeres Periodistas y Escritoras de Puebla (AMPEP).

Asimismo es entrenadora Certificada por Dale Carnegie Training - Nueva York, también se ha incorporado a la comunicación, participa semanalmente en medios informativos.

<http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n2975382.htm>



(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz)

Revelan corrupción del secretario general de gobierno, Luis Maldonado Venegas

La alta corrupción que ha practicado el actual Secretario General de Gobierno, Luis Maldonado Venegas, ha superado su fama de político influyente y opacado su aureola de intelectual.

Hace unos días, abrí este espacio a una denuncia surgida de las entrañas mismas de la Secretaría de Educación, cuando el mismo Maldonado fungía como titular falsamente inmaculado. Una semana después, nuevamente recibo una correspondencia donde se describe con detalle el inicio político del veracruzano y sus corruptelas que le alcanzan en Puebla en el Gobierno del panista Rafael Moreno Valle Rosas.

Nada más que en esta ocasión no se oculta el origen de la fuente informativa; por el contrario, mi amigo OCTAVIO R. MANRÍQUEZ, está de acuerdo en que se le dé crédito, resaltando su valía y responsabilidad.

El texto es respetado en lo absoluto.

CIUDAD DE MÉXICO- Luis Maldonado Venegas quien se ha convertido en el operador de facto de campaña y de la política interna del Gobernador Rafael Moreno Valle arrastra una serie de indagaciones de corrupción engavetadas en el Instituto Federal Electoral (IFE).

A través de Maldonado Venegas han empezado a fluir recursos para cerrar los amarres electorales en pro de la autodenominada coalición 'Puebla Unida' que mantiene una disputa cerrada con el Revolucionario Institucional (PRI) en la contienda por las alcaldías y diputaciones locales a renovar el próximo 7 de julio.

La encomienda de Moreno Valle a Maldonado Venegas ha sido operar la estructura de Gobierno a favor de los

candidatos del PAN-PRD, con mayor énfasis hacia el aspirante Antonio Gali Fayad en la contienda por la alcaldía de Puebla.

La historia y formación política del actual secretario de Gobierno de Puebla, inició en las filas del PRI al que abandonó en el 2000, para formar parte del proyecto de Convergencia de la mano de Dante Delgado Rannauro, ex gobernador de Veracruz.

En las filas de Convergencia Maldonado Venegas alcanzó sus mayores logros político-económicos, derivado de una complicidad íntima con Delgado Rannauro, siendo vice-presidente de Estrategia y Desarrollo Político, diputado federal, senador y dirigente nacional del partido en la década (2000-2010).

En ese periodo el político poblano se convirtió en un operador cercano que contribuyó a adquirir ranchos, edificios y hasta una discoteca al ex Gobernador de Veracruz.

Desde las arcas de Convergencia (hoy Movimiento Ciudadano) se gastaron discrecionalmente 600 millones de pesos de prerrogativas que otorgó el IFE, entre 2000 hasta junio de 2006.

Esto derivó en sendas denuncias presentadas por consejeros nacionales y militantes de Convergencia ante la Procuraduría General de la República (A.P. 225/06 Mesa 2- PGR Veracruz) contra la cúpula del partido de la que formó parte Maldonado Venegas.

Y las auditorías practicadas por el Instituto Federal Electoral arrojaron una serie de desvíos de recursos, según consta en el resolutivo CG1774/2005. El documento oficial y público se puede consultar en el sitio oficial de la página del IFE.

El IFE detectó irregularidades de más de 120 millones de pesos que los dirigentes del partido nunca justificaron. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) ratificó los hechos consignados por los consejeros.

De sus resultados se derivan hechos constitutivos de diversos delitos como el peculado, lavado de dinero y defraudación fiscal, entre otros, que continúan encapsulados en las gavetas del IFE y PGR.

Desde el área de finanzas de Convergencia---hoy Movimiento Ciudadano--- Maldonado Venegas obtuvo recursos para negocios de la empresa denominada "Academia Metropolitana I.A.P" de su propiedad.

La empresa IAP, fundada y administrada por el ahora secretario de Gobierno, recibió de manera ilegal 3 millones 148 mil 500 de pesos, según se desprende de la cuenta bancaria 00153316115 de Banorte cuya titularidad correspondía al partido Convergencia.

En ese periodo---2003-2006---Maldonado Venegas ocupaba el cargo de vicepresidente de Convergencia y diputado federal.

Convergencia registró las firmas de Delgado y Maldonado Venegas, paralelamente a la de los encargados de finanzas, José Luis Lobato y María del Rocío Lizaso Osorno para el manejo de la cuenta de cheques mancomunada que sirvió para cubrir los honorarios de IAP.

Maldonado Venegas también operó el financiamiento ilegal de candidatos a cargos de elección popular con recursos provenientes de la Secretaría de Finanzas y Administración del Gobierno del Estado de Puebla entre 2001 y 2003.

En ese periodo Maldonado Venegas fungía como Director General de la empresa denominada "Academia Metropolitana I.A.P." mediante la cual se financió las candidaturas a diputados federales de 2003, y posteriormente algunas en los comicios locales del 2004, al menos en Puebla, pagando directamente a proveedores campañas publicitarias.

Esas erogaciones nunca se reportaron al Instituto Federal Electoral en el proceso del 2003 ni al Instituto Estatal en los comicios de 2004.

Además, "Academia Metropolitana" recibió de la Secretaría de Finanzas recursos públicos por más de 1.5 millones de pesos para "Realizar Estudios" cuyo paradero hasta la fecha sigue siendo desconocido.

Los recursos se canalizaron bajo el rubro de "Asesorías", presuntamente para realizar los siguientes estudios en el 2003.

1.- Que defina un Programa Integral de Desarrollo de la Sub-Región de Serdán Sur, el cual proponga acciones específicas en materia de infraestructura básica, salud, educación, caminos y generación de empleo. Costo total del contrato \$ 851,000.00

2.- Servicios de asesoría y capacitación para el desarrollo y puesta en marcha del programa denominado "Servicio Civil de Carrera", con el objeto primordial de realizar el diseño y levantamiento del censo de recursos humanos, la reestructuración, simplificación, así como el diseño del catálogo de puestos.

(Unidad de Desarrollo Administrativo, Planeación e Informática). Costo total del contrato \$ 952,200.00.

En el proceso electoral federal del 2003, "Academia Metropolitana" pagó gastos de publicidad de Candidatos a Diputados Federales, a proveedores como Zona Media, propiedad del entonces secretario de Prensa y Propaganda del CDE de Convergencia en Puebla, Víctor Manuel Cabrera López.

Zona Media- en ese año registró el siguiente domicilio fiscal. RFC: CALV 750223 GX9

Víctor Manuel Cabrera López
 Circuito Interior J. Pablo II No. 505 Int. 103
 Col. Bulevares, Puebla
 Tel: (222) 298 7760

El manejo discrecional de recursos públicos, así como la relación Finanzas-Maldonado-Convergencia quedó oficialmente documentado ante el IFE.

La tesorería del CEN de Convergencia, entregó al I.A.P---propiedad o negocio--- de Maldonado Venegas en diciembre 35 cheques, (en solo cinco días), 2 millones 999 mil 500 pesos, todos del banco Bancrecer (fusionado con Banorte) :

Fecha	Total Cheques	Importe total
13/12/2002	7	\$ 570,000.00
14/12/2002	8	\$ 888,000.00
16/12/2002	7	\$ 580,000.00
17/12/2002	8	\$ 666,000.00
18/12/2002	5	\$ 295,500.00
TOTAL	35	\$ 2,999,500.00

Detalle analítico por cheque:

FECHA	CHEQUE	IMPORTE	SUMA AL DIA
13/12/2002	CH 011 \$	50,000.00	
13/12/2002	CH 012 \$	80,000.00	
13/12/2002	CH 013 \$	90,000.00	
13/12/2002	CH 014 \$	98,000.00	
13/12/2002	CH 015 \$	100,000.00	
13/12/2002	CH 016 \$	100,000.00	
13/12/2002	CH 022 \$	52,000.00	\$ 570,000.00
13/12/2002	CH 046 \$	118,000.00	
14/12/2002	CH 047 \$	150,000.00	
14/12/2002	CH 048 \$	120,000.00	
14/12/2002	CH 049 \$	148,000.00	
14/12/2002	CH 050 \$	148,000.00	
14/12/2002	CH 051 \$	100,000.00	
14/12/2002	CH 057 \$	52,000.00	
14/12/2002	CH 082 \$	52,000.00	\$ 888,000.00
16/12/2002	CH 083 \$	75,000.00	
16/12/2002	CH 084 \$	52,000.00	
16/12/2002	CH 085 \$	50,000.00	
16/12/2002	CH 086 \$	146,500.00	
16/12/2002	CH 092 \$	152,500.00	
16/12/2002	CH 094 \$	52,000.00	
16/12/2002	CH 096 \$	52,000.00	\$ 580,000.00
17/12/2002	CH 116 \$	100,000.00	
17/12/2002	CH 117 \$	52,000.00	
17/12/2002	CH 118 \$	51,000.00	
17/12/2002	CH 119 \$	100,000.00	
17/12/2002	CH 120 \$	82,000.00	
17/12/2002	CH 127 \$	52,000.00	
17/12/2002	CH 150 \$	75,000.00	
17/12/2002	CH 151 \$	154,000.00	\$ 666,000.00
18/12/2002	CH 152 \$	83,000.00	
18/12/2002	CH 153 \$	56,500.00	
18/12/2002	CH 154 \$	52,000.00	
18/12/2002	CH 160 \$	52,000.00	
18/12/2002	CH 161 \$	52,000.00	\$ 295,500.00
	TOTAL	\$ 2,999,500.00	

TODOS LOS DÍAS EN EL HERALDO DE PUEBLA.

www.abc-puebla.com

Lunes y viernes en ABC radio 12:80 AM de 13:00 a 14:00 horas.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/reflexiones>

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz)

***Presiona SNTE a RMVR**

***Un debate de candidatos**

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas ya no se quita de encima a los dos líderes de las secciones 23 y 51 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis Barrera de la Rosa.

Primero les da mucho y les ofrece, ahora ya no los aguanta.

De acuerdo a una fuente digna de todo crédito, le han enviado el mensaje al mandatario, para que antes de las elecciones del 7 de julio, reciban una respuesta a su pliego petitorio sobre prestaciones a los 74 mil maestros poblanos.

Con esto, están haciendo ver que no tienen toda la confianza en el ejecutivo y si no es antes de las votaciones, después los puede engañar.

Es decir, buscan evitar que sea hasta octubre cuando les dé una respuesta y también que ya no les autorice al 100 por ciento sus demandas como les había prometido.

Las dos secciones van por más de 400 millones de pesos.

Quieren aumento en prestaciones.

Hay que recordar que el incremento salarial a maestros es un arreglo que hacen la dirigencia nacional del SNTE, con la SEP federal y el gobierno.

El porcentaje al que se llegue, tiene que ser aplicado entre los docentes poblanos, como parte del presupuesto que la federación le envía para cubrir dichos pagos.

Sin embargo, cada año, las dos secciones presentan un pliego petitorio al gobierno estatal para que les cubra las prestaciones y compensaciones de los profesores.

Resulta que Moreno Valle Rosas puede hacerles la mala jugada de retrasar la negociación.

Primero, obligar a los líderes a presionar a los docentes a votar por sus candidatos a la alcaldía de Puebla y a diputados locales.

Segundo, ganar tiempo, con las mesas de negociación.

Tercero, esperar que pasen las elecciones.

Cuarto, darles largas hasta que quiera.

Claro, todo dependiendo el resultado de las votaciones.

No vayan a creer dichos líderes que reciben un cheque en blanco del gobernador.

Tienen que cumplir con su parte.

De lo contrario, sí tendrán el aumento salarial que tiene que respetar por ser una orden federal.

Pero en lo que se refiere a prestaciones, se las bajaría.

Al ya no necesitarlos tanto, no tendría que cumplirles. Ya lo verán.

UNA EXHIBICIÓN.

Empiezan a escucharse voces a favor de un debate entre los dos candidatos por las coaliciones 5 de Mayo y Puebla Unida, a la presidencia municipal de Puebla.

Enrique Agüera Ibáñez y José Antonio Gali Fayad, respectivamente.

No estaría mal, dicen algunos.

Sabremos cuáles son sus propuestas.

Sin embargo, hay quienes consideran inútil un debate.

Ambos, tienen una misma amistad con el inquilino de Casa Puebla.

Sólo que se guardan las apariencias.

Con cualquiera de los dos sale ganando, sostienen.

Recuerdan todos los apapachos de Rafael Moreno Valle Rosas a Agüera y no menos a Gali.

Se asegura que no tardará en que se pida oficialmente de alguna de las dos partes.

Es difícil de creer que vayan a ser peleoneros.

A no ser que lo ordene el inquilino.

Vamos a esperar.

<http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-05-08/mirador>



(Al Portador/Alejandro Mondragón)

“Coco y huevos”

Eran los días de enfrentamiento por el control del consejo estatal del PAN.

Se había reventado el quórum para la realización de la asamblea y buena parte de los consejeros se fue a una reunión al restaurante Mi Viejo Pueblito, ubicado en el parque industrial Finsa.

De pronto, emisarios del gobernador hicieron acto de presencia.

Tres consejeros estatales apenas los vieron y salieron por una de la ventana del restaurante.

Todos los asistentes se quedaron perplejos ante la bochornosa escena.

Tal anécdota reflejaba sin duda la relación partido-gobierno que se movió siempre en la delgada línea de la ruptura.

Ya pasaron dos años de guerras, golpes bajos, procesos legales contra operadores de liderazgos panistas y mensajes sicilianos.

La orfandad de la derrota presidencial, coyuntura al fin, permitió a Rafael Moreno Valle operar en todos los frentes y ofrecer a los panistas otra vez la opción de ganar con un gobierno federal priista.

La dirigencia nacional maniobró para desactivar la rebelión en la granja panista poblana, a partir de algo que suele carecer el político en general en momentos de crisis: huevos.

Todos caben en el jarrito sabiéndolos acomodar.

El góber pidió ir con su candidato: Antonio Gali, a quien posicionó contra viento y marea blanquiazul al interior del panismo duro.

Los convenció con su mejor arma electoral: las [encuestas](#).

Nadie lo objetó, a pesar de que le habían enviado mensajes de que El Yunque no lo aceptaría.

Todavía había grupos que afirmaban que Moreno Valle jamás pactaría con sus enemigos políticos. Y aquí Gali convenció a liderazgos panistas para sumarse a su causa: Ana Teresa Aranda y Luis Paredes, además de incorporar a otros personeros de izquierda que cómo dan lata. Saludos, Pepe Momoxpan.

Después le señalaron que al presidente Enrique Peña Nieto no le gustaban las alianzas y operaría en su contra. Las formalizó y además vinculó a otras expresiones políticas para dejar solo al PRI con su Verde Ecologista.

Tras la detención de Elba Esther Gordillo, le advirtieron que el siguiente sería él, pero lejos de dar un paso atrás envió a su burbuja morenovallista a la batalla electoral.

El presidente Peña Nieto está molesto con Moreno Valle, decían.

Y el mandatario federal vino a Puebla dos veces en menos de un mes y la relación institucional se salvaguardó.

Hoy, los panistas ya no tienen que escaparse por ninguna ventana.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10212&Itemid=70

(La Tempestad/Valentín Varillas)

La metamorfosis de Rosario

Hoy al mediodía, cuando Rosario Robles funja como oradora en la comida conmemorativa del 45 aniversario del Club de Empresarios de Puebla, seremos testigos de una de las transformaciones más súbitas y radicales en la historia de la política y el servicio público.

Apenas hace un mes, la Secretaria de Desarrollo Social federal estuvo aquí para la firma del Convenio de la Cruzada Nacional Contra el Hambre en Puebla.

Se le veía plena, se sabía poderosa y no escatimó un ápice para hacer gala de ese supuesto poder.

Echada para adelante, intentó en el discurso poner contra las cuerdas al gobernador Moreno Valle.

Recordó una y otra vez que se trataba de un programa creado y operado por el gobierno federal y dejó entrever que no permitirían que nadie más se colgara la medalla política y electoral del mismo.

Hizo hincapié en las órdenes que traía del presidente Peña Nieto para instruirle al gobernador que diera todas las facilidades para proceder a la unificación de padrones de beneficiarios, los cuales, sobra decirlo, serían al final palomeados por el propio gobierno de la República.

En el colmo de la provocación, Chayito no tuvo reparo en subirse abiertamente al ring electoral al prometer, en Casa Puebla, que con la aplicación de su famosa Cruzada iban a “mover a Puebla”, en clara referencia al nombre que en ese entonces tenía la alianza PRI-PVEM.

Nada parecido a lo anterior veremos hoy.

Y es que, muchas cosas han sucedido en los últimos 35 días.

Ninguna en beneficio de la funcionaria.

En ese lapso de tiempo se puso en evidencia la vocación electorera de los programas sociales operados por el gobierno federal.

El caso Veracruz no deja lugar a dudas y es fácilmente extrapolable al resto de las entidades federativas en donde habrá elecciones en este 2013.

Con su papel de jefa de facto de las campañas priistas, Robles puso en serio peligro el Pacto por México, acuerdo prioritario para Peña Nieto en términos de su relación con las demás fuerzas políticas del país, que le sirvió además para asentar su cuestionada legitimidad y mejorar su imagen pública.

Fue citada a comparecer ante el Senado en donde no le fue nada bien y en donde tuvo que enfrentar estoica las críticas de legisladores y las constantes "invitaciones" a que renunciara al cargo.

Hasta la fecha, ni con el despedido de funcionarios federales y estatales en Veracruz se ha recuperado plenamente la confianza en la aplicación de recursos con fines sociales y los acuerdos entre partidos- incluido el firmado ayer en Palacio Nacional para "blindar" electoralmente al Pacto- en la práctica están sostenidos con auténticos alfileres.

Para colmo, no tendrá ningún sentido ya el invitar a nadie a "mover a Puebla".

Con el cambio de nombre de la alianza a "5 de mayo", la frase no sólo se oye ya hueca, vacía y sin sentido, sino que se vuelve un aburrido lugar común del discurso público.

Ni eso le salió bien.

No, no será la misma Rosario Robles.

En la comida empresarial la veremos humilde, cuidando escrupulosamente cada frase del discurso y evitando a toda costa cualquier interpretación electoral a sus palabras.

Esa es la dinámica de la política actual, esa que todo lo cambia y que vuelve humildes y sencillos hasta los más poderosos.

No aprenden la lección.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10214&Itemid=71

(Al Pie de la Letra/Rodolfo Rivera Pacheco)

En serio, ¿las encuestas influyen en el elector?

A todas partes donde me invitan a dar pláticas o cursos sobre [encuestas](#) o investigación de la opinión pública, casi siempre es recurrente la pregunta –y polémica- sobre la influencia de los sondeos pre-electorales publicados, en la decisión de los ciudadanos a la hora de emitir su voto.

Si la publicación de encuestas de preferencia partidista influye o no en el votante, pues.

Y mi respuesta invariable es... marginalmente.

Porque aunque todo mundo cree y afirma que sí influyen, existen estudios internacionales que han cuestionado a miles de personas sobre si su decisión final de voto la tomaron después de enterarse de los resultados de una [encuesta](#) y la respuesta –invariable también- de la enorme mayoría es...no.

O sea, los encuestadores hemos preguntado a la gente sobre la influencia de las encuestas en su decisión de voto.

Yo mismo siempre hago el experimento en los auditorios a donde me invitan (algunos muy numerosos, de cientos de personas) y cuestiono al público sobre si piensan que las encuestas influyen o no en los electores. Una enorme mayoría levanta la mano para decir que sí. Acto seguido, pregunto quién de los asistentes tomó la decisión final de votar por alguien luego de observar los resultados de una encuesta. Y nadie levanta la mano.

Es una actitud que también se ha estudiado en forma cualitativa. Las personas tenemos la tendencia a pensar que otros se comportan de determinada manera, pero que nosotros en lo personal no.

El hecho es que está comprobado que las encuestas publicadas no influyen de manera determinante en los electores. Por varias razones que he expuesto aquí mismo desde hace mucho.

En primer lugar porque la enorme mayoría de personas en México (y Latinoamérica) no están interesadas en cuestiones políticas y mucho menos en temas que tienen que ver con números o estadísticas. En nuestro país, menos del 10% de la población reconoce que lee periódicos y en su mayoría solo para enterarse de notas deportivas, sociales o para consultar empleos. Por favor, nadie lee los editoriales y columnistas de los diarios (eso quisiéramos, pero no es así... los que leen esta colaboración son una minoría pequeñita de ciudadanos, varios de los cuales somos... columnistas). Y muchos menos se dedican a analizar los resultados de una encuesta... porque no les interesa la política y porque no entienden ni quieren saber de números.

Me encantaría que fuera al contrario pero no es así.

Probablemente las encuestas que se comentan en medios electrónicos tengan una mayor audiencia y televidentes... pero la verdad es que tampoco es el tema al que más pone atención la gente.

En segundo lugar porque –afortunadamente para los que nos dedicamos a esto profesionalmente- se han popularizado notablemente las encuestas, que efectivamente un poco más de gente (no la mayoría, insisto),

aunque no las entienda del todo, ya sabe lo que son... y por desgracia también se ha creado toda una leyenda negra sobre ellas.

Que las encuestas son un invento de quien las hace, que quien paga la encuesta y se publica siempre va ganando, que realmente no se hacen (todavía muchos conocidos míos, con nivel universitario, me reclaman que a "ellos nunca los han encuestado"), que son manipuladas para favorecer a alguien...

Por supuesto todos estos mitos sobre el quehacer demoscópico son falsos (como todo mito), pero mucha gente ha terminado por creerlos. Y con ello se desprestigia una labor profesional basada en teorías científicas (probabilidad y estadística y teoría del muestreo), que no son ocurrencias surgidas de la nada.

Por lo anterior, volviendo al tema original, hoy muchos de los que miran los resultados de una encuesta publicada... piensan exactamente lo contrario a lo que dicen las gráficas. Vamos, la desconfianza provoca que no pocos ciudadanos razonen al revés de los datos que arroja una encuesta: Si el candidato de mi preferencia va "perdiendo", pues entonces afianzo más mi decisión de votar por él y hasta me dedico a convencer a más personas de que hagan lo propio.

Vaya, el que un candidato aparezca como "puntero" no necesariamente provoca que más gente vote por él, sino puede inducir a lo contrario: No pocos votan rechazando al puntero, simplemente por llevar la contraria y por pensar que esos resultados son amañados.

Si no creen lo anterior, observen el fenómeno que ocurrió con todas las encuestas que se publicaban en 2012 y que colocaban a Enrique Peña Nieto en primer lugar con ventajas de veinte puntos porcentuales sobre su más cercano contendiente (Andrés Manuel López Obrador). Si fuera cierto que las encuestas influyen en el electorado, esos porcentajes hubieran sido semejantes con el resultado final de la elección presidencial (incluso hubiera aumentado la diferencia ¿no?) y la realidad fue que Peña Nieto ganó por unos 7 puntos porcentuales.

Creo sinceramente que esas encuestas lo que provocaron fue que aumentara el voto de rechazo a Peña Nieto.

En fin. Los únicos que siguen creyendo la falacia de que las encuestas pueden influir en los electores y convertirse en vehículos de propaganda son los mismos políticos y candidatos. No los encuestadores, que simplemente hacen un trabajo científico que puede servir como una muy útil herramienta para que candidato o gobernante tome buenas decisiones de campaña o de gobierno.

Son los políticos los que insisten que se publiquen las encuestas... y luego protestan de que influyen en el electorado. Cuando pierden, naturalmente.

Si un político entiende que las mediciones de la opinión pública no son predicciones de lo que va a pasar meses después, sino el sentir de la gente al momento del levantamiento de los cuestionarios y que ese sentir puede cambiar por una gran variedad de factores, entonces habrá dado un gran paso para usarlas correctamente. Y para no abusar de ellas.

Ahora bien, esos mismos políticos que pierden elecciones y que después culpan a las encuestas de su derrota (v.gr. panistas en 2012), ahora quieren reglamentar y hasta prohibir los ejercicios demoscópicos durante los procesos electorales.

Nada más absurdo. La medición de la opinión pública es una muestra del avance democrático de un país. Prohibirla es característica de los regímenes totalitarios y dictaduras de derecha y de izquierda. Si a un político no le gusta que la gente opine mal de él y que eso digan las encuestas pues que mejor se dedique a otra cosa.

Finalmente, tampoco se debe prohibir la publicación de encuestas de preferencia pre-electoral. Es información a la que la ciudadanía tiene derecho, influya o no en ella (que ya vimos que no es así, pues). Si la información influyera en la votación pues entonces se debería dejar de publicar periódicos y noticias siempre. Tendríamos que vivir en un estúpido silencio permanentemente... porque eso influye en el elector. Tremenda tontería.

No. Cada quien es libre de creer y pensar en lo que quiera. Cada quien puede creer o no creer en los medios y encuestas que se publican. El prestigio y credibilidad de un medio o de una empresa encuestadora se gana, como en todos los ámbitos de la vida profesional, con los años, experiencia y certeza de sus trabajos. Punto.

Cada quien saque sus propias conclusiones.

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10213&Itemid=72



(Quintacolumna/Mario Alberto Mejía)

El Encuestador y el Candidato (Fábula Resuelta en La Encomienda)

Llegaron uno a uno.

Discretos.

Escondidos.

Amparados por la lluvia de la ceniza del volcán.

¿Lugar?

Restaurante "La Encomienda".

Personajes: Federico Berrueto y Jorge Aguilar Chedraui.

Los demás convidados también tienen nombres y apellidos.

A Saber: Arturo Rueda, Selene Ríos, Zeus Munive, Ignacio Mier.

Tres de ellos, oh sí, los protagonistas de "Nosotros los Troles", un programa transmitido por internet que da a conocer, todos los días, los resultados de los "trackings" diarios de Gabinete de Comunicación Estratégica, empresa encabezada, por cierto, por el mismísimo Federico Berrueto: el señor alto, blanco y de bigote que cenó con el candidato Jorge Aguilar Chedraui, quien, con "argentina" copa entre los dedos brindó con el personaje que de un tiempo para acá anda haciendo unas muy curiosas [encuestas](#).

La cena no tendría mayor encanto de no ser porque el jefe de una encuestadora termina brindando con un cliente potencial.

Es como si Roy Campos, de Consulta Mitofsky, cena con un emisario de Enrique Peña Nieto en plena campaña electoral.

La foto habría sido un escándalo.

Ésta lo es.

¿Qué dirán los personajes de "Nosotros los Troles"?

¡Miau!

La Estancia en Harvard de Juan Carlos Mondragón. Es claro que Juan Carlos Mondragón Quintana, ex dirigente estatal del PAN, no dejó muy buenos amigos al interior de su partido.

Y es que el joven yunquista es víctima ahora de quienes se sienten traicionados por él.

En efecto: los malas lenguas del panismo local tienen en Juan Carlos a uno de sus personajes favoritos.

No podía ser de otra manera.

Muy british, con cierto garbo bostoniano, Mondragón Quintana llegó hace unos días a la Kennedy School of Government, en el mismísimo corazón de Harvard University.

Y no acudió como un visitante más del ex presidente Felipe Calderón Hinojosa.

Fue, sí, en calidad de nuevo alumno para una maestría en Ciencia Política o en Administración Pública.

En efecto: el dilecto ex dirigente estatal del PAN, aquél que se puso en pie de guerra durante quince minutos (en aras de impedir una supuesta imposición que afectaría su dignidad), negoció una salida más que decorosa... para su dignidad.

Y es que aunque originalmente iría en el primer lugar de la lista plurinominal de "Puebla Unida", no tuvo empacho en quedarse en el cuarto sitio.

Eso sí: logró que lo becara el Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Puebla, cuyo titular es el maestro Máximo Romero Jiménez.

Dicho Consejo, que forma parte del gobierno morenovallista, administra fondos provenientes del Conacyt.

Una Maestría como la que cursará el muy digno Mondragón tiene un costo aproximado de 80 mil dólares por año: al precio actual suman 980 mil pesos.

Hay que decir que el monto de la colegiatura en la Kennedy School of Government anda en los 40 mil dólares.

Los otros 40 mil son por concepto de la manutención en Harvard.

Y como la duración de la Maestría es de dos años, el costo total de la misma será de 160 mil dólares: algo así como un millón 960 mil pesos.

Una ganga.

Sobre todo si hay una beca de por medio.

La duda mata: ¿Cómo le hará Juan Carlos Mondragón para estudiar su maestría y fungir como diputado en la siguiente legislatura?

¿Dejará a su suplente?

¿Vendrá a Puebla de vez en cuando?

¿Pasará lista y votará en el mejor estilo de Manlio Fabio Beltrones: en ausencia?

Lo cierto es que, hoy por hoy, el virtual harvardiano ya tiene todo para incrementar su currículum.

En otras palabras: Ser un líder así, o tener un líder así, en serio: de veras: no tiene precio.

No tiene madre.

Emilio o de la Enseñanza. Emilio Trinidad Zaldívar está de regreso en Puebla.

¿Qué se puede decir de él?

Que es -gracias a su padre, don Ángel Trinidad Ferreira, compadre de don Julio Scherer- un profesional del periodismo hecho y derecho.

Que su honestidad está a toda prueba.

Que su llegada al equipo de Enrique Agüera, candidato de la Coalición "5 de Mayo", es una muestra, sí, de gran

congruencia.

Y es que Emilio fue, en el pasado reciente, el coordinador de Comunicación Social en el trienio de Blanca Alcalá. Él, pues, ya está aquí: para manejarle al candidato Agüera las Relaciones Públicas y la Comunicación Política. Una campaña en las manos de un profesional.

Camila en la BUAP. Es fácil decirlo.

O no tan fácil.

O Fácil, sí, ok.

Lo cierto es que la muy célebre Camila Vallejo –chilena como Nicanor Parra, como Gonzalo Rojas, como Vicente Huidobro- anda por estas tierras poblanas.

Sus temas no podrían ser de otra manera: el movimiento estudiantil chileno, la universidad pública y el Estado como gran garante de la misma.

Ella, pues, bella como es, distinta como parece ser, estará hoy al mediodía en el Auditorio del Complejo Cultural de la muy sonada BUAP.

Algo hay que decir: no todas las universidades admiten en su seno a alguien como Camila Vallejo.

<http://www.sexenio.com.mx/columna.php?id=5326>



(Parabólica/Fernando Maldonado)

La sonrisa congelada de un prisma ortodoxo

La operación política desde el CEN del PRI a horas de comenzar la campaña de Enrique Agüera a la capital poblana permitió la suma de cabezas de grupos con intereses propios y capital político, con criterios diversos pero un interés común: la candidatura al gobierno del estado de Puebla.

El andamiaje sobre el cual caminará la candidatura de la coalición 5 de Mayo con el exrector de la BUAP a la cabeza soportó por lo pronto un aserto pronunciado por el dirigente nacional de ese partido, César Camacho Quiroz, desde la populosa colonia en donde arrancó la tarea proselitista: “la recuperación de la gubernatura de Puebla”.

Como mencionar la horca en casa del ahorcado, la sola expresión de esa intención política que resulta verdad de Perogrullo en un partido político cuya génesis es la búsqueda del poder público, en voz de la dirigencia nacional priista adquirió una dimensión mayúscula.

Nadie ignora en Puebla que el diputado federal Javier López Zavala, la senadora Blanca Alcalá Ruiz, el expresidente municipal Enrique Doger Guerrero y el subsecretario federal de Desarrollo Social, Juan Carlos Lastiri (ausente en el mitin de arranque de campaña), tienen puesta la mira en la sucesión gubernamental, en tres años.

Rodeado de todos esos actores de la vida pública estatal, Camacho Quiroz dejó caer anoche esa frase como una señal de guerra para el grupo que ostenta el poder con Rafael Moreno Valle a la cabeza, pero que tuvo oleadas concéntricas en el templete dispuesto para la ocasión, la madrugada del martes.

Salvo el subsecretario federal de Sedesol, el resto de los integrantes de la cúpula priista había preferido ver de soslayo el crecimiento del exrector de la BUAP en diversas [encuestas](#) de las que echó mano la dirigencia nacional priista para la toma de la decisión final.

No solo porque Agüera Ibáñez era en el pasado reciente un activo por el que el PRI parecía difícil inclinarse, sino porque la capacidad de gestión probada lo ubicaría en una posición de privilegio en el ascenso de los peldaños del poder.

Con el arranque del trabajo proselitista comenzaron la madrugada del día 7 de mayo, comenzaron el camino para “la recuperación de la gubernatura de Puebla porque se lo merecen”, arengó César Camacho, quien además de dirigente nacional priista guarda paisanaje con el presidente Peña Nieto. Ambos forman parte de esa camada de cachorros que formó el mítico grupo Atlacomulco.

Y acto seguido los aludidos tuvieron que sostener la sonrisa congelada en el rostro para las imágenes que inundaron la prensa poblana. No vaya a ser que por una mueca descompuesta no vayan a salir en la foto, como vaticinaba en la época del priato Fidel Velázquez Sánchez.

<http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica>



(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz)

Trascendidos, pero no intrascendentes (II)

Que en el transcurso de los próximos días **María Elena Torres Machorro dejará la Dirección de Asistencia Jurídica del Sistema DIF estatal**, cargo al que llegó en julio de 2012 con la venia de la presidenta del organismo **Martha Erika Alonso de Moreno Valle** y la recomendación de la influyente empresaria **Coral Castillo viuda de Cañedo**.

Torres Machorro es esposa de Jaime Alcántara Silva, coordinador general de campaña de **Enrique Agüera Ibáñez**, candidato de la coalición 5 de Mayo a la presidencia municipal de Puebla.

Con la renuncia de María Elena Machorro, **Jaime Alcántara pretende despejar cualquier duda sobre sus lealtades políticas y partidistas** en una coyuntura electoral que apenas comienza y que seguramente será de lo más reñida.

Que **Jesús Encinas Meneses y Martha Patricia Rodríguez Vilchis impugnaron ante el Tribunal Electoral del Estado (TEE)** el registro del profesor **Miguel Ángel Ceballos López**, como candidato del **Partido del Trabajo (PT)** a la presidencia municipal de Puebla, por considerar que **su designación violentó las normas y procedimientos establecidos por la propia dirigencia nacional** de esta organización partidista.

La impugnación se presentó anoche, y va acompañada de una fe notarial en la que se hace constar que **la dirigencia estatal del PT se negó a recibir la impugnación en sus oficinas**.

En su alegato **los inconformes argumentan que la nominación de Ceballos López es ilegal**, pues **éste jamás se registró como precandidato a la presidencia municipal de Puebla**, sino como **aspirante a una diputación local** por uno de los distritos con cabecera en la capital del estado.

Para buscar la postulación del PT a la alcaldía de Puebla sólo se inscribieron: **Zeferino Martínez Rodríguez**, Juan Manuel Martínez Fernández, **Luis Enrique Rivera Flores**, Juan Careaga Escalante, **Esperanza Sánchez Pérez**, Tomas Tenocelotl Rugerio, **José Eduardo Ochoa Jiménez**, Jesús Encinas Meneses y **Martha Patricia Rodríguez Vilchis**.

No así el ex secretario de Organización del Comité Directivo Estatal del PRI, Miguel Ángel Ceballos, cuya candidatura a la alcaldía fue fraguada por el dirigente nacional del PT, **Alberto Anaya Gutiérrez**, y el gobernador **Rafael Moreno Valle**.

Que **el escándalo por la demolición y destrucción del edificio del siglo XVII** que albergaba **los baños del Paseo Bravo** podría alcanzar a **un prominente funcionario del ayuntamiento de Puebla**, cuya familia tenía la posesión del inmueble hasta hace unos años.

El tema ya es conocido por algunos funcionarios del ayuntamiento capitalino, así como del Instituto Nacional de Antropología e Historia, que **desde ayer se apersonaron en el lugar, y en el que se encontraron con puros escombros** de lo que fue una construcción histórica que tenía accesos por la avenida Juárez y la 13 Sur antes de llegar a la 9 Poniente.

Que **este lunes el PRI acudió al Instituto Mexicano de la Propiedad Intelectual (IMPI)** a registrar el **nombre de la coalición 5 de Mayo** y se encontró que **hay más de 30 productos y entidades que usan la denominación**, incluyendo una empresa que produce chanclas de baño.

Esta situación les dio confianza para suponer que el Tribunal Electoral del Estado desechará la impugnación presentada por el partido **Movimiento Ciudadano** en contra del **PRI** y el **PVEM** por el uso del nombre de una fecha histórica supuestamente registrada por el gobierno del estado.

Ley 11 (de Las 48 Leyes del Poder de Robert Greene)

HAGA QUE LA GENTE DEPENDA DE USTED

"Para mantener su independencia, es indispensable que los demás lo quieran y lo necesiten. Cuanto más confíen y dependan de usted, tanta más libertad usted tendrá. Haga que la gente dependa de usted para lograr su felicidad y prosperidad, y no tendrá nada que temer. Nunca enseñe a los demás lo suficiente como para que puedan arreglárselas sin su ayuda".

<http://e-consulta.com/blogs/corte/>

(Sin límites/Raúl Torres Salmerón)

El tercer candidato

Mientras empezaron sus campañas este martes en el primer minuto de la madrugada, los

candidatos a la alcaldía Enrique Agüera Ibáñez por la coalición 5 de Mayo y Antonio Gali Fayad por la coalición Puebla Unida, existe otro abanderado que está en espera de autorización por las autoridades electorales, que se han visto un poco lentas.

Compiten por la alcaldía de Puebla tres candidatos. El tercero, de modo franco, abierto y decepcionado del actuar de la dirigencia priista, Miguel Ángel Ceballos López, está listo para contender por la presidencia municipal de Puebla, en cuanto lo autorice el Instituto Electoral del Estado, por el Partido del Trabajo.

Calcula que esta semana el IEE dará luz verde para iniciar sus actividades. El popular profesor Ceballos, como lo conocen muchas personas, fue por muchos años militante del PRI.

Al no obtener respuesta, pues pretendía ser candidato del tricolor a diputado local por la capital, ante las ofertas que le hizo el dirigente nacional del PT, aceptó primero ser candidato a diputado, pero después le ofrecieron ser candidato a la alcaldía.

No se considera traidor al PRI. Incluso está en la misma posición del actual Senador de la República, por el PT, el ex gobernador Manuel Bartlett Díaz. No han sido expulsados del tricolor.

Asegura que ya habló con don Manuel, a quien calificó como un auténtico representante popular y un político comprometido socialmente y reconocido como un estadista, quien vendrá a apoyarlo en su campaña política.

Reconoce que trabajó con Mariano Piña Olaya, Melquiades y Fernando Morales e incluso con Mario Marín, a quienes considera sus amigos y jefes en viejos tiempos. Y aunque algunos políticos lo han reconvenido por su decisión de irse al PT, dice tajante: "Ellos son mis amigos, no mis dueños".

De acuerdo al código electoral, se prevén dos debates entre candidatos. El experimentado profesor considera que los ganará el debate a sus oponentes del PRI-PVEM y del PAN-PRD-PANAL y demás partidos pequeños.

HOMENAJE A DON ANTONIO TENORIO

El profesor Antonio Tenorio Adame, recibió de manos del Presidente de la Cámara de Diputados, Francisco Arroyo Vieyra, un reconocimiento a sus 24 años en la crónica parlamentaria, desde su columna periodística "El Observador Parlamentario".

Como parte del "Día internacional de la Libertad de Prensa", se develó un retrato al óleo de Francisco Zarco, donado por el Congreso de Durango cuya autora es Ma. Guadalupe Antuna y se hizo la entrega de diplomas a los comunicadores decanos de la fuente de información del Poder legislativo.

El diputado Arroyo Vieyra afirmó que esta "fuente de información" es profesional, honorable y muy confiable, y "ha contribuido a la normalidad democrática mexicana".

El Coordinador de Comunicación Social de la Cámara, Oscar Argüelles, fue el impulsor del evento, más allá del ceremonial de cumplidos y alabanzas recíprocas, porque se logró establecer el vínculo más importante con la prensa a partir del respeto, la libertad y la responsabilidad, donde mutuamente se reconocen el poder y los comunicadores.

Tenorio Adame, además de cronista parlamentario, fue fundador y Presidente de la Academia Mexicana de Historiadores y Cronistas Parlamentarios; director de la Revista Estudios Parlamentarios del Congreso e impulsor en cooperación con la Asociación de Periodistas de Cádiz de la celebración del Bicentenario de la Libertad de Expresión en las Cortes de Cádiz en 2011. Es autor de la obra del legislador tlaxcalteca "Guridi y Alcocer; diputado de ambos hemisferios". Su columna "El Observador Parlamentario" se publica en El Sol de México, es colaborador del diario poblano El Popular y es profesor de la BUAP en el campus Tehuacán.

40 AÑOS DE SER SACERDOTES

Una imponente ceremonia religiosa tuvo lugar el lunes, por el 40 aniversario de ordenación sacerdotal que cumplieron el pasado lunes los sacerdotes católicos Jesús Genis, Gustavo Rodríguez, Fermín Ramírez, Enrique Márquez, José Félix López, Joaquín Rosano, Agustín Corrales, Delfino Franco y Daniel Corrales (finado).

La celebración eucarística fue presidida por monseñor Víctor Sánchez Espinoza, arzobispo de Puebla en la parroquia de la Santísima Virgen de Ocotlán, ubicada en la calle 30 Norte.

Asistieron muchísimos sacerdotes, religiosas y fieles, que tuvieron después en fraternal convivio.

DE TODO UN POCO

CON MOTIVO del Día del Niño, el diputado federal panista Néstor Gordillo, obsequió juguetes a niños y niñas en las colonias El Chamizal, El Esfuerzo y Zaragoza; en la Unidad Habitacional La Flor y en la Junta Auxiliar de San Francisco Totimehuacán. Gordillo les dijo a los menores que el trabajo legislativo también es pensar en la niñez e invitó a los padres de familia a reforzar en sus hijos los valores familiares y sociales para que sean personas de bien.

UN DIGNO reconocimiento realizó el Ayuntamiento de Puebla que preside Eduardo Rivera Pérez, al entregar la Presea "Puebla de Zaragoza" al periodista Enrique Montero Ponce, en Sesión Solemne de Cabildo el 5 de Mayo pasado. Enrique Montero Ponce fue galardonado por su extensa y exitosa trayectoria en el ámbito periodístico. Un abrazo a don Enrique, maestro de varias generaciones de periodistas.

En fin, como escribió José F. Elizondo (1880-1943), el siguiente epigrama:

Un presidente obcecado
de proletaria manía,
es peor que un chivo asustado
en una cristalería.

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/el-tercer-candidato?category_id=62

(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández)

¿Desinflar al gobernador?

por fin, de madrugada, iniciaron las campañas en dos escenarios opuestos que tal vez sean el preludio del desarrollo de los siguientes eventos sancionados de estrategia de medios.

Afloran, todo mundo lo ve, pocos lo dicen, muchos errores al interior de los equipos; ambos están confiados en la tarea de los operadores de aire y en la acción electoral final.

De los eventos se desprende que el PRI nacional apostará fuerte por sus candidatos, la presencia de César Camacho es síntoma de la descomposición que empezaba a darse y que requirió de puntadas a mano para cerrar cicatrices y bordarlas, de ahí la presencia de Enrique Dóger en el acto en la Unidad del SNTE ubicada en el polígono de pobreza del municipio.

Camacho mandó una señal, los dos expresidentes municipales, antagónicos y en busca ambos del relevo sexenal de Casa Puebla cobijaron a derecha e izquierda al aspirante Enrique Agüera. Y dijo: "no la promesa incumplida, no las puertas cerradas de las oficinas, no aquella ciudad que dijeron que era la que queremos y que hoy es una expresión de tristeza y de frustración, no más un gobierno de promesas incumplidas".

Al paralelo columnistas nacionales vieron en la presencia de César Camacho una manifestación de guerra contra el gobernador Moreno Valle, Adrián Trejo de El Financiero tituló su colaboración "Desinflar al emperador", y argumenta sobre la presencia de Camacho en el arranque de campaña: "¿Cuál es el interés del PRI en este estado? Fundamentalmente, ponchar, dejar sin aire al emperador poblano que despacha como gobernador, Rafael Moreno Valle Rosas, a quien los panistas ven como un eventual candidato a la Presidencia de la República para 2018".

Tony Gali arrancó en la colonia La Paz donde están sus oficinas de campaña y culminaría con megáfono en mano frente a la copia de la Fuente de los Frailes, donde los jóvenes de los 70 acostumbraban dar la vuelta en sus autos los domingos, y acompañado sólo de la jerarquía panista de la entidad.

Sin embargo Gali tiene el favor del gobernador y de la estructura de poder, incluido árbitro electoral con lo que los resultados del 7 de Julio son para los expertos impredecibles, el arranque se da en un empate de aceptación por los electores.

Mientras tanto, el cotilleo poblano no deja pasar la oportunidad de comentar el comportamiento del Presidente Peña Nieto en el desfile del 5 de Mayo. Alejado del gobernador, colocó al Secretario de la Defensa entre ambos. El anfitrión de la ciudad Eduardo Rivera fue colocado en el extremo del presidium, la esposa del gobernador igualmente; la gente de la XXV Zona Militar desplazada para dar el espacio a los inversionistas de la planta armadora Audi y un buen número de militares fueron movidos de sus posiciones originales para servir de cortina a la tribuna de invitados colocada cercana a la fuente, pues el viento cambió el sentido del agua y los "armanis y carolinas herreras" empezaron a mojarse con el rocío.

Al finalizar el desfile algún cercano colaborador del Presidente registró la cara de enojo del alto mando militar de Puebla, finalmente disciplinado.

http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-41-29/columnistas/item/desinflar-al-gobernador?category_id=62



(Garganta Profunda/Arturo Luna)

Liconsa, la Guarida del Mapache

Apenas se instaló el pasado lunes en San Lázaro y ya la **Comisión Especial de Programas Sociales de la Cámara de Diputados** empezó a recibir información sobre la forma en que algunos **delegados federales en Puebla** no tienen una, sino las dos manos metidas en el proceso electoral local en curso.

Una **queja** presentada por un grupo de ciudadanos de San Miguel Canoa apunta, entre otros, a **Juan de Dios Bravo Jiménez**, aplicado –y avezado- alumno de **Mario Marín** e impuesto por este, *elgóber precioso*, como **gerente general de Liconsa S.A. de C.V.**, una empresa paraestatal sectorizada a la **Secretaría de**

Desarrollo Social (Sedesol) dedicada al abasto social de leche entre las clases más desprotegidas.

Bravo Jiménez es conocido en las cañerías de la política como "**La Memela**" y, además de fungir como **secretario general de la CNOP** -cargo partidista al que no ha renunciado-, se precia de ser el único gran **operador electoral** del PRI en el municipio de Puebla.

No por nada ha sido secretario de Gobernación de **Blanca Alcalá** y secretario de Acción Electoral del Comité Directivo Estatal priísta, en la época en que lo encabezó **Juan Carlos Lastiri**, otro marinista confeso y quien hoy despacha como subsecretario federal de la Sedesol, la dependencia que precisamente ha sido señalada por el PAN y PRD por el **uso electorero** de los programas sociales, en específico la **Cruzada Nacional contra el Hambre**.

Según la citada queja, de la que hay una copia electrónica, **Bravo Jiménez** ha empezado a desarrollar sus conocidas dotes en el arte de la **mapachería** a favor de los candidatos del PRI en los siete distritos de la ciudad de Puebla.

Aunque la Sedesol ha ordenado una supuesta veda electoral, en Liconsas **no se han dado por aludidos**, pues ayer todavía brigadas de operadores seguían **condicionando** el acceso al padrón de beneficiarios a cambio del compromiso de voto, un **delito** de carácter federal que amerita cárcel.

No fue casual, por eso, que en su reciente visita a Puebla, el coordinador de los diputados federales del PAN, **Luis Alberto Villarreal**, anunciara que su partido está en plena **cacería** de delegados y servidores públicos de Puebla que están usando **recursos públicos** para favorecer al Revolucionario Institucional.

Se refería en específico a **Liconsas** y al multicitado **Bravo Jiménez**, un mapache a las órdenes del PRI que quiere volver por sus fueros haciendo aquello **para lo único que ha sido entrenado** y quien por ello ya está **en la mira** de la Comisión Especial de Programas Sociales de la Cámara de Diputados.

Nada más pero nada menos.

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/

MILENIO

(Trascendió Puebla)

:Que por lo cerrado del arranque en las campañas electorales entre Tony Gali Fayad y Enrique Agüera por la presidencia municipal de Puebla, finalmente ganará quien cometa menos errores en casi dos meses de la contienda.

El cálculo es de un veterano operador de campañas electorales del PRI que en este momento no está involucrado en las campañas en Puebla, pero sí en el vecino estado de Tlaxcala donde hace lo propio.

:Que la rebatinga por la compra venta de terrenos en la zona limítrofe en los estados de Puebla y Tlaxcala involucrados en los terrenos de San José Chiapa donde se construye la planta automotriz Audi, ha llegado a niveles de especulación por los altos precios.

Los propietarios de predios del vecino estado contraatacaron a la especulación de precios por la venta del metro cuadrado de los poblanos que llegan a los 800 pesos el metro cuadrado, en respuesta los tlaxcaltecas bajaron a 300 pesos el metro cuadrado para atraer a los compradores, lo que motivó que se regularan los precios que se habían disparado.

:Que Maritza Marín Marcelo recibió este martes el dictamen de procedencia de su candidatura a diputada local por el Distrito 23, con cabecera en Acatlán de Osorio, con lo que este miércoles arranca su campaña en esta demarcación electoral, la más grande con 40 municipios.

Maritza ha sido antes alcaldesa de su natal Cuayuca de Andrade en el trienio 1999-2001, diputada suplente a la LV Legislatura local y en el anterior periodo de gestión de la dirigencia de la CNC-Puebla fue secretaria general y hoy es la presidenta estatal.

:Que el aliancista Gerardo Islas Maldonado advierte que detrás de la campaña del PRI-PVEM está el ex gobernador, Mario Marín Torres, quien ya afina su maquinaria electoral con el primer círculo con el que gobernó el estado para operar a favor de su candidato a alcalde.

:Que junto con el virtual cambio del candidato a alcalde por el municipio de Tehuacán, Álvaro "El Mostro" Alatríste, los dirigentes del PRI-PVEM al parecer harán lo propio para modificar, por segunda ocasión, el nombre de la coalición "5 de Mayo" impugnada por Movimiento Ciudadano.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9179971>

(De Neblinas y Don Goyo/Víctor Bacre Parra)

¿Y qué...? a partir del error del 94, en Puebla

Generación: "Conjunto de personas que por haber nacido en fechas próximas y recibido educación e influjos

culturales y sociales semejantes, se comportan de manera afín o comparable en algunos sentidos" (Diccionario de la Lengua Española: Real Academia Española).

Menciona José Gil Olmos: "Los cursos de programación neurolingüística se suspendieron en 1995, el mismo año que el país entero sufrió la peor crisis económica de su historia reciente, producto de una serie de errores encadenados entre el gobierno saliente de Carlos Salinas de Gortari y el entrante de Ernesto Zedillo. Miles de familias, tanto en Chihuahua como en el resto del país, perdieron su patrimonio de la noche a la mañana y hubo quienes se suicidaron al no poder encontrar una salida." (Gil, J.O. "Los brujos del poder": Grijalbo-Proceso, 2013).

En Puebla, Mariano Piña Olaya (1987-1993) encabezó un gobierno tamizado por la corrupción y con grave desatención al desarrollo de la entidad. En la alcaldía de Puebla, Marco Antonio Rojas Flores trató, por el contrario, de llevar adelante obras y trabajo para el municipio pese a la falta de sensibilidad y trabajo del ejecutivo estatal. Rafael Cañedo Benítez, sin algún legado trascendente, sucedió a Rojas.

De 1993 a 1999, Manuel Bartlett Díaz fue designado por Salinas, gobernador de Puebla. Por su desconocimiento de la entidad (nació, por accidente de trabajo de su padre, se dice que en un domicilio de los portales de Puebla, pero formado en Tabasco, en el Distrito Federal y París); mientras se adentraba en las necesidades y requerimientos poblanos y era aceptado por sus habitantes, fue hasta la segunda parte de su mandato cuando mostró sus capacidades y habilidades de gobernante y hacedor de proyectos, como Angelópolis y otros aciertos, por los que se le recuerda bien. Sus querellas con Hinojosa y la Aranda y la formación de algunos cuadros políticos (Mier, Carlos Meza y otros), son también parte de la herencia administrativa que dejó. Mario Marín Torres asumió la presidencia de Puebla de 1999 a 2002 y preparó su ascensión a la gubernatura.

De 1990 a 1993 y de 1993 a 1997, José Doger Corte asume la rectoría de la BUAP por dos periodos y con ello se inicia la etapa de cambios y de estabilidad del principal ente de educación superior pública de la entidad. Su primo, Enrique Dóger Guerrero, es electo por la comunidad universitaria, para también dos periodos, 1997-2001 y 2001-2005 (actualmente, Enrique Agüera Ibáñez renunció a la BUAP, para ser candidato a la alcaldía de Puebla en las próximas elecciones del 7 de julio. Fue electo como rector interino, José Alfonso Esparza Ortíz).

En este contexto político-educativo en Puebla, claro que, por espacio, tiempo y propósito no alcanzamos a mencionar la situación y movimientos al interior de la entidad que son tan importantes como a los que hacemos referencia para la capital poblana, (por lo que ofrecemos una gran disculpa y lo haremos en futuro análisis), volvemos a situar a la Generación del 94. Ivanhoe Abraham García Islas, su principal observador, estudioso y testigo del accionar y comportamientos de ella, nos dice: "Me propuse, por mi espíritu crítico, por interés sociológico y educativo-cultural, por mi compromiso político, el recopilar, analizar y recoger las principales actitudes, testimonios y conductas que, mis compañera y compañeros, amigos y amigas de esa, mi también generación, ofrecía". "Pero también he de mencionar y he de destacar, que mientras yo me sustraje, por convicción y por la atención, cariño e influencia de mis padres y familia, a los principales excesos y a las ya señaladas adicciones que un gran número de los integrantes de esa generación, experimentaron, sin señalarlos ni condenarlos"; "por lo que junto con un pequeño grupo: terminamos nuestros estudios (estudí la licenciatura en música y composición. De hecho, tengo varias composiciones y reconocimientos sobre ellas); tuvimos alguna participación política; de facto he participado y milito en un partido de la llamada izquierda y, en la universidad tengo un compromiso y un quehacer que están ligados a fortalecer la calidad académica y la trascendencia de la propia institución (al igual que algunos compañeros de esa misma generación)". "Sí comparto: el no casarme, el brindar, socialmente; el pensar en no tener hijos, pronto... y nada más".

"Mis padres tuvieron la visión y previsión de anticiparse a la crisis".

"Junto a su compromiso social en el que participan, no dejaron de darnos el apoyo y el de compartir sus opiniones sobre el análisis y alternativas de ese gran error del 94".

"Ahora, seguimos promoviendo y participando, quizá con más entrega y madurez, en eventos y acciones culturales, en tratar de recuperar y recuperarnos, como esa generación del 94. Y lo que es más importante, en ligarnos y relacionarnos con las generaciones actuales de esperanzas, construcciones y propuestas optimistas y positivas, como son "los indignados"-nacional e internacionalmente-, "Los 132#" y con personajes como Camila Vallejo..."

"Este fue el único sentido, para hablar del "horror del 94" y del papel de mi generación con él", ahora sí concluye García Islas.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9179950>

(René Sánchez Juárez)

Obama en México

La reciente visita del presidente Barack Obama a territorio nacional trajo una serie de discusiones sobre

diversos temas, economía, migración y educación. La visita no se limitó sólo a relaciones diplomáticas entre ambos mandatarios y con una breve conferencia de prensa, como han sido las visitas de otros presidentes o del nuestro a eventos de orden mundial.

La cercanía del presidente estadounidense con el gobierno mexicano se pudo observar en el Museo de Antropología e Historia donde se reunió con decenas de jóvenes universitarios y hasta un intercambio de ideas. El discurso del demócrata se basó en cinco puntos, indispensables para la cooperación de ambos países para lograr un desarrollo económico y social.

Hizo referencia al apoyo que puede otorgar el gobierno estadounidense a jóvenes empresarios para lograr un crecimiento económico que beneficie a ambas partes, sobre todo en lugares fronterizos y con ello incentivar la economía. También hizo hincapié en que no sólo se limite a la compra-venta de mercancías, sino también a la construcción y capacitación de los empleados para una mejor atención y desarrollo personal. Como tercer punto pidió ser usuarios de "energías verdes" ya que el cambio climático es inminente y sólo a través de actitudes positivas, sobre todo en la juventud, se podrá lograr una reducción al daño ambiental.

También tomó en cuenta a los jóvenes cuando anunció que espera que más de 100,000 universitarios puedan tener un intercambio académico en instituciones de Estados Unidos, y como último punto pidió mayor inversión en innovación e investigación tecnológica.

Obama hizo un reconocimiento a la comunidad México-estadounidense, la cual con su trabajo contribuye al crecimiento de la economía EEUU, con una mano de obra calificada, eso abrió la pauta para retomar uno de los temas principales que nos atañe con el vecino del norte, la migración.

Reconoció un gran problema que compartimos: la venta de armas de alto calibre en la frontera, causantes de miles de muertes, por la violencia desatada por los cárteles de la droga y por el trasiego de estupefacientes a territorio estadounidense, prometió actuar para legislar sobre el tema de la compra venta de armas a particulares.

En el tema de la estrategia de combate al narcotráfico no quiso profundizar, sobre todo cuando siguen ocurriendo trágicos eventos como el asesinato de los hijos del periodista analista financiero, David Páramo, en Chihuahua.

Para que el presidente de los Estados Unidos logre una reforma migratoria, necesita el aval del Congreso, que si bien ya se venía cabildeando, el tema fue afectado después de los eventos en Boston, volviendo a poner a los inmigrantes en el "ojo del huracán" lo que provocó que se congelen los acuerdos migratorios.

<http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9179951>

RETO diario

(Posdata/Alfonso González Téllez)

Guerra electoral

Las campañas arrancaron y están en su punto; los candidatos, **Enrique Agüera Ibáñez** (coalición 5 de Mayo) y **José Antonio Gali Fayad** (coalición Puebla Unida) empezaron, casi al mismo tiempo, a visitar y a recorrer la ciudad por tierra.

Atrás quedaron las formas, los discursos y las campañas negras.

La próxima elección será, sin duda, la más competida en la historia de Puebla por los intereses políticos, económicos y personales que se juegan.

No sólo es Enrique Agüera contra Tony Gali, sino el presidente, **Enrique Peña Nieto**, contra el gobernador, **Rafael Moreno Valle Rosas**.

De entrada, la elección que se avecina definirá a los diputados y ediles que encabezarán el gobierno municipal más longevo de la historia de Puebla -4 años con 8 meses-, casi un sexenio.

Por eso la batalla electoral será encarnizada y las estrategias de ambos bandos ya fueron puestas en marcha a todo lo que dan.

Durante los arranques, hay que decirlo, el candidato que más simpatizantes logró reunir fue el de la coalición 5 de Mayo, Agüera. Y es que dio una sorpresa al contar con el apoyo de la dirigencia nacional de su partido, encabezada por **César Camacho Quiroz**.

Agüera, logró reunir en su arranque de campaña, además, a líderes como **Enrique Dóger Guerrero** y al chiapaneco, **Javier López Zavala**, quienes se habían sumido en una actitud dura y crítica al interior de su partido.

Y aunque está visto que Dóger tiene más clase política que Zavala, por donde le busquen, el acierto de Agüera fue haber aglutinado a los líderes de las distintas expresiones priistas en una zona de la ciudad de muy amplia marginación, a la hora cero.

Eso sí, en la coalición Puebla Unida no están mancos y también juntaron un buen número de seguidores para Gali, quien se ha vuelto uno de los personajes más populares de la administración del gobernador, Rafael Moreno Valle.

El cuarto de guerra de Gali está nutrido de personajes de peso pesado y con basta experiencia en procesos electorales. No por nada ganaron los comicios de aquel 2010, cuando le arrebataron la gubernatura al PRI y aplastaron el dichoso proyecto Z.

Agüera, por su parte, hace campaña con su familia completa; Gali, por el suyo, trae un trabuco de estrategias.

La polémica entre **Javier Lozano Alarcón**, el vocero de Gali, y los gallos priistas, como **Jaime Alcántara Silva**, coordinador de la campaña de Enrique Agüera, se va a poner buena.

Por cierto, recientemente se integró al equipo agüerista, **Emilio Trinidad Zaldívar**, ex director de Comunicación Social en el trienio de **Blanca Alcalá Ruiz**, ex presidenta municipal de Puebla.

Lo que es un hecho es que la elección será de alarido, una verdadera carrera parejera que la ganará la mejor de las estrategias.

Yo, por la experiencia en los últimos procesos electorales en el ámbito local y nacional, francamente no creo mucho en las **encuestas**, porque muchas son trajes a la medida, por supuesto que no todas, porque el verdadero resultado se dará, según las estrategias, insisto, el próximo 7 de julio.

Posdatas

* ¿Y el profe Ceballos?

Mientras los dos protagonistas de la carrera por el ayuntamiento de Puebla empezaron dando tumbos sus campañas, en el Partido del Trabajo (PT) aún no logran ponerse de acuerdo con su candidato, **Miguel Ángel Ceballos López**.

La grilla en el PT está más viva que nunca.

Por una parte, la inconformidad de personajes como **Rafael Ramírez** ya empezó a brotar y a hacer temblar a sus líderes, quienes no se han podido organizar para terminar de armar el arranque de campaña de su gallo.

Por cierto, me cuentan que la candidatura del famoso profe Ceballos fue impugnada y que podría estar metida en un brete.

Las formas y la designación arbitraria con la que se habría seleccionado a Ceballos al interior del PT parece ser el principal argumento en contra de la candidatura.

Y no sería ninguna sorpresa que los petistas, los verdaderos, se manifiesten en contra de su partido y de la candidatura de Ceballos.

O lo que es peor, que anuncien sus salidas del PT por las negociaciones oscuras de **Zeferino Martínez Rodríguez** y **Mariano Hernández Reyes** en las designaciones de candidatos.

<http://www.retodiario.com/interna-columna2012.php?id=2483&-Posdata-Gcyuu%20-yIyoEou%20I>

La Jornada de Oriente

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García)

El presidente del IEE violó las formas mínimas que debe respetar

La imagen y la confianza en el Instituto Estatal Electoral (IEE) están en un acelerado proceso de devaluación, ya que se percibe al órgano proclive a favorecer en todo a la coalición Puebla Unida, pero además no se cuida el prestigio del mismo, al mandar a elaborar las boletas para los comicios con Litho Formas, una empresa acusada a finales de los años 90 de actos de corrupción. Por si fuera poco, ahora han brotado algunos actos que cuestionan severamente al presidente del IEE, Armando Guerrero Ramírez, por no cuidar las formas jurídicas mínimas que debería respetar.

Resulta que en varios documentos oficiales del Instituto Estatal Electoral, cuyos originales están en poder de los representantes de todas las fuerzas políticas, el presidente del instituto ha firmado ostentándose como el "ciudadano Armando Guerrero Ramírez", en lugar de rubricar como "consejero presidente" del órgano encargado de ser el árbitro de la contienda electoral.

Aparentemente este detalle parece mínimo e intrascendente, pero no lo es, puesto que la normatividad electoral es muy clara al señalar que un partido político no puede ser objeto de algún requerimiento por parte de un ciudadano común y corriente.

Esa función es exclusiva de quien encabeza el IEE, y como tal Armando Guerrero está obligado a hacer requerimientos a los partidos políticos señalando el cargo oficial que ostenta y le da dicha facultad.

Para fines jurídicos esa nimiedad es algo fundamental. Si no se respeta esa forma mínima un partido puede cuestionar y revertir muchas decisiones del IEE.

Otro aspecto que no cuidó el presidente del IEE es el acuerdo que existía para que las campañas electorales iniciaran de forma escalonada. El acuerdo original que existía era que las campañas iniciarían de manera escalonada para los diferentes candidatos los días 5, 9 y 13 de mayo.

Al final el presidente del IEE firmó un acuerdo para que iniciaran este 7 de mayo para el caso de los candidatos a alcalde de la capital y algunos aspirantes a legisladores, sólo con el pequeño detalle de que el último acuerdo no pasó por el Consejo General del IEE.

Otra vez se volvieron a violar las normas mínimas.

Tal situación pone en evidencia que Armando Guerrero es un consejero electoral bisoño y que ignora todo lo relativo a la organización de un proceso electoral.

Algo inédito para un presidente del IEE.

El anterior presidente del instituto, Jorge Sánchez Morales, era un personaje que causaba polémica con sus decisiones, que estaba bajo constante escrutinio del PAN, un grupo de consejeros electorales y medios de comunicación. Se le podía acusar de tramposo o de ser poco cumplido con sus acuerdos, pero nunca de que fuera laxo y no respetara las formas mínimas.

Ahora con Armando Guerrero el IEE está en su peor momento de credibilidad y prestigio.

Esa condición genera la sospecha de que el IEE no tiene la capacidad de garantizar unos comicios transparentes y cuyos resultados sean creíbles.

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/el-presidente-del-iee-violo-las-formas-minimas-que-debe-respetar_id_24027.html

(Editorial)

REALIDAD SIN CIFRAS

En un año la Federación redujo en 63 por ciento el dinero enviado al estado de Puebla para el servicio de salud pública.

Entre marzo de 2012 y 2013 el estado dejó de recibir 537 millones de pesos, de acuerdo con información disponible por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

La Federación tiene cifras que pueden ser tomadas como un parámetro optimista en el compendio de estadísticas, pero la realidad poblana, que también puede ser medida en números, es absolutamente contraria a esos análisis, pues hay una parálisis en sectores primordiales como el campo y la productividad.

Basta ver los índices del propio gobierno estatal para darse cuenta de que en materia de seguridad pública, en fomento al agro y generación de empleo formal, las cosas para Puebla pintan a la baja.

Tampoco puede hablarse en Puebla de una administración eficiente cuando hay indicadores oficiales, externos y hasta extranjeros que indican un grave subejercicio de recursos.

La realidad no puede ser borrada con cifras o buenas intenciones. El hecho es que la autoridad estatal ha realizado más acciones para proyectarse electoralmente en la capital que obras de beneficio mayoritario en el resto del estado. Y eso también puede ser medido y comprobable.

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/noticia/puebla/realidad-sin-cifras_id_24026.html

LA OPINION

DIARIO DE LA MAÑANA

(Primera Columna/Oscar López)

- **Por fin candidatos ven la luz**
- **En Tehuacán sigue la incertidumbre**
- **Los "protagonistas" de MC**

Finalmente, los candidatos del PRI a las 26 diputaciones del Estado podrán iniciar campaña luego que ayer el Instituto Electoral determinó que fueron cubiertos todos los requisitos para arrancar con sus actividades, tras dos días de desventaja con la coalición Puebla Unida.

Ahora sí, a gastar suela y a buscar el voto de los poblanos, pues ellos deberán ser motor no lastre a la campaña de Enrique Agüera, quien tiene su propia inercia y su propio capital político, razón por la cual no pueden darse el lujo de confiar en los nombres de los dos Enriques, sino que tienen que pedalearle para lograr buenos resultados para el 7 de julio.

En Tehuacán todavía se mantenía la incógnita por la postulación del priísta Álvaro Alatríste y la historia de inhabilitación por haber incurrido en malversación de recursos cuando fue alcalde hace dos trienios.

El Instituto Electoral aún no resuelve el asunto pues ayer por la tarde permanecía la controversia entre los

representantes del PRI y del PAN, asegurando ambos que se cuenta con los documentos de inhabilitación pero con fechas distintas del plazo, asegurando incluso falsificación de documentos por parte del famoso "Mostro".

Entre que se dirime y no el asunto, el PRI pierde tiempo valioso en una de las plazas más importantes del Estado y seguramente Tehuacán se volverá a vestir de azul con la esposa del actual alcalde René Lezama.

Por cierto que en esta misma sesión, el partido "papalote" de Movimiento Ciudadano que efectivamente se mueve según le convenga, presentó una nueva impugnación contra el nombre de la Coalición Cinco de Mayo. El IEE tiene tres días para turnar el expediente al Tribunal Electoral, y éste, 10 días para resolver.

Lo cierto es que en estos 60 días de campañas, lo que la gente va a apreciar es la altura con la que sean planteadas las propuestas de ambos candidatos. El pulso diario estará en las calles donde la gente de a de veras se encontrará con los candidatos, les hará reclamos y también, volverá a confiar con la esperanza de cambiar y mejorar su estilo de vida.

Será la lucha de estrategias, de ideas, de movilizaciones y claro, de personalidades. Al final, los poblanos decidirán y todos esperamos que no se den los golpes bajos ni las guerras de lodo que solo desaniman la participación ciudadana. De ahí en fuera, todo se vale.

CONFETI...Un espectáculo increíble el de anoche en el volcán tras fumarola de 3,500 metros con ceniza y material incandescente...no faltó quien se montó al tema para darle tinte electoral...muy corta la imaginación por cierto.

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5460

(Juicio/Mauro González Rivera)

ARRANCA LA COMPETENCIA AGUERA Y GALI POR PUEBLA

De madrugada, mañana, tarde, moda y noche, se dan las actividades de campañas políticas iniciadas en la mayor parte de la entidad, donde se dará la disputa, la cerrada lucha, la guerra sucia y demás componentes, entre los candidatos de la coalición PRI y PVEM, amén de la correspondiente a la fusión del PAN, PRD, PANAL y Compromiso por Puebla, de las que ya no se puede decir tienen identificación alguna con la izquierda, centro o derecha, porque todos caminan de acuerdo a sus intereses personales y de grupo, "cada quien para su santo", alejados de lo que debería ser la firmeza de sus convicciones ideológicas. Igual ocurre con Movimiento Ciudadano y la morralla partidista que para el electorado significa el Pacto Social de Integración.

Lógico que el centro neurálgico de todas las acciones es el municipio capital del estado, además de ser el termómetro que rige el quehacer político. Por ello mismo el interés de los poblanos por caminar junto al desarrollo de las campañas que ya les permite ver un empate técnico entre los candidatos ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, de la coalición "5 de mayo" y JOSÉ ANTONIO GALI FAYAD, de Puebla Unida. La batalla, desde ahora, ya se antoja reñida hasta el final, porque los comentarios y las comparaciones que dicen y hacen los ciudadanos comunes y corrientes, dan rienda suelta a sus augurios. Hablan sin tapujos de sus preferencias. Los cartones están parejos, iguales, dicen. ¡Ya veremos más adelante!

ARRASTRA AGUERA LAS CONSECUENCIAS DE LOS EQUÍVOCOS PRIÍSTAS

El desprestigio en el que están envueltos los jefes del tricolor en Puebla, a causa de imposiciones y errores, propicia que un buen número de priístas repruebe la integración de la planilla de regidores, critique las entregas o concesiones que se hicieron al juniorismo que nada tiene de político. Tales cuestiones afectan al candidato AGUERA IBAÑEZ, que no pudo evitar las obligadas y tradicionales cuotas de poder que el partido le determinó. Sin deberla ni temerla, arrastra las consecuencias, lo que a temprana hora es riesgoso en una campaña donde el adversario de enfrente cuenta con un a planilla fuerte y altamente representativa, además de un coordinador de campaña como FERNANDO MANZANILLA PRIETO y un profundo conocedor de las ciencias de la comunicación que es el ex titular de Puebla Comunicaciones, MARCELO GARCÍA ALMAGUER.

El abanderado de la coalición 5 de Mayo, hay que reconocerlo, tiene dos elementos de reconocida experiencia en el conocimiento pleno de toda la actividad política. Ellos son JAIME ALCÁNTARA SILVA y OSCAR AGUILAR GONZÁLEZ, sumados al equipo del candidato donde desde luego también operan académicos.

Habrà que esperar algunos días, en tanto los ojos del CEN del PRI, están fijos en los candidatos del municipio, checan hasta con lupa el caminar del resto de sus abanderados. Tratan de evitar los jefes que el desprestigio de sus iguales en Puebla aumente, porque de no verse resultados pronto, crecerán los rumores que ya circulan de que antes de llegar a la mitad del río, se pondrá orden al desorden, lo cuales es de vital importancia. Los aliancistas de "Puebla Unida", arguyen que un gran filón de oro para lograr votos determinantes, será la atención que brinde su candidato a las 17 juntas auxiliares y unidades habitacionales, donde por cierto hablan de la importancia de la entrega que hizo el gobernador RAFAEL MORENO VALLE ROSAS de patrullas y destinarles elementos de vigilancia de tiempo completo a esas demarcaciones populares donde suman miles y miles de habitantes y por lo tanto votos en potencia. Alianza 5 de Mayo, con su abanderado por Puebla, ROBERTO ENRIQUE AGUERA IBAÑEZ, encamina sus acciones a la propuesta principal de brindar una

mayor y más eficiente seguridad pública, exigencia que es un reclamo urgente de los poblanos ante el crecimiento de la inseguridad en el municipio capital del estado.

CONTRIBUYE CACIQUISMO AL ATRASO EN MUNICIPIOS: PERICLES HERNÁNDEZ

Para el candidato a presidente municipal por el municipio de Saltillo Lafragua, PERICLES HERNÁNDEZ CASTILLO, abanderado del Partido Movimiento Ciudadano, el caciquismo ha hecho de esta población que viva sumida en el atraso y rezago histórico, pues se da el caso de que solo dos familias han gobernado por 7 periodos. A decir del candidato del partido MC, propiedad del ex gobernador priísta DANTE DELGADO RANNAURO, su municipio, que cuenta con aproximadamente 10 mil habitantes y se encuentra rodeado de poblaciones como Chichiquila, Quimixtán, Chilchotla, Guadalupe Victoria, Tlachichuca y Tepeyahualco. Durante muchos años ha sufrido de las imposiciones de malos elementos del PRI que nunca han sido auténticos representantes populares, por lo que la situación política se ha vuelto intolerable.

Las familias que han hecho de las suyas, según la apreciación generalizada de sus electores, son "los CABALLERO ESCOBAR" y "los HERNÁNDEZ MONTIEL", por lo que hoy externan su optimismo con el candidato que abandera al MC, porque están seguros que llega con propuestas que tienden a sacar del marasmo en que se encuentra sumido el municipio de tan olvidada zona del estado.

El PRI-PVEM, van con un añejo candidato que por quinta vez! aspira a ser presidente. Se trata de RAÚL MONTES HERNÁNDEZ, mejor conocido como "El LOPOEZA OBRADOR" y el "Cuatemochas". Por aquello de su longevidad política. Por la poderosa alianza que integran el PAN, PRD, PANAL, Compromiso por México, se ha colocado en la contienda para primer regidor a EMILIO HERNÁNDEZ, ni más ni menos que hizo del actual presidente municipal DAMIÁN HERNÁNDEZ VARGAS, del Partido Acción Nacional. El Partido del Trabajo (PT) en su modalidad de manifestarse como un auténtico partido de izquierda en México, puso en la candidatura a FELIPE ARGUELLES, empresario de la industria electrónica que distribuye productos de computación que, si bien, es originario del lugar, ha pasado más de dos décadas fuera del terruño.

Pero no se queda afuera la participación el nuevo instituto político Pacto Social de Integración, cuya franquicia aseguran por aquí y por allá, que es propiedad del diputado federal JAVIER LÓPEZ ZAVALA. El candidato que compite para los comicios del 7 de julio próximo es el profesor FERNANDO ARGUELLES COLULA, apodado por sus cuates como "El Aguardientes" y que tiene un cuarto de siglo alejado del municipio que lo vio nacer. Es cuñado de la presidenta municipal de Chilchotla, HERMINIA MARTÍNEZ, quien desde el inicio de su administración se convirtió en próspera constructora, nada raro en la nueva echada de políticos que alcanzar el poder, lo que le permite "echarle fuerte la mano al cuñado".

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5458



(La Radiografía/Fabián Gómez)

Los operadores de Agüera y Gali

Frente a frente, ponemos y comparamos a dos de los operadores de los candidatos a la alcaldía de Puebla. Enrique Agüera Ibáñez y Antonio Gali Fayad.

Coordinadores de Campaña:

Jaime Alcántara Silva: Es un político que no se encuentra en su mejor momento, su carrera política ha sido más que gris y solo ha tenido la fortuna de contar con relaciones políticas a nivel nacional que lo ponen en ciertos cargos de no relevancia.

Seguro no aportará nada a la campaña de su candidato Enrique Agüera Ibáñez.

Fernando Manzanilla Prieto: En el 2010 fue considerado como uno de los hombres más importantes que ayudó a sacar al PRI de Casa Puebla.

Es conocido como un verdadero estratega con futuro político inmediato y le ayuda mucho su carácter conciliador y el proyecto encaminado a vivir y fomentar la paz.

Aliados de Partidos Políticos:

Enrique Agüera no tiene mucho que presumir, pues tiene como aliado al mercenario e inútil Jua Carlos Natale López, líder del PVEM.

Antonio Gali tiene de aliados a los líderes del PAN, PRD, Panal, Compromiso por Puebla, Movimiento Ciudadano, PSI y el PT. Nada más.

Coordinación de Estrategia de Medios:

Clara Ramírez: Lamentablemente Clara perdió la corresponsalía de Reforma y se refugió como burócrata en la BUAP.

Sin ninguna experiencia, hoy es la coordinadora de comunicación, tiene que dar la cara y defender lo que antes

tanto atacaba.

Juan Manuel García Dorantes: Al PRI le urgen los servicios de sus operadores electorales en materia de comunicación, pues han confiado este trabajo a un hombre inexperto cuya única virtud fué haber estado en la BUAP.

No sabe nada de estrategias de medios y sus patronos lo enviaron a correr una aventura con pronóstico reservado.

No importa: Si pierde regresará a disfrutar la eterna beca que tiene en la BUAP.

Marcelo García Almáguer: Hoy por hoy, es el hombre fuerte de la comunicación social en Puebla.

Marcelo ha logrado lo que pocos: Ganar una campaña a la gubernatura desde la oposición, ser el titular de la Dirección de Comunicación Social y Puebla Digital, con un poder inmenso que ha sabido aplicar y ahora poner en práctica todos sus conocimientos al servicio de su amigo Antonio Gali Fayad.

No necesita más cartas de presentación. Los resultados de su trabajo se ven.

Ignacio Dávila: Lo conocen y también puede darse el lujo de poner en su currículum haber ganado la alcaldía desde la oposición. Su experiencia es vasta en el Congreso y el Ayuntamiento. Ahora sumará para Tony Gali.

Jorge Machuca: Es parte el equipo de Fernando Crisanto. Nada más. Intrascendente.

Voceros:

Javier Lozano Alarcón: Javier es antipático y hablador, pero tiene capacidad intelectual, política y profesional para desempeñar perfectamente este puesto.

Su experiencia es envidiable y servirá de mucho a Tony Gali.

Enrique Agüera Ibáñez: No ha nombrado a un vocero. El que se anda promoviendo es **Emilio Trinidad**

Saldívar, quien siempre termina traicionando a su jefe en turno.

Hasta aquí la comparación por el momento, estaremos pendientes de los nombres que dará a conocer el equipo de Enrique Agüera, pues es de suma importancia conocer el nombre del coordinador del Comité de Financiamiento; del enlace con Diputados Federales; de la coordinadora de las Redes de Mujeres y del coordinador de los Jóvenes, entre otros cargos.

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01

Puntual

(Angelopolitanas)

En el PRD las cosas al parecer nunca van a cambiar. Esta vez pobladores de Juan Galindo fueron a inconformarse a la sede estatal del Sol Azteca, en la 13 oriente, por lo que llaman la imposición de Rubén Rodríguez un priísta que ahora es abanderado de la alianza Puebla Unida. Ante esto, Arturo Loyola aseguró que la elección fue por encuesta y no hay tal imposición.

Las instalaciones del partido quedaron pintarrajeadas con las leyendas de tinta negra "fuera Cotoñeto", "queremos una real democracia" y "no a las imposiciones".

Pero todo es parte de la crisis en la que está sumida el PRD desde hace algunos años. Ayer por ejemplo el dirigente de ese partido en San Pedro Cholula, José Luis Bolaños, renunció por lo que llamó la imposición de José Juan Espinosa como candidato a la presidencia municipal de Cholula.

Vaya que la delincuencia no respeta nada. Ya se están robando las tablas de las gradas del desfile del 5 de Mayo, como siempre, alguien quiere tener un recuerdo en su casa.

Las obras del corredor Fuertes Catedral están sufriendo modificaciones debido a que quedaron mal colocadas, así que ahora están levantando las lajas de la 16 oriente entre 2 y 4 norte tome sus precauciones.

De contrastes el mes de mayo, por un lado se celebra a las madres y por otro siempre salen datos estadísticos que hacen querer repensar dicho festejo.

El Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) en la víspera del "Día de las Madres", dio a conocer que el 97 por ciento de las mujeres que son madres de familia tienen un empleo formal y uno más que no es remunerado, el de los quehaceres del hogar.

Además, del total de las madres de familia que cuentan con pareja, el 89 por ciento ha sufrido al menos un incidente de violencia emocional, el 56 por ciento económico, el 26 por ciento físico y el 12 por ciento sexual.

Para cerrar con broche de oro, el INEGI detalló que 45 por ciento de las madres con al menos un hijo se encuentran en situación de pobreza, y de este porcentaje, dos de cada 10 se encuentra en pobreza extrema.

Según un estudio de Ciudadanos por Municipios Transparentes (CIMTRA), los diputados locales reprobaron en el manejo de sus gastos públicos y de control interno, además que el Congreso apenas obtuvo un 20 por ciento de credibilidad en el manejo de recursos.

Según los resultados de la última evaluación, que fue hecha el mes pasado, los diputados poblanos tuvieron un

retroceso sustancial, pues aunque incrementaron de forma extraordinaria su calificación en aspectos como administración y documentación legislativa, fue la parte de control de cuenta pública, auditorías, ejercicios de fiscalización y contraloría, donde los legisladores le siguen debiendo a la sociedad.

La vinculación ciudadana fue otra de las áreas en la que los diputados de Puebla obtuvieron un resultado deficiente, pues alcanzaron sólo 35.5 puntos de cien que es el máximo a calificar, lo que demuestra que los legisladores no están cumpliendo con sus promesas de mantenerse en contacto con los ciudadanos que los eligieron.

<http://www.ngpuebla.com/node/55277#.UYo9G6LTxJE>



(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez)

Guillermo Nares, el chantaje, la presión y el negocio

Bien, **no escribiré sobre las fábulas y acontecimientos** que arrastra el **doctor Guillermo Nares Rodríguez** en su periplo de 38 años en la **BUAP**. No detallaré las historias y anécdotas que con su andar por estos lares universitarios han construido la imagen que ahora ostenta.

No referiré **las intrigas y traiciones** que tejó en la Preparatoria Enrique Cabrera Barroso y de cómo inició su carrera política.

Callaré que **presionó a Juvencio Monroy** para dar definitividad laboral a 45 miembros de su banda y solo se le concedieron seis que lo merecían.

Menos aún daré cuenta de cuando **traicionó la confianza de José Doger Corte, Armando Valerdi y Eduardo Lobato** y organizó la asonada en contra de los tres, amenazando con una revuelta en el proceso de sucesión de 1997.

No escribiré sobre las **artimañas para llegar a la Secretaría General**, ni de sus aventuras en la **Vicerrectoría de Asuntos Estudiantiles y la venta de favores y compra de lealtades** que desde ella hacía.

Tampoco señalaré **la referencia que de él hicieron Guillermo y Gilberto Sánchez Fuentes** cuando asaltaron un banco y lo inculparon.

Respetaré y callaré el probable involucramiento en **el asesinato del cubano Torres Pardo**. No lo narraré.

No le mencionaré como "El Porro Mayor".

Menos aún como "El eterno Judas". <http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2196>

No cuento con la autorización **de nueve universitarios**, para mencionarlos por sus nombres y **cuya cabeza fue pedida en prenda** por favores al poder en turno, por no coincidir con el Doctor.

No daré los **detalles de las tres ocasiones en que ha exigido mi despido y salida de la Universidad. Dos de ellas en lugares públicos en donde las paredes oyen.**

Me resisto a relatar **los pormenores de su reclamo** para acceder a ser, nuevamente, **Secretario General de la BUAP a la salida de Enrique Agüera**, apenas hará cosa de dos meses.

No vulgarizaré esta mi última entrega sobre la personalidad, imagen, percepción universitaria y trayectoria del doctor en Derecho **Guillermo Nares Rodríguez**. Si es necesario lo haré después del 7 de julio.

Lo que sorprende y tengo derecho a expresar **es mi temor a la inestabilidad universitaria.**

Extrañado quedo después de darme cuenta que **el Doctor haya sido utilizado por una alianza, Puebla Unida;** o por una persona, **Tony Galí Fayad**, para enviar mensajes al candidato rival, **Enrique Agüera Ibáñez** y pretender torcerle la mano a la **Ley de la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla** y a sus reglamentos correspondientes.

La intentona quedó clara: **involucrar a la BUAP en el proceso electoral. Y Nares colaboró.**

En serio, **un miembro del Sistema Nacional de Investigadores**, en el área del derecho, **no supo, conoció, investigó o hurgó en sus libros**, que no cumplía con los requisitos de la Ley Electoral. Valiente Doctor.

¿Ignorante, tonto o enloquecido por el poder?

¿O quiso vengarse porque no le fue concedida la Secretaría General?

¿Contando con el apoyo del poder estatal creyó que podría violar leyes?

Lo engañaron y cayó.

Luis Rivera Terrazas decía que "Lo doctor no quita lo ..." dejo a decisión de los lectores la última palabra

El 20 de marzo quiso **ser Secretario General**, el 22 de marzo presenta su **solicitud de permiso** al Consejo de Unidad Académica de la Facultad de Derecho, pero ese mismo día **interviene en el Consejo Universitario en calidad de director**, la BUAP regresa a labores el 10 de abril y el 22 de abril, doce días después, no había

citado al CUA para legalizar su permiso; más de un mes y nada.

Sencillo, porque no había nada. Hasta que **fue seducido**.

En cinco semanas quiso ser **Secretario General de la BUAP**, fue director de la Facultad de Derecho, **pidió permiso sin pedirlo**, quiso **ser síndico**, **anunció su candidatura a la rectoría** y después "*Nares Rodríguez aseguró que ya no está seguro de querer buscar la rectoría en el proceso electoral de este año, cuando se elegirá al sucesor de Enrique Agüera y afirmó que se quedará en el cargo actual hasta el 25 de noviembre, cuando concluye su gestión.*"

<http://e-consulta.com/2013/index.php/2012-06-13-18-40-00/politica/item/busca-guillermo-nares-la-ciudadania-poblana>

¿Es posible que un universitario con más de **35 años de labor**, académico, **doctor**, especialista en derecho, **miembro del SNI**, **perfil PROMEP** e integrante de un Cuerpo Académico de investigadores consolidado, **no tenga estables sus pretensiones políticas y profesionales en el corto y mediano plazo?**

Que inestable.

¿O lo soltaron y lo volvieron a amarrar?

Una más: anunció que su **solicitud de permiso era por 90 días**. De acuerdo al **Estatuto Orgánico de la BUAP**, un periodo mayor implicaría separación definitiva del cargo de director y se convocaría a elecciones. **Si es menor a 90 días la licencia**, lo supliría la secretaria académica y él regresaría a cumplir con sus responsabilidades de director.

O sea: **los 90 días de licencia se cumplirían el 22 de junio**. 15 días antes de la elección.

O sea: **¿regresaría a la BUAP** sin terminar la campaña?

¿O cómo?

Los dos meses que van del ocho de julio al diez de septiembre, serán el terreno y espacio ideal en el que **Guillermo Nares Rodríguez** hará gala de lo aprendido y puesto en práctica en más de tres décadas.

Callará en el proceso electoral y regresará a las andadas. Viene fuerte.

Ya lo veremos.

En el consciente y subconsciente colectivo universitario saben quién es Memo Nares.

Percepciones son realidades.

Y ahí están.

Y no le son favorables.

Es pernicioso.

Y es un **porro ilustrado**.

Poblanetas

¡Cuidado!

"Le pegaste al avispero, él no se anda por las ramas... más vale que te cuides". Comentario común en amigos que me leen. Que quede el registro.

<http://www.poblanerías.com/2013/05/guillermo-nares-el-chantaje-la-presion-y-el-negocio/>